
Redacción • Admón. y Talleres 
JOSE ANTONIO, T2 

Teléfonos: 
211055 • 212232 y 217130 

Apartado, 5 • TELEX 86509 

Franqueo concertado 27-3 . 

Depósito legal LU-21958 

A ñ o L X X - N.0 21.795 

LUGO, Miércoles , 7 de Septiembre de 1977 

Director: 
PEDRO DE LLANO LOPEZ 

PRECIO ¡ 2 PTAS. 

SE PREVE LA INTERVENCION DE MARTIN VILLA 

El pleno del Congreso se reunirá el 
próximo martes para debatir el caso del 
"imitado de Santander 

LA MAS GUAPA DE TODAS 

0 En el informe de la 
se dke que Jaime Blanco fue 
cogido por los brazos por dos 
p o l i c í a s a r m a d a s 

- Y golpeado por un tercero 
en la r e i i ó n o c c i p i t a l 

P A G I N A 20 

MARSELLA: "Apala", 
en libertad, bajo 
control judicial 

P A G I N A 21 

BONN: LOS SECUESTRADORES 
DEL I N D U S T R I A L ALEMAN 

Exigen la tiberación de catoree terroristas 
P A G I N A 22 

SALUDO EFUSIVO 

• ADJUDICADA 
LA PRIMERA 
F A S E D E L 
C E N T R O 
PENITENCIA 
R I O B E 
B 0 N X £ 

P A G I N A 5 

Anna Kanakis, una joven slcriiana de Mesina, ha obtenido a sus 
quince primaveras el. título de la mujer más guapa de Italia. La 
nueva "Mlss Italia" es estudiante de bachillerato y a juzgar por 
sus cualidades que luce en la fotografía nos arriesgamos a augu

rarle un buen futuro . (Foto Cifra Gráfica) 

El ex-iider tailandés Stuham Saengprathum, saluda, efusivamente, 
haciendo con los dedos la señal de victoria, a los periodistas y 
familiares de los dieciocho jóvenes que están siendo juzgados por 
un tribunal militar, donde tendrán que responder ante los cargos 
que existen contra ellos, que les podrían condenar a la pena de 

muerte. -- (Foto Cifra Gráfica) 

Gran Bretaña, dispuesta a abrir un proceso 
de descolo
nización en 
Gibraltar 

El ministro del 
E x t e r i o r 
inglés, Owen, 
se entrevistó 
con el Rey y 
se reunió con 
S u á r e z y 
F e l i p e 
G o n z á l e z 

P A G I N A 19 

anecio jean 
o s t a n 

9 El famoso biólogo 
y a c a d é m i c o 
f rancés deja 
escritas unas 
ochenta obras 

P A G I N A 22 

| A R M A ! í O D R I G Ü E Z C A S T R O | 

MUEBLES . PROYECTOS • DECORACION 

L A M P A R A S C R I S T A L E R Í A S 
V A J I L L A S - O B J E T O S D E R E G A L O 

$ Ronda Caídos , 24 - Tel . 21 82 04 3 

D I A B L O 
Es ei nuevo y .sorprendente cíclomotor de 

TODO TERRENO que DERBI fabrica 

DERBI 50 ce. "DIABLO" 
con la expemicia de m la CAMPEONA M ESPASA 

de 50 ce. DE CROSS 
Distribuidor: 

MOTO R E P U E S T O S B 0 U R I 0 
Ronda Caídos, 56 • LUGO 
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C I N E K U R S A L C I N E P A Z 
HOY, 5,45 - 8 - 10,45 

L a película más divertida lleva
da a la pantalla 

E l CALZaNAZOS 
Eastmancolor 

Paco Martínez Soria 
Florinda Chico. 

María Kosty 

Mayores de 14 años y menores 
acompañados 

+ P R I M E R A CADENiA 

13,45 Carta de ajuste de Pano
rama de Galicia. 

14,00 Panorama de Galicia. 
14.30 Apertura y presentación. 
14.31 Gente. 
15,00 Telediario. Primera edi

ción. 
15,35 E l caballero de azul. 

«Camuflaje». 
16,25 Sonata Op. 30 N.0 3 de 

Beethoven. 
16,40 Despedida y cierre. 
19,15 Carta de ajuste. «Doceca-

re», Rafael Beltrán. 
19.30 Apertura y presentación, 
19.31 Avance informativo. 
19,35 Un globo, dos globos, tres 

globos. lAbrete, sésamo!: 
Episodio número 59. Di
bujos animados: «Johnny 
y Kaparek salvan el casti
llo gordo».Espacio 1999: 
«Nuevo Adán, nueva Eva», 

21,00 Telediario. Segunda edi
ción. 

21,30 Raíces. «Los Auroros». 
22,00 Nadie debe saber. «Capí

tulo segundo». 
23,00 Ultima hora. 
23,15 Poesía e imagen. 
23,35 Despedida y cierre. 

FOTOCOPIAS 
precios según cantidad 

A M P L I A C I O N E S 
R E D U C C I O N E S 

JOCVENCEl 
Dr, Ctistro, 15-1.c 
2." puerta: tíqda. 

Teléfono 215456 — L U G O 

+ SEGUNDA CADENA 

19,15 Carta de ajuste. Ciclo 
Country. 
Presentación y avances. 
Dibujos animados. «Gulp». 
(Episodio número 52). 
Redacción de noche, 
Africa 2000. «Programa 
7.°». 
Cine Club. «La historia 
de Vernon e Irene Cas-
tell». 
Dentro de lo desconocido. 
«Comprobación». (Segunda 
parte). 

23,30 Despedida y cierre. 

19,54 
19,55 

20,00 
20,50 

21,30 

23,00 

S A L A E S P E C I A L 
H O Y A P A S I O N A N T E 

E S T R E N O 
5,45 - 8 - 10,45 

COLOR 
M A Y O R E S D E 18 AÑOS 
Ana B E L E N 
Emilio G U T I E R R E Z C A B A 

LA P E T I C I O N 
De niños fueron compañeros 
de juegos. De adolescentes fue
ron amantes.A ella no le bas

taba con hacer el amor 

Gran M r o r ^ ^ ^ f 
H O Y F A S C I N A N T E \ ' / f I ' H O Y F A S C I N A N T E 

E S T R E N O 
5,30 - 8 y 10,45 

TODOS LOS PUBLICOS 
S E A N C O N N E R Y 

MICHA E L CA I N E , en 

EL HOMBRE QUE 
PUDO REINAR 

Un par de aventureros «dioses» 
vivientes de un fabuloso país 

exótico y salvaje 

Tv.E, : La programación de hoy 
• — ••uam • w» mu i m w w w i i •••miwi im imi *^ 

Se ofrecerá información en directo del 
Festival de Cine de San Sebastián 

Raíces", una buena serie que está mal ubicada 
M A D R I D . — ( M U L T I P R E S S , 

por Marcos Aizpurúa). — Televi
sión ha decidido ofrecer una in~ 
formación amplia, servida en di
recto, desde San Sebastián, con 
motivo del próximo Festival Inter
nacional de Cine que cumple este-
año sus bodas de plata. Nos parece 
una gran idea. A partir del pró
ximo sábado a las 15,45, tendrán 
en sus pantallas diez minutos de 
emisión dedicados a entrevistas y 
crónicas del desarrollo de este, 
acontecimiento c i n e matográfico, 
que promete, sobre el papel, ser 
realmente importante. Una idea dig
na de aplauso. Ahora, esperamos 
ver \los resultados. 

* H O Y , C A M U F L A J E 
Mucho, hemos hablado del «Ca

ballero de azul», una serie bien he
cha con propósitos muy concretos. 
L a verdad es que el ambiente y las 
circunstancias de los casos en que 
se mueve el agente Morga.i —Wom-
per para los amigos—,. son siempre 
un tanto curiosas. E n la coloniza
ción del telefilm los Estados Uni
dos se llevan la palma y esta serie 
es una de las más sibilinas de cuan
tas hemos visto. E n el episodio de 
hoy, nuestro agente descubre la 
pista de una pistola empleada con
tra él por un malhechor que cae he
rido en la refriega. Las pistas con 
ducen a un prestamista... A las 
15J5. 

• MUSICA 
Los melómanos tienen cita a las 

16,25. A esa hora se ofrece la So
nata Op., 30, número 3 de Beetho
ven, interpretada por León Ara 
(violín) y José Tordesillas (piano}. 

* LOS GLOBOS 
Ofrecerán hoy, «Abrete sésamo», 

«Dibujos animados»: «Johnny, el 
dragón» y «Espacio 1999» con el 
episodio «Nuevo Adán, nueva Eva». 
E n el episodio de hoy comparece 
un nuevo personaje de aspecto bea
tifico que propone a los habitantes 
de Alfa el que le acompañen a un 
nuevo paraíso, donde comenzar 
una nueva vida. 

-kLOS A U R O R O S 
«Raíces» es una buena serie. Lás

tima que algún desaprensivo pro
gramador la cambiase de cadena y 
la ubicase tan mal. E ra una serie 
perfecta para haber estado arropa
da en el segundo canal, en día y 
hora en que la primera ofreciese 
espacios poco competitivos. L a co
locaron como serie estrella de cie
rre y tuvieron que cambiarla. Aho
ra, sigue estando mal ubicada. E l 
espacio de hoy está dedicado a los 
«Auroros» una popular fiesta de 
Rincón de Seca, en Murcia. 

1 COGALSÁ̂  
VENDE BAJOS COMERCIALES 

Y PISOS DESDE 2.000.000 

HASTA 6.300.000 PTAS. 

GRANDES FACILIDADES 
Sao Pedro, tó" . Telf. 212534 . IIIGO 

* «NADIE D E B E SABER» 
Cuando Tv. E . no tiene bien es

tudiados sus cambios en la pro
gramación cubre los espacios va
cíos con series de relleno. «Nadie 
debe saber» es una de estas clá
sicas series numeradas, mal hecha 
peor interpretada y con base en 
un deficiente guión, que trata de 
sacar jugo al problema mafioso... 
Los italianos han sabido en oca
siones dar ejemplos notables de 
inteligencia y notoriedad fílmica al 
abordar esos temas. En éste tele
film sucede lo contrario. E n el epi
sodio de hoy, la muerte de un 
obrero en trágicas circunstancias 
hace que el ingeniero Rusconi co
mience una investigación por su 
cuenta. Siempre encuentra el si
lencio como respuesta. E l asunto 
se complica con la llegada de un 
periodista amigo de Rusconi que 
quiere ayudar a éste en sus inves
tigaciones. A las 22,00. 

. i c E N L A SEGUNDA 

Tras el informativo Redacción de 
noche que se emite a las 22,00, 
«Africa 2000», otro experimento de 
Tv. E . tan fallido como que su mi
sión se ha reservado para la segun
da cadena y en plena temporada 
estival- Eugenio Peña, que es un 
realizador de videotape, se ha me
tido a la difícil labor de documen
talista, saliéndole, como vulgar
mente se dice, el tiro por la cula
ta. 

• L A HISTORIA D E V E R -
NON E I R E N E CAS-
T E L L 

Una deliciosa comedia musical 
protagonizada por la famosa pare
ja Fréd Astaire y Gingers Rogers 
y dirigida por H . C. Potter. Ver-
non Castell conoce a una joven, 
Irene. Los dos bailan pero ella 
consciente de las cualidades de 
Vernon le anima para que deje de 
actuar en ridículos papeles y apun
te más alto profesionalmente. Jun
tos forman pareja y tras sucesivas 
giras consiguen el éxito en París. 

* U R I G E L L E R E N E N 
T R E D I C H O 

A las 23,00, la segunda parte de 
«Comprobación». Los sorprenden
tes experimentos realizados por Uri 
Geller son puestos a prueba por , 
el mago Randy, quedando desen
mascarados muchos de sus trucos. 

directa 

• cclor * 

MUEBLERIA 
AMERICANA 
H SAN MARCOS. I 
hr. 

a 

I U G O 

URGEMTE - LUGO 
Centro Estudios Técnicos | 

(EN P R E P A R A C I O N ) 
TEORIA / PRACTICA 

Durante el curso 77/78 se impartirán las siguientes especialidades: 
ELECTRICIDAD Y ELECTRONICA — 50 Plazas 

AZAFATAS (Congresos, Convenciones, Guías, etc.) — 50 Plazas 
Solicitar información y matrícula de forma personal o por escrito a 

Avenida de La Coruña, 92-1.° — LUGO 
% Plazo solicitud finaliza el 12 del presente mes 
I ATENDEMOS TODA L A PROVINCIA 

HORIZONTALES.- 1: Símbolo del carbono. 2: Artículo determinado, 
en plural. 3: Fenómeno que se manifiesta aumentando la temperatura 
de ios cuerpos. 4: Pidieron, suplicaron. 5: Componer en verso. Molécu
la gramo. 6: Miedo, aprensión. Untenos. 7: Entregad, donad. Composi
ciones musicales para varias voces. 8: Finges una cosa. 9: Raíces co
mestibles. 10: Lirio. 11: Letra que aparece repetida en el escudo de 
Valencia. 

VERTICALES.- 1: Cierta forma de venda¡e. 2: Tejido de malla, i i 
Haces versos rimados. 4: En algunos juegos, carta que sirve para cual
quier lance favorable. 5: Prensa para estrujar la uva. Desgracia, cala
midad. 6: Traspasar de parte a parte. Guarida de una fiera. 7: Her
mana, religiosa. Engaños, fraudes, estafas. 8: Peregrinos que viajan 
con bordón y esclavina, en femenino. 9: Novenos. 10: Artículo determi
nado, en plural. 11: Símbolo químico del azufre. 

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR 
HORIZONTALES.—1: B. 2: Ruc. 3: Coria. 4: Padilla. 5: Nodal. Ira. 

ó: Sedal. Ofita. 7: Oil. Adela. 8: Ostrero. 9: Orisa. 10: Ida. 11: O. 
VERTICALES.-^—1: S. 2: Neo. 3: Podio. 4: Cadalso. 5: Rodal. Tri. 6: 

Buril. Arido. 7: CIL. Odesa. 8: Alífera. 9: Arilo. 10: Ata. 11: A. 

N U M E R O 14 

r 

m 

m 

fiel 
2 0 

H O R I Z O N T A L E S . — l : Can
sancio. 2: Cuerpo esférico. 3: Heri
do o lastimado. 4: Cierto baile an
daluz. Nombre que dan a la zorra 

los sintoístas japoneses. 5: Planta 
umbelífera de semillas aromáticas. 
Río gallego. 6: Entregues. Introdu-

, ce. 7: Existe. Solicitó. 8: Utilizan. 
9: Ondas marinas. 10: Decretos de 
un sultán turco. 

V E R T I C A L E S . — 1: Piedra muy 
dura de aspecto jabonoso. 2: Jubón 
ligero y sin mangas, 3: Prefijo que 
denota separación. Flor heráldica. 
Religiosa. 4: Gritería popular (plX 
Parte ancha del remo. 5: Cólico 
intestinal muy grave. Excavad o 
abrid camino subterráneo. 6: Fluir 
do aeriforme. Deseo de beber. Re
flexivo. 7: Pasar por alto o en si* 
lencio algo. 8: Combino metales. 

S O L U C I O N A L _NS M 
H O R I Z O N T A L E S . — 1: F iág l . 

2: Ababa. 3: Olas. 4: Elena. Ora. Jfc 
Dogo. Ani . 6: Eta. Olor, "k 13% 
Asirá. B: Roce. 9: Sera. 10: Recae 

V E R T I C A L E S . — 1: Edén, 
Flotar. 3: R a . Ega. Ose. 4? 
Acec. 5: Gala. Osera, (k S 
Ad. 7í Sonoro, & Mim. 
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MARCHA 
"OS XiTOS DOXE* 

Alvaréllos acaba de editar 
un libro de poemas del lácense 
Antonio Yebra de Ares: «Os 
xeitos doxe», que por primera 
vez se muestra al público co
mo poeta. 

—¿Por qué ha tardado tan
to? 

—Porque no encontré el me
dio adecuado para hacerlo, 
hasta que me invitó el señor 
Alvaréllos. Claro que en E L 
P R O G R E S O tengo publicadas 
muchas poesías. * 

—Si se puede saber, ¿desde 
cuándo ejerce como poeta? 

—Desde niño, porque toda 
la vida hice poesía. 

—¿Siempre en gallego? 
— E n gallego y en castella

no. 
«.Os xeitos doxe» contiene 

treinta y seis poemas, y tam
bién seis ilustraciones del pro
pio autor, 

—Si , porque usted también 
es dibujante... 

—También. 
— Y pintor... 
—Un poco. 
—¿Expuso alguna vez? 
—No, nunca. 
—¿Por miedo al público? 

| —No, porque nunca he lle-
} gado a tener obra suficiente 
\ para montar una exposición. 

—Escribir o pintar, ¿qué 
\ prefiere? 
\ —Pintar. 

—¿Es más fácil? 
I —No, porque domino mejor 
| la pintura. R e ú n o mejores 
| condiciones innatas. 
| —¿Le cuesta mucho perge

ñar un poema? 
I —No. Yo hago un poema 
l 'cuando me surge la idea. A 

veces en cinco minutos. Lo 
escribo y asi queda. 

—¿Nunca los retoca? 
—No. Si los retocase estar 

rían mejor. 
—¿Cree en la inspiración? 
—Sí, por supuesto. 
—Supongo que en casa ten

drá más poemas que estos 
treinta y seis que salen en el 
libro... 

—Cientos de ellos. 
—Los dibujos, ¿aluden de 

alguna forma aV contenido del 
libro? 

—Sí, son de unos rasgos im
presionistas, basados en algu
nos temas que contiene el l i 
bro. 

—¿Cree que gustarán más 
.al público que los propios poe
mas? 

—57, estoy seguro de que 
sí. • 

—Ahora, ¿qué tiene en 
perspectiva? 

—Tengo una colección dé 
ochenta chistes gráficos sobre 
temas gallegos. Si encuentro 
alguna editorial que tenga in
terés en publicarlos, lo haría. 

—¿Cómo es su humor? 
—Es una especie de retran

ca gallega, esa contestación 
que se hace preguntando. 

—Vamos a ver. usted que 
busca, ¿fama, dinero o divul
gar el idioma gallego? 

—Fama y dinero, no; busco 
divulgar nuestra lengua ver
nácula. Dicho sea de paso me 
gustaría ser un académico pa
ra hacerlo mejor de lo que lo 
hago. Pero todos debemos de 
contribuir como cada uno 
nueda hacerlo. 

—En efecto... 
L O P E Z CASTRO 

m / m 

m m m m peo mtan ai mcmm pidwoíi 
O Í VfflGAN l # PAYASOS M LA H M 

11PRESA PONE PRECIOS PUEARÉS, TIENEN E P « 

GRAIS», LES PROMETIO NOTARIO VACAS 

A Y E R se dio en nuestra ciu
dad un hecho insólito que pro
tagonizaron un numeroso gru
po de chavales, el mayor de los 
cuales tendrá 12 años y el me
nor, unos tres. A l leer en nues
tro periódico que no actuarían 
hoy en Lugo Gaby, Miliki, Pofi-
to y Milikitc porque el Ayunta
miento cobraba a l a empresa 
una buena cantidad, n i cortos 
ni perezosos pidieron audiencia 
a l señor Notario. 

—¿Y que posó?, le pregunta
mos a los chavales que por la 
tarde vinieron a vernos a nues
tra redacción "para entregarnos 
una carta dirigida al goberna
dor". 

—Pues que la señorita secre
taria, que por cierto es muy 
amable —me contesta uno de 
ellos— se lo dijo al señor Nota-

' rio y el alcalde aceptó a recibir
nos. Fuimos allí y entramos a 
las doce y media en su despa
cho. Todos estos que ve usted 
aquí. Y les expusimos nuestros 
disgustos por esa ausencia de los 
payasos en Lugo. 

—¿Y qué os dijo el alcalde? 
—Que él le había preguntado 

a la empresa, antes de ponerles 
la cantidad a cobrar, por los 
precios que estaban dispuestos a 
señalar y que los empresarios le 
dijeron que 250 para los niños 
y 400 para los mayores. Y co
mo hay tantos pequeños que por 
su edad han de i r acompañados 
de sus padres o personas mayo
res, ¡pues ya ve usted en que 
salía todo! Entonces fue cuan
do el alcalde les señaló la can
tidad y de ah í no bajó un cén
timo. 

—¡Total, que no arreglasteis 
mida! 

—Bueno, si, hemos arreglado 
bastante. Ahora hay que ver la 
buena voluntad de la empresa 
y de los payasos porque tampo
co hay derecho que vivan a cos
ta de los niños. E l señor Nota
rio nos ha dicho que si- ellos 
ponían precios populares esta
ba dispuesto incluso a dejar el 
Pabellón gratis. 

—Pero, ¿cómo le váis a decir 
esto a los empresarios y a G a 
by y compañía? 

—Para eso lo pondrá E L P R O 
GRESO. ¿O no lo va a poner 
usted? 

—Sí, naturalmente que lo pon
go. 

—Pues ellos que lo lean y si 
no pueden mañana mismo, pues 
a finales de semana o cuando 
quieran, dentro de estos días 
que van a estar en Galicia. 

—¿Qué tal se portó el alcal
de? 

— E l señor Notarlo se portó 
con nosotros maravillosamente. 
Fíjese usted que hasta le dio 
un beso a María Eugenia T e i -
jeiro y a Paula María Alonso. Es 
un alcalde estupendo. 

—De aeñerdo pero, ¿a qué ve
nís ahora aquí? 

—Pues a rogarles que nos pu
bliquen esta carta dirigida al 
gobernador para que también 
él se interese por el problema. 

—¿A ver? 
Y los chavales nos alargan la 

siguiente carta: 
"Todos los niños tenían el co

razón alegre pero vosotros los 
mayores lo habéis destrozado, 
soy un niño de 11 años y ya soy 
bastante mayorcito, no es por
que a mi no me gusten, pero las 
niñas hasta los mayores disfru
taban de eyos, pero el día 6 de 
septiembre publican en el perió-

• REUNION DE LOS 
EMPRESARIOS 
CON E l A L C A I D E 

U N grupo de empresarios muy 
cualificados del comercio y la in
dustria de nuestro pueblo, acu
dieron ayer a visitar al alcalde 
para tratar, una vez más, sobre 
los Impuestos de Radicación y 
Plusvalía. Cuando nosotros lle
gamos a la Alcaldía, a la una y 
media de la tarde, ya estaban allí. 
Nos entrevistamos con el señor 
Notario y después el regidor pasó 
al salón de comisiones en donde 
presidió esta reunión. De puertas 
para a fuera pudimos escuchar al 
alcalde que en algunos momentos 
alzó fuertemente la voz y se re
firió a cierta reunión en la Cá
mara de Comercio sobre este, 
asunto y a lo que allí se había di
cho. Se le notaba muy molesto. 
Después la reunión continuó y 
como eran cerca de las tres de 
la tarde, nos fuimos a almorzar. 
De todas formas esta entrevista 
sólo sirve para poner una vez más 
de relieve ,1a honda preocupación 
de los empresarios por el proble-

(Pasa a la página siguiente) 

dico de Lugo. Los payasos no 
acudirán a Lugo por causas per
sonales. Entonces pasó igual que 
el día que murió el gran paya
so Pofó, que en paz descanse, 
pasaron por Orense, Cádiz, etc. 
Lugo tiene derecho a tener unos 
payasos. Por favor, señor- go
bernador, haga algo. Gracias". 
(Hemos transcrito la carta exac
tamente igual que ellos la escri
bieron, con sus faltas de orto
grafía y todo). Después firman 
María del Carmen, María E u 
genia y Fernando Teijeiro, Juan 
Carlos Castro, Emilio Fe rnán
dez, hermanos Togores. Juan 
María y Juan Antonio Teijeiro, 
Ana Teijeiro, Ana María y Pau
la y María Eugenia, además de 
otros que no podemos descifrar. 

Ellos se han ido de nuestra 
redacción con la completa segu
ridad de que él gobernador se 
pondrá en contacto con Jos pa
yasos y con la empresa y Ies 
hará el ofrecimiento, del alcal
de. Se despidieron muy esperan
zados. Por su entusiasmo, por 
su Ingenuidad y, sobré todo, por 
su decisión al entrevistarse con 
el alcalde y dirigirse desde aquí 
al gobernador, bien merecen la 
recompensa de que Gaby y sus 
familiares vengan a Lugo. Aho
ra es una cuestión de los pro
pios payasos. Vamos a ver si 
efectivamente quieren tanto a 
los niños o, cómo decía algún 
chaval de los que ayer nos visi
taron, lo que quieren es "vivir 
de los niños". 

E n el grabado de Vega los" 
chavales ayer, en nuestra redac
ción. 

* lf®1t eúmhnmn las 
mstas en d h&mlo 
é i M Mílagmm 

De acuerdo con el programa 
que en su día hemos publicado, 
hoy dan comienzo en el Barrio 
de la Milagrosa las fiestas orga
nizadas por la Asociación de Ve
cinos de aquel distrito. Él barrio 
aparecía ayer engalando con ban
deras y gallardetes. Entre todo 
el vecindario existe una gran ani
mación. E l programa a desarro
llar hoy es el siguiente: 

—A las ocho de la tarde, co
mienzo de las fiestas con dispa
ro de bombas de palenque y la 
actuación de grupos de gaiteros. 

—A las nueve de la noche, pre
gón de las fiestas a cargo del 
poeta Manuel María. A continua
ción actuación del grupo "Teatro 
Circo" de L a Coruña, que pondrá 
en escena "Os vellos non deben 
namorarse", de Castelao. L a fies
ta concluirá con la quema de una 
sesión de fuegos de artificio. 

h s actas del pri 
é M e m r w d e k 

ion Nm 
S E G U N se^ ha dado a conocer 

mediante programas, carteles. R a 
dio, Prensa y Televisión, duran
te los días 8, 9 y 10 del actual, 
se celebrarán en nuestra Ciudad 
del Sacramento varios actos, pa
ra conmemorar el primer cente
nario de la Fundación de la Ado
ración Nocturna en España, que 
de cara al público en general (ya 
que otros están limitados a los 
adoradores) consistirán " esencial
mente en lo siguiente: 

Día 8, a las 19,30 horas, solem
ne Jueves Eucarístico en la San
ta I . C. B . 

Día 9, a las 20,30 horas, confe
rencia a cargo de don Enrique 
Rey Lorezo, sobre «Eucaristía y 
compromiso vocacional del cris
tiano», que tendrá lugar en el lo
cal de Acción Católica en la calle 
de la Cruz. 

Día 10, entre otros actos que 
se celebrarán a partir de las 18,30, 
a las 23 horas, se celebrará una 
solemne procesión Eucarística se
guida de otros actos y misa 
concelebrada presidida p o r e l 
Excmo. Sr. Obispo de la Dióce
sis, que terminarán con un acto 
mariano. 

• "Qm más pagm 
quien más tenga", 
pero, ¿también en 

io referido a 
cochesT 

Un lector nos escribe para pro
ponernos que pidamos al Ayun
tamiento lo siguiente: 

«Ahora que está encima la Re
forma Fiscal y que según dicen 
van a pagar más los que más 
tengan, bueno sería que el Ayun
tamiento de Lugo, en el momen
to de imponer sanciones por trá
fico, por ejemplo por malos apar
camientos, impusiera más sanción 
al coche mejor que el peor. Esto 
es, que por ejemplo no se le pon
gan 200 pesetas a un «Seat-600» 
por aparcar mal y sin embargo a 
un «Mercedes» último modelo 
que aparca a veces frente al 
«Molino Rojo» o por ahí, que es 
igual que el que a veces conduce 
el propio Rey, que por igual in
fracción pague lo mismo. Si debe 
pagar más el que más tenga, jus
to es que el del «600» pague por 
ejemplo 50 pesetas y el del «Mer
cedes», 500. Los Ayuntamientos' 

(Pasa a la página siguiente) 

Ferretería ASTURIANA 
ALMACEN DE HIERRO 

Para carpintería- metálica " carrocerías 
Tubos soldados conformados en frío 

Redondos Formas U 
Cuadrados Omegas 
Angulos Rectangulares 
Perfiles abiertos Chapas 

Chapas Pegaso 
Calle R. Cabanilias, 6 - Teléfono 215705 
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AGENDA 
HOY, MIERCOLES, DIA 7 DE SEPTIEMBRE DE 1977 

Luna coarto menguante, nueva el día 13. El Sol sale a las 7,47 
y se pone a las 20,38 

Ambulatorio Cedrón del Valle 
Teléfono ordinario 2114 40 
Teléfono de urgencia, de cinco de la tarde 
a nueve de la mañana, 21 2710 

C R U Z R O J A 
Consulta especial para pobres, los miércoles <le 7 a 8 

18 de Julio (Dispensario) 
CRUZ ROJA Y AMBULANCIAS (Lugo). Permanente ... 212299 
PUESTO DE SOCORRO DE BECERREA " ... S60131 
PUESTO DE SOCORRO DE OTERO DE REY * ... 390393 
PUESTO DE SOCORRO D€ CHANTADA 782 

Ambulancias Fernández 
Teléfonos 21 22 56 y 2189 66 • Miño, 23 
Guardia Civil 221436 
G. Civil de Tráfico ... 223586 
Cruz Roja 212299 
Casa de Socorro ...... 220628 
Juzgado n* I 221325 
Juzgado n.s 2 223626 

Rente 222141 
C. de Policía 213640 
Bombero» ., 212000 
P. Municipal 214488 y 214502 
Hospital '. 220250 
R. del SOB 215840 

ESTACION D i AUTOBUSES 223985 
TELEGRAMAS POR TELEFONO 222000 

- © — — — -
7 

Puerta de Santiago ... 221080 
P. do la Mllag-osa ... 218827 
Pont» dos Ranchos ... 218825 
Barrio del Puente ... 215046 
Fervedoira 221030 
Plaza de El Ferrol ... 218880 
P. de Sto. Domingo ... 214536 
Plaza de Avllés 220022 
Casas Sindicales 218828 
P. Comandante Manso 221006 
P. de A. Fernández 214504 

Tolda 222660 
Estación RENFi 220026 

SERVICIO NOCTURNO 
Ayuntamiento (Oda.) 214488 y 
214502 
Ambui. 'García" Permanente 
Teléfonos ... 211016 y 211415 
AMBULANCIAS FERNANDEZ 
Teléfonos ... 212256 y 218966 
Ambulancia C. Rola . 212299 

LLEGADAS TRAYECTOS 

— Lugo • Vigo • Gijón (Ferrobús) . • • 
— Lugo • Coruña (Ferrobús) . . • • « 

7.49 Irún • Bilbao • Coruña (Expreso) . • • 
8,23 Madrid • Coruña • Ferrol (Expreso) . • 

10,20 Coruña • Monforte (Ferrobús) . . . . 
10,22 Ponferrada • Orense • Coruña (Ferrobús) 
10,59 Ferrol Madrid t i ) (Ter) . . . * . 
13,36 Barcelona • Coruña (Expreso) . • • * 
14,38 Coruña • Monforte • León (Correo) • * 
15,34 León - Monforte • Coruña (Correo) . • 
15.45 Coruña • Barcelona (Expreso) . . . . 
18,27 Coruña • Orense • 9onferrada (Ferrobús) 
18,47 Coruña • Irún • Bilbao (Expreso) • • • 
18,57 Monforte • Coruña (Ferrobús) • • • • 
19.46 Madrid ,* Ferrol (Ter) 
21.-— Ferrol • Coruña Madrid (Expreso) « « 
22,17 Gijón • Vigo • Lugo (Ferrobús) . • « 
22,36 Coruña • Lugo (Ferrobús) . . . • « 

SALIDAS 

6 ¿ 5 
. 7,05 
• 7,55 
• 8,29 
. 10,24 
. 10,27 
. 11,01 
. 13,42 
. 14,47 
• 15,49 
, 15,51 
. 18,31 
. 18,59 
. 19,02 
• 19,47 
. 21,06 

(1) Enlaza en Monforte con TER Bilbao • Irún. 

HORARIO DE TRENES ESPECIALES DE VERANO 
Llegadas Salidas TRAYECTOS Dias que circulan 

2,31 
6,24 
7,13 

13,53 
16,48 
20,33 

31 Julio; 1 septiembre. 2,36 Irún Coruña 
6,26 Barcelona Coruña Del 17 |ullo al 6 septiembre. 

17, 24 y 31 de fullo. 1, 2, 7, 
14, 21 y 26 el 3* de agosto. 

31 de fulio. 
17 fulio al 6 septiembre. 
29 lulio; 5, 12, 19, 24, 25, 26, 

27, 28 y 29 agosto; 1, 2, 9, 
10 septiembre. 

23, 24, 30 y 31 lullo. 6 agosto. 

7,18 Irún Coruña 

14,03 Irún Coruña 
16,49 Coruña Barcelona 
20,35 Coruña • Irún 

23,41 23,46 Irún • Coruña 

VENTA DE BILLETES DE AVION Y TREN 

"VIAJES MIRANDA" 
Agencia de Viajes (G. B T. 106) 

Juan Montes, 3 r Teléfonos 211542 • i 12708 • LUGO 

SERVICIO AEREO 
iberia Jet SANTIAGO/MADRID 

Diarios: 00,30 07,45 14,55 • 18,45 - 20,30. 
Lunes y miércoles a las 19,10. 

SANTIAGO/ASTURIAS/BARCELONA iberia 
Lunes, miércoles, viernes y domingos a las 09,00. 

SANTIAGO/BARCELONA Iberia 
Martes, {ueves y sábados a las 10,10. 

Jet 

Jet 

Iberia Jet 

Iberia Jet 

Iberia Jet 

Iberia Jet 

Iberia Jet 

Iberia Jet 

Iberia Jet 

iberia Jet 

Iberia Jet 

Iberia Jet 

SANTIAGO/BILBAO 
Diario a las 12,05 (excepto miércoles a las 11,30). 

SANTIAGO/SE VILLA/LAS PALMAS 
Miércoles a las 16,25. 
Viernes y domingos a las 17,30. 

SANTIAGO/MALAGA/TENERIFE 
Martes a las 18,05. 

SANTIAGO/SANTANDER/BARCELONA 
Lunes, miércoles y viernes a las 10,50. 

8ANTIAGO/AMSTERDAM 
Sábados a las 10,10. 

SANTIAGO/FRANKFURT 
' Domingos a las 09,35. 

SANTIAGO/BILBAO/FRANKFURT 
Miércoles a las 11,30. 

SAN TIAGO/M AD RID/GINE B RA 
Diario a las 14,55 (excepto sábados a las 14,25). 

SANTIAGO/LONDRES 
Lunes, miércoles y viernes a las 09,00. 

SANTIAGO/BILBAO/LONDRES 
Martes, ¡ueves, sábados y domingos a tas 12,05. 

SANTIAGO/BILBAO/PARIS 
Lunes y viernes a tas 12,05. 

SANTIAGO/PARIS 
Sábados a las 16,10. 

LA CORUÑA/MADRID Aviaco 
Diario a tas 12,05 y 17,35. 

2? A I R M A C I A 

Iberia Jet 

Iberia Jet 

Fokker F.27 

Hasta las 10,30 de la noche 
permanecerán abortas las de 
don Manuel Pardo y Pardo, Tte. 
Coronel Teijeiro, 2; doña Car
men Piñeiro Castro, San Roque, 

63 y doña María Teresa Dayiña 
Saavedra, Río Ulla , 36. 

Desde esa hora prestarán ser
vicio las de don Manuel Pardo 
y Pardo y doña María Carmen 
Piñeiro Castro. 

N O T I C I A R I O L O C A L 
J U Z G A D O D E GUARDIA 

Desde el día 1 al 7 de sep
tiembre permanecerá, de guar
dia el Juzgado de Instrucción 
número 2, sito en l a Avenida de 
Rodríguez Moux*elo. 

T E L E G R A M A S D E T E N I 
DOS , 

De Bruxelles, para Cassa Dir 
Disparmio di Lugo. 

De Madrid, para José Pombo 
Rivas, Pousada. 

De Plainville, para Mr. José 
Pernas, Café Vivero Lugo. 

De Ferrol, para señor Jallón, 
Boelle. 

De Shetogenbosch, para Adol
fo Teyeiro, San Esteban de A r 
bol, Villalba. 

R E L I G I O S A 

SANTORAL DE HOY 
Santos Albino, Almundo y Tiberto; Augustal, ob.; Bono, Fausto 
y Mauro, mrs.; Caicedonio; Carísima, Clodoaldo; Eunán, Eburcio, 
obs.; Faciólo, Cerón, mr.; Gondulfo, Grato, obs.; Hiiduardo, Lucas, 
Madelberta; Memorio, de. y mr.; Paragorio, Parteo, Partenopeo y 
Severino, mrs.; Regina, vg. y mr.; Esteban, Sunniva, mr.; Teodo-

rico, Vivencio, obispos 

C U P O N o E d E G O S n ^ o 1 
T V C O L O R 

TELELUGO VISITE I C L C L U I 
B O I A Ñ O « I V A Ü E M E I R A , 14 

"Nada se ha hablado con Ramón 

Piñeiro y nada hay resuelto en cuanto 

a pregonero" (Ramón González) 
Una y media de la tarde en la 

Casa Consistorial. Charlamos de 
nuevo con el presidente de la Co
misión. 

—¿Está decidido ya definitiva
mente lo del pregonero? 

—-En absoluto. 
—¿Pero nos has dicho tú que 

estaba comprometido Ramón Pi
ñeiro? 

—¿Yo? Nada de eso. 
—Bueno, pero algo hay. 
— E n absoluto, nada. L o del 

pregonero está todavía por deter
minar, aunque estamos en ello. 

—¿Y la Reina de las Fiestas? 
—Hay dos formas de elegirla: 

democráticamente, esto es, que 
cada Barrio elija la suya y que 
después, aquí, en la Casa Consis
torial, un jurado designe la que 
va a ser Reina de las Fiestas y el 
otro una elección directa por par
te de la Comisión de una deter
minada señorita de la ciudad y de
jar que ella busque sus damas de 
honor. Eso se hace en muchas 
ciudades. ¿Qué con que fórmula 
me quedo? E n este momento no 
puedo decirlo, porque ni yo mis
mo lo sé. Hay que tener en cuen
ta que la primera fórmula, la de
mocrática, "'tiene su encanto pero 

también sus frustraciones en el 
momento de la elección y el que 
un Barrio salga satisfecho y los 
demás descontentos. E n fin, ya 
veremos. 

—¿Isaac Díaz Pardo qué hace, 
el dibujo o el cartel? 

—Isaac Díaz Pardo me ha pro-, 
metido hacer el dibujo, pero des
pués habrá que buscar una im
prenta que lo tire. 

—¿Cuándo te reúnes con las 
comisiones de Barrio? 

—Precisamente quería pedirle 
a E L P R O G R E S O que desde sus 
páginas hiciera una convocatoria 
a todas las representaciones de 
los barrios. 

—Díctamela. 
—Pues verás. Algo así como 

«Sé ruega a todas las represen
taciones de los distintos barrios 
lucenses para que acudan a una 
reunión que se celebrará el jue
ves, a las siete y media de la tar
de, en el Ayuntamiento con el 
fin de perfilar la participación de 
los mismos en las fiestas patro
nales de San Froilán». 

—Ahí queda. 
—Creo que si a unas fiestas 

quieren dársele el carácter de po
pulares, hay que empezar por 

Señalamientos de la 
Audiencia Provincial 

DIA 9 D E S E P T I E M B R E 
12 horas: 
Juicio oral causa del Juzgado de 

Instrucción número 2, por delito de 
hurto de uso, conducción ilegal v 
robo, contra A . C. I . 

Defensa: Procurador, don Pedro 
Manuel García López y Abogado 
don José de la Torre Moreiras. 

12,30 horas: 
Juicio oral causa del Juzgado de 

Instrucción de Monforte, por de
lito de robo, contra I . A . P. 

Defensa: Procurador don Luis-
Enrique Pedresa Roldán y Aboga
do don Angel Quiñoá González. 

13 horas: 
Juicio oral causa del Juzgado de 

Instrucción de Chantada, por deli
to de hurto, contra M. F . F . 

Defensa: Procurador don José 
Valcárcel Fernández y Abogado 
don José González Guerra. 

BOLETINES 
E L DE LA PROVINCIA 

Delegación de Industria.—Se au
toriza a "Barras Eléctricas" para 
efectuar un cambio de tensión en 
Fez, desde la central de Masma, 
Fez y varios transformadores que 
se alimentan de dichas líneas. 

Instituto Nacional para la Con
servación de la Naturaleza.—Se sa
can a pública subasta aprovecha
mientos de maderas extraordina
rios por incendios y construcción 
de pistas en diversos montes de 
la provincia. 

• REUNIÓN DE LOS... 
(Viene de la página anterior) 

ma, pero sin que sirva para nada 
más, por cuanto es bien sabido 
que los acuerdos están ya adop
tados y el alcalde nada puede 
hacer en definitiva. Sin embargo, 
importante es el destacar que el 
propio Tomás Notario advirtió a 
los empresarios que precisamente 
el día anterior, paseando por los 
soportales acompañado del inter
ventor, se habían encontrado con 
uno de ellos, concretamente con 
el señor Castro Gi l , uno de los 
que más están interviniendo en 
este movimiento anti-impuestos y 
a él se le expuso la probabilidad 
de llegar a ese concierto que cu
bra tan solo lo señalado en el 
presupuesto de ingresos —se re
fería al de Radicación— con lo 
que sólo el Ayuntamiento perci
biría los treinta y tantos millones 
señalados. 

E n fin, que sigue el desconten
to aunque en definitiva, insisti
mos en lo que ya hemos dicho en 
otras ocasiones: • los acuerdos es
tán adoptados y sólo los recursos 
planteados frente al de Plusvalía, 
pueden lograr algo. También y 
por lo que respecta al de Radica
ción bien podría ser que, efecti
vamente, un concierto que am
parara sólo la cantidad señalada 
en el presupuesto, podría repre
sentar el desembolso a efectuar 
en este año por lo que a tal im
puesto se refiere Con lo que, evi
dentemente, se aliviaría muy sen
siblemente la tremenda importan
cia actual de la referida exacción. 

• "Que más pague.., 
(Viene de la página anterior) 

deben empezar por dar ejemplo 
en esa Reforma Fiscal. Además, 
creo que ya lo están haciendo en 
otros municipios de España». 

Realmente la propuesta nos de
ja un poco anonadados. Que el 
mejor coche tribute más en Ha
cienda, en el Ayuntamiento y su 
propietario pague también más 
por contribución sobre la renta, 
pase, pero que en el caso de una 
infracción el del «Mercedes» abo
ne lo que el del «600» por igual 
falta no ha abonado, nos parece 
un poco raro. De todas formas si 
es cierto que en otros Ayunta
mientos de España —nosotros lo 
ignoramos— ya se hace esto, pues 
por nosotros no hay inconvenien
te. Claro que esa es cosa del 
Ayuntamiento y, en todo caso de 
la Ley, porque si se mantiene 
como hasta ahora no creemos que 
pudiera prosperar la propuesta en 
modo alguno. 

Ahí queda, de todas formas, 
por si acaso... 

contar con los barrios y sus re
presentantes. 

Efectivamente, el presidente tie
ne razón. Ahora lo que hay que 
buscar es que estas representacio
nes acudan a la invitación que 
se les hace. 
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DE LUGO A SUIZA POR ETAPAS, CON NIÑOS (I) 

PREPARATIVOS. SORIA. MONASTERIO 
Z A R A G O Z A 

Por Alfonso SANTOS ALFONSO 

E N S E Ñ A N Z A 

CLAUSTRO DE SAN JUAN DE DUERO (SORIA) 

Nosotros somos una familia nu
merosa; para los tiempos que co
rren e ideas que se piensan, dema
siado amplia. Por eso, antes de 
emprender el viaje lo habíamos 
pensado, hablado, calculado, du
rante mucho tiempo, durante va
rios meses. E l viaje así proyectado 
se iba ha'ciendo realidad. L a fecha 
de las vacaciones llegó y, por la 
mañana temprano partimos de L u 
go, con destino a Suiza, hacia el 
centro,, al Cantón Schwyz. 

L a primera parada la efectua
mos en Villafranca del Bierzo, pue
blo, aunque leonés por asignación, 
eminentemente gallego por sus gen
tes y por sus tierras, con grato 
sabor añejo. Continuamos hasta L a 
Bañeza, donde comimos en un bo
nito parque existente al lado de la 
carretera general. Saciado el ape
tito y repuestos del cansancio, pro
seguimos el viaje sin detenernos 
hasta llegar a Valladolid, donde 
hicimos un pequeño alto para to
mar un refrigerio en los hermosos 
jardines «Campo Grande» y, des
pués, continuar hasta nuestro pri
mer objetivo, que fue Soria. 

E n Soria, solucionado el encon
trar alojamiento (por necesitar cua
tro habitaciones dobles), y efectua
da la cena, salimos a visitar la ciu
dad, que nos causó una grata im
presión por *su disposición y sus 
gentes. Sobre todo, nos llamó la 
atención un hermoso parque, jar
dín o alameda, —o quizás fuera 
todo ello reunido— con un gran 
campo verde en el centro, consti 
tuyendo un gran alivio para mitigar 
el calor y disfrutar de la natura
leza. Es un gran parque, del que 
los sorianos están orgullosos y no 
les falta motivo y razón. L a ciu
dad, que en extensión y volumen 
será una tercera parte de la nues
tra, está constituida, salvo una pe
queña parte vieja, por buenas y 
amplias avenidas, en las que están 
ubicadas modernas edificaciones. Su 
aire semeja el de una ciudad más 
de Castilla la Vieja, en la que do
mina como elemento de construc
ción el ladrillo macizo; y, aunque 
próxima a Castilla la Nueva, su as
pecto es muy distinto al de las ciu
dades de esta Región. Unido a su 
modernidad, perdura con gran be
lleza el Claustro de San Juan de 
Duero, del siglo X I I . 

Después de recorrer la ciudad. 

nos retiramos al hotel para des
cansar, pues al día siguiente había 
que hacer otra etapa, ésta más 
corta en kilómetros: Zaragoza, con 
parada en el Monasterio de Piedra, 
al que arribamos después de atra
vesar un monótono paisaje, mien
tras mentalmente íbamos evocando 
el de nuestra Galicia. A l llegar al 
Monasterio de Piedra, todo cam
bia. Nos encontramos con un her
moso vergel, en el que se incrustan 
piedras centenarias. Para su visita 
hay una organización perfecta. To
do está preparado expresamente pa
ra el turismo y, según nos dijeron, 
explotado por una empresa catala
na. Aparcamos el coche en el lu
gar destinado al efecto y nos pro-
vistamos de las entradas, que cos
taban 75 pesetas, para los mayores, 
de 8 años, y 25 pesetas para los 
niños. E l Monasterio en sí es lo 
que menos se visita. A l menos, así 
me pareció a mí, porque el reco
rrido está enfocado hacia todo el 
largo. A l final del itinerario, uno, 
ya cansado de caminar, marcha a 
comer o descansar, olvidándose de 
las piedras centenarias. 

L o que constituye o se denomi
na Monasterio de Piedra es un lu
gar frondoso, con mucha vegeta
ción, pequeñas montañas y nume
rosas cascadas de agua, entre las 
que destaca la llamada «Cola de 
Caballo», en la que el agua cae 
desde una altura considerable, exis 
tiendo otras muchas de menor en
vergadura, pero no de menor belle-
xa. Todo ello es maravilloso y re
sulta gratísimo. Parece un pequeño 
oasis en medio de tanta aridez co
mo hay alrededor. E l recorrido es
tá perfectamente señalizado, de for
ma que lo que ya resulta bello por 
natural, con las señalizaciones aún 
sé percibe mejor. Es un deleite 
pasear por él; y prueba de ello 
son los. millares de turistas que 
afluyen diariamente a visitarlo 
Terminado el recorrido de lo que 
constituye el vergel, queda aún por 
visitar la Hospedería, instalada por 
los frailes en parte del Monasterio, 
en régimen de hotel, con unas ha
bitaciones que miran hacia este 
paisaje, tan insólito por su ubica
ción, con una fachada antiquísima. 
Próximo a él está la llamada To
rre del Homenaje, del siglo X I I . 
Acabado este recorrido, nos dis
pusimos a comer en unos meren

deros que hay instalados a! efecto 
para los que no quieren hacer uso 
de la Hospedería o del restaurante. 

Desandando lo recorrido, al atar
decer llegamos a Calatayut y tras 
breve visita a su parte antigua, 
murallas e iglesias, pasando por 
callejuelas por las que difícilmente 
cabe un turismo, llama la atención 
el que en ellas la circulación se 
permita en ambas direcciones, con 
lo que la paciencia del conductor 
para ceder y dar marcha atrás, 
aflora a cada instante. Sin ningún 
Incidente en este laberíntico traza
do, salimos a la Nacional I I , cami
no de Zaragoza, dónde llegamos al 
anochecer. 

E n Zaragoza, nos encontramos 
con la huelga de los trabajadores 
de Hostelería, por lo que en el 
hotel nos dieron la cena de prisa 
y corriendo, (el pescado junto con 
la carne), por temor a la interven
ción de algún piquete. A l día si
guiente, con gran calor, fuimos a 

ESCUELA DE INGENIERIA 
TECNICA AGRICOLA 

Horario dé exámenes para la 
convocatoria extraordinaria de sep
tiembre (oficiales y libres) píen 
1972: 

PRIMER CURSO 
Día 12 a las 10,30: Química (pro

blemas). 
Día 13 a las 10330: Química (teo-

ría). 
Día 16 a las 17: Física. 
Día 19 a las 9: Dibujos y sistemas 

de representación. 
Día 20 a las 9: Dibujos y S, de R. 
Día 21 a las 10: Religión. 
Día 24 a las 12: Matemáticas, 
Día 26 a las 17: Biología. 
SEGUNDO CURSO 
Día 12 a las 16,30: Análisis quí

mico (problemas). 
Día 13 a las 16,30: Análisis quí-

- mico (teoría). 
Día 14 a las 10: Motores y má

quinas agrícolas. 
Día 15 a las 16: Inglés, 
Día 15 a las 17: Ingeniería rural. 
Día 17 a las 10: Zootecnia, 
Día 20 a las 16: Topografía, 
Día 21 a las 11: Religión. 
Día 22 a las 17: Fitopatología. 
Día 24 a las 10: Fitotecnia. 
TERCER CURSO 
Día 12 a las 18,30: Zootecnia 11. 
Día 15 a las 19: Inglés. 
Día 16 a las 10: Cultivos exten

sivos. 
Día 19 a las 19: Cultivos arbó-

reos. 
Día 21 a las 19,30: Economía 

agraria. 
Día 21 a las 12: Religión-
Día 23 a las 17: Cultivos inten

sivos. 
Día 26 a las 18: Genética y me

jora. 
Horario de exámenes para la 

convocatoria extraordinaria de sep
tiembre (plan 1969) alumnos libres: 

SEGUNDO CURSO: 

Día 12 a las 16,30: Análisis agrí-
colas (problemas). 

Día 12 a las 16,30: Análisis agrí-
colas (teoría). 

Día 14 a las 10: Motores y má
quinas. 

Día 15 a las 16: Inglés. 
Día 19 a las 19: Cultivos arbó

reos. 
Día 21 a las 11: Religión, 
Día 22 a las 17: Fitopatología. 
Día 23 a las 17: Cultivos herbá

ceos. 
Día 24 a las 10: Suelos y ferti

lizantes. 
Día 26 a las 18: Mejora gené

tica. 
TERCER CURSO 
Día 12 a las 17: Zootecnia, 
Día 15 a las 17: Mejora imral-
Día 17 a las 19: Inglés, 
Día 16 a las 10: Cultivos exten

sivos. 
Día 19 a las 19: Cultivos arbó

reos. 
Día 20 a las 16: Topografía. 
Día 21 a las 12: Religión. 
Día 21 a las 19,30: Economía. 
Día 23 a las 17: Cultivos intensi

vos. 
INSTITUTO NACIONAL D6 
BACHILLERATO (MASCULI
NO) DE LUGO 

CURSO DE ORIENTACION UNI
VERSITARIA—Se pone en cono
cimiento de todos los alumnos que 
deseen matricularse en G.O.U., pa
ra el curso académico 1977/78, pue
den realizar la matrícula en la 
Secretaría de este Centro, hasta 
el día 20 del presente mes. 

DELEGACION DE EDUCA. 
CION Y CIENCIA 

Se pone en conocimiento de los 
interesados en tomar parte en 
pruebas para la obtención del Tí
tulo de Graduado Escolar, que en 
el tablón de anuncios de esta De
legación Provincial, * se halla ex
puesta la relación de admitidos a 
las citadas pruebas. 

visitar la Basílica del Pilar, toda 
ella muy bella y a la que afluya 
gran cantidad de gente, llamando 
la atención el hecho de que a los 
niños pequeños los acercaban a la 
Virgen, besaban el manto y les ha
cían una fotografía, quedándome 
la duda de si ello era tradición ara
gonesa o medio de explotación, 
pues, por el ir y venir de la gente 
por la Basílica, da la impresión de 
ser más un lugar de atracción que 

de recogimiento, aunque ello en
tiendo que' es inevitable, por la 
muchísima gente que la visita. Por 
la tarde, nos entretuvimos en los 
jardines, que, además de constituir 
una agradable estancia, mitigaban 
el calor, siendo de admirar lo bien 
conservados que están. Retirándo
nos al anochecer al hotel, dimos 
por concluida la estancia, prosi~ 
guiendo viaje al siguiente día para 
Barcelona. 

E L CENTRO PENITENCIARIO DE B0NXE, ADJUDICADO 
EN SUBASTA POR LA CANTIDAD DE 355.603.715 PTS. 

MONASTERIO DE PIEDRA 

EíN nuestra habitual visita a 
la Alcaldía, Tomás Notario nos 
recibe muy risueño: 

—Tengo una buena noticia. 
—¿Cuál? 
—Ha sido adjudicada la su

basta de construcción de la 
primera fase del Centro Peni
tenciario de Bonxe (Otero de 
Rey) , a "Dragados y Construc
ciones". 

—¿En cuánto? 
— E n 355.602.115 pesetas, 
—¿Baja, en subasta? 
—Creo que ha sido el 10 por 

ciento. 
—¿Con derecho a revisión? 
— S i , claro. 
— E n la primera ocasión la, 

subasta había quedado desier
ta. 

—Exactamentte, por eso yo ca
lifico la información de "bue
na noticia". 

—Esta primera fase, ¿permi
t irá que desaparezca la prisión 
provincial de donde ahora se 
halla. 

—Exactamente. 
—¿Cuándo empezarán las 

obras? 
— E l 15 de octubre. 
—¿Para qué fecha señala el 

pliego de condiciones su con
clusión? 

—Para el 15 de abril de 1980. 
Treinta meses después de l a 
adjudicación. 

—¿No te parece un plazo muy 
largo? 

—Ten en cuenta que es pre
ciso invertir más de trescien
tos cincuenta y cinco millones 
y esa cantidad no es ninguna 
tontería. S in embargo, hay una 
esperanza... 

—¿Cuál? 
—"Dragados" me ha dicho 

que ellos podían anticipar la 
terminación de la obra en bas
tantes meses. 

—¿Condiciones? 
—Bueno, condiciones ningu

na. Sólo que l a Administración 
pague y que no haya proble
mas laborales y los trabajos 
puedan empezar y terminarse 
sin interrupciones. 

—¿Y la segunda fase? 
—Esa ya es harina de Otro 

costal, aunque sí llegará. Pero 
a nosotros lo que nos apremia
ba era sacar la prisión provin
cial de donde ahora está, Y eso 
vamos a, conseguirlo dentro de 
poco, relativamente. 

P R O B L E M A D E A U T O 
B U S E S 

— Y a que estamos aquí, a l 
calde, ¿qué pasó en la reunión 
que sobre Autobuses habéis te
nido en la noche del lunes? 

—Invitamos a las comisiones 
de vecinos a que nombraran su 
representante. Unas contesta
ron por escrito, dando el nom
bre del comisionado y otras no. 
Aigunas de estos úlltimas se 
presentaron aquí con tres re
presentantes, lo mismo que l a 
propia empresa y los trabajado
res de "Autobuses Urbanos". 
Entonces les dijimos que no, que 
habíamos dicho una persona por 
cada una de las representacio
nes, Y así se constituyó la Co
misión. 

—Me he enterado, alcalde, que 
no habéis permitido la entra
da de un representante creo 
que de San Roque, 

—^Exactamente, Pero ¿te han 
dicho las razones? 

—No sólo eso, que se le había 
negado la entrada, 

—No es exactamente eso. S u 

cedió que de este barrio no se 
contestó nada a nuestra invi
tación. Yo creo que cuando el 
Ayuntamiento invita por escri
to, debe contestársele dei mis
mo modo. No lo han hecho. Y 
n i siquiera este representante, 
como hicieron otras comisiones 
que asimismo no habían respon
dido por escrito, trajo una cre
dencial de nadie. Entonces, 
comprenderás que parque un 
señor se presente diciendo "yo 
represento a tal comisión", no 
puede sentársele en la mesa de 
la negociación. Se le pidió l a 
credencial y no l a tenía. Enton
ces, así, yo como presidente, no 
podía permitir su presencia en 
l a reunión, 

—Aolarado. ¿Y qué habéis 
acordado? 

—Por un lado se eligió una 
comksión que estudiará los l i 
bros de la empresa a partir del 
próximo lunes. Por otro, la 
empresa prometió presentar uu 
estudio sobre el planteamiento 
que debe dársele a las lineas y 
como ella, la empresa, cree que 
debiena funcionar para obte
ner una rentabilidad óptima de 
la misma. Este estudio, como el 
informe de la otra subcomisión 
que estudie la contabilidad em
presarial, será sometido a co
nocimiento de la Comisión Ase
sora constituida, 

—¿Nada más? 
—Por ahora, eso es todo, 
Y esto es lo que nosotros les 

informamos a ustedes sobre el 
problema "Autobuses Urbanos". 

VENTA DE "EL PROCRESO" EN TABOADA 
Este Diario que habituaimente se vende 9n CASA 
MAGAS, ios DOMINGOS y demér días FESTIVOS se 

puede adquirir en el BAR ALAMEDA 



FAGINA 6 MIERCOLES, 7 de Septiembre de 1977 

rovincia 
El puesto de la Cruz Roja 
comenzará a funcionar 
el p r ó x i m o domingo 

M O N T E R R O S O 

Habrá fiestas patronales de San Miguel? 

M O N F O R T E D E LEMOS.— (De 
nuestra Corresponsalía). 

Y a se encuentra en Monforfce 
la ambulancia del tan deseado 
puesto de la Cruz Roja y varios 
de los soldados que comprende
rán la dotación, que prestará ser
vicio de urgencia, día y noche 
con carácter permanente. 

E n varias ocasiones hemos pre
guntado desde este mismo espa
cio por la marcha de las ges
tiones para la instalación de este 
que, creemos va a ser un im
portan'te servicio para la co
marca, con centro en nwestra 
ciudad, y que tanta falta hace. 

Piénsese en las condiciones 
que son trasladados los heridos 
de tanto accidente de circula
ción cómo sé produce, pudiendo 
afirmar que, en muchos casos, 
resulta tam peligroso el modo 
de traslado como los accidentes 
en sí; y ninguno de los centros 
sanitarios oficiales n i , particula
res tiene un servicio de ambu
lancias. 

Nosotros diríamos que, nuestra 
ciudad, necesitaría no una, sino 
varias ambulancias y que la pro
pia Seguridad Social debería te
ner medios para el traslado ur
gente, pero eso ya es tema largo 
y tendido para otro comentario. 

Lo cierto es que, la Cruz Roja 
ha venido y que habrá un pe
queño comentario, pero segura
mente eficaz servicio permannte, 
que seguramente crecerá, si nues
tras autoridades y el pueblo lo 
apoyan y protegen. 

De momento, el nuevo puesto 
de la Cruz Roja se instalará pro
visionalmente en el edificio del 
Centro de Sanidad, donde ahora 
está l a Casa de Socorro, que nun
ca ha funcionado y posteriormen
te pasará al edificio que se cons
truirá, en ia carretera del Rebo-
redo, en terrenos cedidos por el 
Ayuntamiento. 

¿YA EMPEZAMOS A CO
L A B O R A R ? 

¿Comenzamos a colaborar? Por 
irnos pocos señores no se puede 
Juzgar a toda la población, pero 
lo cierto es que, según nos aca
ban de informar, por, la cons
trucción de una simple planta 
baja de 40 metros cuadrados, se-
ha pedido hasta 965.000 pesetas. 
Tratándose de. una obra benéfi
ca, ¿no se podría ganar un poco 
menos? 

B E N D I C I O N D E L A A M 
B U L A N C I A 

E l próximo domingo, coinci
diendo con a l partido Lemos-
Milagrosa, la ambulancia y cami
lleros de la Cruz Roja estarán en 
el campo de fútbol, en donde 
tendrá lugar la bendición e 
inauguración oficial. 

Y seguidamente, a trabajar. 
Damos la más cordial bienve

nida a l Puesto de Urgencia de 
l a Cruz Roja. 

REUNION D E PENSIO
N I S T A S 

Para mañana . Jueves, día 8, a 
las 11 horas, está anunciada una 
reunión de pensionistas, de todas 
las ramas, en los locales de la 
Delegación Comarcal de AISS , 
en la que se estudiarán entre 
otras cosas, las posibilidades de 

BASCÜAS EN FIESTAS 
Los próximos días 10 y 11 del 

actual se celebrarán grandes fies
tas en la parroquia de Santa Ma
ría de-Báscuas. Los festejos - esta
rán amenizados por una renom
brada orquesta. 

E l día 10, a la tarde, tendrá lu
gar una importante tirada al pla
to, en la que participarán desta
cados tiradores de la capital y 
provincia, que disputarán esta 
prueba, para la que hay impor
tantes trofeos, donados por diver
sas casas comerciales y entidades. 

revisión periódica de pensiones, 
y la coincidencia de éstas en 
condiciones mínimas con el ' sa
lario mínimo interprofesional. 

PAGOS D E FINCAS A F E C 
TADAS POR E L E M B A L S E 
D E V I L A S O U T O 

Aprobados los expedientes de 
expropiación forzosa de pago de 
justiprecio, depósitos e indemni
zaciones, por las obras del embal
se de Vilasouto del Valle de Le -
mos, dichos pagos, correspon
dientes a los términos municipa
les de Incio, Bóveda, Monforte 
de Lemos y Puebla de Brollóñ, 
se efectuará en los días y horas 
siguientes: 

E n el Ayuntamiento oe Incio, 
el día 14 de septiembre en horas 
de 10 a 14 y de 16 a 19. 

E n el Ayuntamiento de Bóve
da, el día 15 de septiembre en 
horas de 10 a 14 y de 16 a 19. 

E n el Ayuntamiento de Mon
forte, el día 16 de septiembre, en 
horas de 10 a 14 y de 16 a 20. 

E n el Ayuntamiento de Puebla 
de Brollón, el día 17 de septiem-
bre, en horas de 9 a 10. 

D E L A Y U N T A M I E N T O 
Don José Manuel Nieves Gon

zález, vecino de San Jul ián de 
,Tor, solicita autorización muni
cipal para cruzar con línea aérea 
de conducción de energía eléc
trica el camino vecinal de Nade-
la a Campos de Vila a la de Mon
forte a Lalín. 

Don Roberto López Goyanes, 
propietario de una granja situa
da en el paraje denominado Agro 
de Abaixo, Reboredo, solicita au
torización para llevar la corrien
te eléctrica desde l a carretera 
de Monforte a Castro Caldelas. 

Ambos expedientes se exponen 
en la Secretaría del Ayuntamien
to. 

MONTERROSO. — (De nuestro 
corresponsal, J . L . ALVAREZ) . 

Se pone en conocimiento de los 
alumnos del Colegio de E . G. B . , 
de Monterroso, que los exámenes 
de asignaturas pendientes de ju
nio, que en un principio estaban 
señalados para los días 5, 6 y 7 
del mes en curso, tendrán lugar 
los próximos días 12, 13 y 14, E l 
horario será de diez a una y me
dia. Los alumnos que no se pre
senten los días referidos no serán 
examinados más que en casos jus
tificados. 

FIESTAS DE SAN MIGUEL 
La Alcaldía de este municipio, 

convoca de nuevo a los del gre
mio del transporte del motor, con 
el fin de una manera concreta, 

tratar de organizar o no, las fie», 
tas patronales de San Miguel. Pa
ra ello ha cursado atentas comit. 
nicaciones a los diversos transpop. 
tistas de la localidad para la re
unión que tendrá lugar en la Casa 
Consistorial, el próximo día 11 de 
los corrientes a las 13 horas. 

NOTA DE AGRADECIMIENTO 
La esposa e hijos del fallecido 

don José Pereiro Pabar, en la im
posibilidad de hacerlo de otro mo
do, agradecen desde estas colum
nas de E L PROGRESO, ia asisten-
eia al funeral y entierro del mis-
mo, actos celebrados en esta villa 
el pasado día 3. También agrade
cen los testimonios de condoler 
cia recibidos. 

FOLGOSO DE CAUREL 

Los días 11 y 12, fiestas patronales 
de la Virgen del Carmen 

F E R I A S 
. HOY, E N M O S T E I R O Y 

SOBRADO D E P I C A T O 
• — 

Mañana, en Escairon 

FOLGOSO DE CAUREL. — (De 
nuestro corresponsal, VICENTE). 

Por fin, están programadas las 
Fiestas Patronales de la Villa, no 
sin tiempo, pero nunca es tarde: 
más vale así. Según nos anuncian 
van a revestir gran solemnidad, si 
el tiempo es propicio. Dos orques
tas hay contratadas, son ellas, "Los 
Blues 69" y "Llamas", de Orense, 
las que tendrán a su cargo la par
te profana festera. 

Excusamos ponderar también la 

AYUNTAMIENTO DE FOZ (Lugo) 
E D I C T O 

Este Ayuntamiento Pleno tiene acordado proceder a la expropiación forzosa de terrenos y bienes pre^ 
cisos a la obra del Proyecto de Acondicionamiento del Camino de la Casa, del Francés por Islanova/al Paseo 
de Colón, en esta Villa de Foz, incluida en el Plan Provincial de Obras y Servicios 1976-77, llevando implí
cita la declaración de utilidad pública con los beneficios de la urgente ocupación de terrenos y bienes afec
tados con los efectos que se establecen en el artículo 52 de la Ley de Expropiación Forzosa, a tenor de lo 
estatuido en el artículo 42 del texto refundido de la Ley del I I I Plan de Desarrollo Económico y Social, vi
gente sobre la materia conforme a su disposición adicional y artículo 6.° del Real Decreto 446/77, de 11 de 
Marzo. 

Puede ser examinada la documentación en estas dependencias municipales y horas reglamentarias. 

RELACION IDENTIFICATIVA DE PROPIETARIOS Y BIENES 

N.0 de 
orden 

Para[e y ciase 
de terreno Propietarios y vecindad 

Forma en 
Superficie que se afecta 

a ocupar m.2 ia finca 

La imprudencia es un suicidio 
y no tienes derecho a suicidar
te. Te lo prohibe tu religión ? 
tu tey. Trabaja con seguridad y 
con método. 

1 
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Campo 
Campo 
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Labradío 
Labradío 
Labradío 
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Labradío 
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Labradío 
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Labradío 
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Labradío 
Labradío 
Labradío 
Labradío 

Labradío 
Labradío 

22 Campo - Labradío 

Manuel López Alvarez, San Martín 59,99 
Angela Fernández Fernández, Foz 5,95 
José Lombao López, Foz 2,60 
José García Díaz, Foz 7,65 
Hdos. Eulalia Nécega Somoza, Foz 35,60 
Ramón Teijeiro García, Foz 68,82 
Emiliano Ruiz Fraga, Foz 19,80 
José Andrade Fernández, Villaronte 59,00 
Fernando Fernández Neira, Foz 49,20 
Manuel Fernández Fernández, Foz 93,60 
Elisa López Rodríguez, Foz 176,25 
Ramón Lestegás Fernández, Foz 149,72 
Concepción Arias Otero y demás herederos 

de don José Palmeiro López, Foz 175,75 
José A. Palmeiro Martínez, Foz 157,52 
Plácido Val Teijeira, Foz 192,85 
Jorge Fernández Fernández, Foz 68,00 
María Campos Moreda, Foz 78,00 
José Campos Moreda, Foz 58,00 
Dolores, Elena y Lucía-Margarita López Ro

dríguez, Lugo 65,00 
José A. Marful Moreda, Foz 129,20 
Ramón Rodríguez Fernández y Concepción 

Fernández Muñiz, Foz 240,00 
Hdos. Damián López Perrería, Villaronte 22,50 

Parcial 
Parcial 
Parcial 
Parcial 
Parcial 
Parcial 
Parcial 
Parcial 
Parcial 
Parcial 
Parcial 
Parcial 

Parcial 
Parcial 
Parcial 
Parcial 
Parcial 
Parcial 

Parcial 
Parcial 

Parcial 
Parcial 

Para el levantamiento de las actas previas a la ocupación previstas en la norma 2.a del artículo 52 de la 
citada Ley expropiatoria, se fija el día y horas que luego se expresarán en los lugares de su ubicación, a los 
que se trasladará el equipo técnico y administrativo y para cuyos actos se cita a los propietarios y demás 
personas afectadas o que puedan ostentar derechos sobre tales bienes. 

DIA 29 DE SEPTIEMBRE EN CURSO 
—De 10,40 a 14 horas, números 1 al 11 de la relación. 
—-De 16,30 a 20,30 horas, números 12 al 22 de dicha relación. 
Las operaciones continuarán en horarios y días posteriores, si preciso fuere, sin necesidad de repetir 

las citaciones, bastando a tales efectos el anuncio verbal en la jornada de la tarde y a últimas horas de la 
misma, en que así se haría saber públicamente con motivo de la última acta qus se levante. 

Tales actas se levantarán aún en el supuesto de que no concurran los propietarios o posibles afec
tados. 

A tales efectos deberán concurrir personalmente o debidamente representados, pudiéndose hacer acom
pañar a su costa de Peritos y Notarios y debiendo aportar la documentación precisa respecto a la titulari
dad de los derechos que aleguen (títulos regístrales, cédulas de propiedad, recibos de contribución de los dos 
últimos años, etc.). 

En aplicación de lo prevenido en los artículos 17.2 de la Ley de Expropiación y 56.2 de su Reglamento, 
los interesados pueden formular por escrito dirigido a esta Alcaldía cuantas alegaciones estimen pertinentes 
a los solos efectos de subsanar posibles errores materiales, de hecho, aritméticos u omisiones, no siendo proce
dentes cualesquiera otros recursos o reclamaciones, que se entenderán diferidos a momento posterior. 

Foz, 3 de Septiembre de 1977 
E L ALCALDE, 

Francisco Martínez García 

solemnidad religiosa de estos fes
tejos anuales que atraen a innu
merables devotos de la Virgen pa
ra postrarse ante su imagen como 
"ofrecidos", cumpliendo así pro
mesas que se han impuesto en 
momentos de un trance difícil de 
la vida, y que ésto constituía en 
otros tiempos una verdadera ma
nifestación de fervor, devoción és
ta que se va perdiendo progresiva
mente desde unos años atrás, se
gún venimos observando. 

Dada la noticia festera sólo nos 
resta esperar que no haya chapa
rrones que desluzcan la solemni
dad acostumbrada, y a pesar de 
la ida de turistas y emigrantes, 
presumimos que todavía habrá 
concurrencia masiva de nativos y 
forasteros que aún quedan. Eso 
esperamos. 

ASFALTO 

Hace unos días se inició por la 
empresa constructora "Cortizo" el 
alquitranado del camino local 
"Seoane - Hospital del Cebrero", 
en su tramo comprendido entre 
Seoane de Caurel y Piñeira, (tres 
kilómetros aproximada-iiente). Es
peramos que ello se realice como 
Dios manda y que en próximas fe» 
chas se prosiga en su continuación, 
dada la importancia que significa ' 
esta vía para el Municipio la que 
una vez en condiciones de tránsito 
nos comunica con la Nacional V I 
acortando desde la capitalidad mu
nicipal en su dirección a Madrid, 
la apreciable diferencia de 40 ki
lómetros. 

E L PROBLEMA DEL AGUA 
A DOMICILIO 

E l depósito de aguas está vacío 
y parece ésto una paradoja des
pués de haber llovido tanto. Por 
primera vez desde que funciona la 
traída de aguas a domicilio se no
tó la total insuficiencia del agua, 
y pese a la sequía general que 
suele darse en los calores estiva
les de cada año, nunca se regis
tró la total escasez hasta el mo
mento actual y decimos que es 
paradójico porque precisamente el 
presente verano copioso en lluvias, 
es cuando cunde esta rara coinci
dencia por lo que no deja de, ser 
chocante la cosa. Tal tema está 
siendo objeto de críticas con la 
consiguiente indignación del ve
cindario en general para aquellos 
que hacen uso de ella para regar 
huertas, fincas, llenar depósitos 
particulares de uso no doméstico, 
etc., etc., que así los hay de des
aprensivos. Resumiendo, ésto ne
cesita una enérgica medida que 
ponga fin a estos abusos de una 
vez. Tomemos conciencia de las 
cosas y recordemos aquel prever» 
bial adagio: "Lo que no quieras 
para tí no se lo hagas a los de
más". 

Mareas para boy en 
el litoral Lucense 

(HORA D E L MJKBIDIANO D E 
I x B E E N W I C U ) 

Horas Coeficientes 

1. " pleamar 10,33 
2. a pleamar 23,12 

36 
38 
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L A PROVINCIA RIBAS DEL SIL 

RUTAS DE MONTAÑA. - I 

De Cereixal a Louxas, por ana pista que 
convertirse en carretera 

Hemos viajado de Cereixal (Be
cerrea) a Louxas (Consagrada-
Navia de Suarna), sobre el sinfín 
de montañas que los unen casi 
en línea recta: es decir sin ne
cesidad de ir n i por la villa de 
Navia de Suarna ni por la de 
Fonsagrada. 

Iniciamos el viaje, hecho en 
Land Rover, que circularía sobre 
pistas forestales o caminos de ca 
rros, tras almorzar en Becerrea, 
en casa de Villamane, lugar ü 
donde acuden los buenos gastró
nomos. Nos acompaña López Cas
tro a quien damos el bautizo 
montañero, pues era hombre más 
bien reacio a las cumbres como 
nacido en San Julián de Mos. 
(Terrachá), no ciertamente buen 
compañero de travesía, pues ha
bía quedado encargado de sumí 
nistrarnos de refrescante vino 
cuestión en que falló de plano, 
primero por haber dejado la bota 
en casa y más tarde por olvidar 
en el Café Galaico, de Becerrea, 
la que en sustitución de la que 
había de traer nos dejó don Ma
nuel VUor González. 

A la izquierda del Cereixai. 
viniendo de Lugo, parte una pista 
señalizada por la caseta del trans
formador eléctrico allí existente 
y que se dirige hacia el reemisor 
de Televisión que da señal a la 
comarca de Becerrea. Vamos 
contemplando los valles sobre los 
que se asienta la propia villa, 
que tiene desde allí la mejor vis
ta panorámica, Cadoalla, Vil la-
mane, Líber y Quinta de Cance
lada y las tieras próximas a Cer
vantes. Una placa colocada por 
el municipio sobre un poste de la 
luz o un árbol nos indica que 
estamos en Lago, donde unos 
palistas almuerzan en un local 
dedicado a tasca. Recorremos más 
tarde un bosque repoblado por el 
ICON A, y ' algunas buenas zonas 
cinegéticas sin duda, pues las 
perdices adultas y los perdigones 
nos salen a l encuentro en diver
sos momentos del soleado día de» 
mes de agosto. 

Apenas si encontramos vehícu
lo alguno. Tan solo una carroce
ta, un tractor --que realizan tra
bajos agrícolas-- y una furgone
ta -Ebro que nos sigue y a la que 
dejamos paso para que nos vaya 
marcando el camino hasta la 
desviación a Castelmaría, de la 
parroquia de Quinta de Cance
lada, cuyas gentes nos dicen con 
orgullo —como más tarde en 
Louxas-- que de allí es nativa la 
madre del Senador del Reino e 
Inspector Jefe de Enseñanza Ge
neral Básica, don Francisco Ca 
charro Pardo. 

A derecha e izquierda de nues
tro recorrido, rodando fuerte o 
dando tumbos según el estado de 
la pista y caminos que seguimos, 
vamos viendo los tierras y los 
pueblos de ' Fontarón, Gasalia, 
Córneas, Paradela, Figueiras, Re-
drollán, Villadríz, San Pedro del 
Río, v Villabol. Caminamos pues 
a caballo en los municipios de 
Becerreá, Baleira, Fonsagrada y 
Navia de Suarna, pasando de 
uno a otro sin marca o señal 
alguna. Hay más de un momen
to en que tememos haber equi
vocado el itinerario cuando de 
pronto se nos aparece —allá aba
jo- , un pueblo por el que ten 
dríamos que pasar y que un hom
bre que está construyendo una 
bonita casa --para dedicar a co
mercio mixto— nos dice que es 
tamos en Tumbiadoira y que Lou 
xas, está ya a poco más de dos 
kilómetros por un acceso amplio 
y cómodo. Nos informa también 
l ú e el primer vehículo de motor 
que hace años entró allí ha sido 
un camión de don Manuel Jatu 
Pérez, de Lugo, cargado de mer
cancía diversa. Tumbiadoira cua
tro casas de las cuales la mitad 
Pertenecen a Fonsagrada y la 
otra mitad a Navia. Las separa 
tan solo el camino de acceso. 

Be Louxas, a donde hemos He 
ffado por un paisaje inédito, ro

en todo momento por un 

JUNTA PROMOTORA DE LA 
ASOCIACION DE VECINOS 

SAN CLOOIO.— (De nuestro 
corresponsal). 

E l pasado sábado día 3, a las 
ocho de la tarde, en el salón de 
sesiones del Ayuntamiento de R i 
bas del S i l tuvo lugar una con
vocatoria de vecinos para cons
tituir una junta promotora de 
Asociaciones de Vecinos para pos
teriormente organizar asociacio
nes en los distintos barrios de 
San Clodio y del municipio. 

For votación popular se desig
naron para tal cometido a las s i 

guientes personas: tibaldo Rodrí
guez, Ana María García, Antonio 
Vidal, Arturo González Arias, Lo» 
lita Gómez, Vicente Arias, F r a n 
cisco Rodríguez y María del Car
men Casar. 

Esta Asociación de Vecinos sur
ge apolítica y con respecto a las 
ideas particulares de cada miem
bro. Su misión será luchar por el 
progreso y bienestar del munici
pio de Ribas del S i l y tratar de 
resolver una serie de problemas 
que parecen eternizarse y que ne
cesitan pronta solución. 

PRECIOS DE SUSCRIPCION 
MES , . .„ . , . . . . . . . , . . , . 300 Ptas 
TRIMESTRE 900 Pta$. 
SEMESTRE 1.800 Pta». 
ASO ; 3.60© 1**8». 

Para el axtranj«r& rigen los mismos precios íneramtntados en 
al franqueo correspondiente. 

Sánchez Carro y López Castro, en el cruce de los caminos a Cas
telmaría y Louxas, en la primera etapa de su recorrido por el 
techo de la provincia de Lugo. Amplia pista la abierta por el ve
cindario de Castelmaría al que el Ayuntamiento de Becerreá dotó 
de un magnífico indicador propio de una buena carretera. En el 
otro grabado Sánchez Carro, desde la peña de Réstelo, observa las 
tierras da Paradela, Figueiras... y Los Aneares. — (Fotos MALOCA) 

anfiteatro de montañas, les ha
blaremos en otro comentario a 
esta excursión que sin duda sen
tirá no haber hecho Anxel Fole, 
el buen amigo y gran narrador 
que nos acompañó en otros más 
cómodos viajes por las tierras 
altas de la provincia de Lugo. 
Hoy acabamos aquí un itinerario 
por una pista que debe conver
tirse en carretera, pues acorta
ría considerablemente la distan

cia entre la zona mencionada y 
la próxima de Valdeferreiros 
(San Antolín de Ibias), con la 
capital luguesa. Y es que de Ce
reixal a Louxas, por el camino 
que nosotros hemos seguido en 
Land Rover tan solo existen 27 
kilómetros. Mientras que por Fon-
sagrada a Navia de Suarna pa
san de los 40, en el mejor de los 
casos, 

A. SANCHEZ CARRO 

BACAS ESPERADAS 
EN EL PUERTO DE 

LA C0RUÑA 
L A CORUÑA, 6.— (De nuestm 

corresponsal). 
Absoluta normalidad existe en la 

lonja coruñesa y las bacas que fae
nan en el Gran Sol regresan a 
puerto escalonadamente para des
cargar la pesca. En los últimos días 
de esta semana son esperadas las 
siguientes: 

Miércoles, día 7, «Monte Gáste
lo», «Peixemar», «Coto Redondo», 
«Ría del Burgo», «Galaxia», «Mary 
Conchi», «Caybu» y «Eduardo Pon
da!». 

Jueves, día 8, «Adviento». «Sala-
dina Pardo», «Nuestra Señora de 
Gardotza», «Nadalmar seis» y «Ca
bo Valverde» . 

Viernes, día 9, «Palmira». «A. de 
Llano», «Jomar». «Costa Clara» 
y «Manuel Plana». 

Y sábado, día 10, «A Rivera» y 
«Costa de Irlanda». 

Instruyete y podrás mejor 
instruir a los tuyos. Acude al 
Centro de Formación Familiar 
y Social. 

ANA 
E N J U N 

F I E S T A S 
Y A R E A 

tovas reanuda el domingo sus festejos a la Virgen de Los Remedios 
VIVERO. — (De nuestra Corres

ponsalía, por PABLO MATEOS 
CHAO). 

Todo está a punto para los fes
tejos que se van a llevar a cabo 
en el barrio de Junquera en honor 
a Nuestra Señora de Valdeflores 
el próximo jueves y en la vecina 
parroquia de Area en honor a 
Nuestra Señora, su patrona, el 
mismo día. En ambos lugares ten 
drán lugar misas solemnes, proce 
siones, conciertos y grandes fies 
tas-verbenas a cargo de renombra 
das orquestas y conjuntos música 
íes. 

E l próximo domingo será la pa
rroquia de Covas, la que lleve a ca
bo los festejos en honor a Nuestra 
Señora de Los Remedios, hecho 
que no se llevaba a cabo desde ha
ce muchos años y que una entu
siasta comisión, lo hace por todo lo 
alto este año, ya que la parte mu
sical corre a cargo del Grupo Sal
sa Mandinga, conjunto "Los Pínda-
ros", Banda Municipal de Música 
y el grupo folklórico "Pastor Díaz" 
de nuestra ciudad. 

ASOCIACION DE VECINOS 
La Asociación de Vecinos de 

nuestra ciudad, denominada "Pas
tor Oíaz", que preside don Justo 
Moirón Cabanas, ha enviado a to
dos sus asociados una circular pa
ra formar las distintas comisiones 
de trabajo, que en principio han 

quedado establecidas en la de asis
tencia sanitaria que abarcará la 
creación de un servicio médico de 
urgencia, una residencia sanitaria 
y un ambulatorio de especialidades. 
Comisión de enseñanza, que abar
carán la creación de puestos esco
lares suficientes, comisión de ur
banismo, comisión de cultura y 
arte que se preocupará del Vivero 
antiguo, plazas, fuentes, rúas, ar
cos y la creación de un museo de 
la ciudad en el edificio histórico-
artístico de San Francisco. Asimis
mo cada socio puede proponer 
otras comisiones más, donde no se
rá mero espectador sino persona 
integrante de la misma y con ga
nas de llevar adelante las cosas 
por el bien de la ciudad. Estas co
misiones comenzarán su actividad 
en fecha muy próxima. 

APERTURA 
Una nueva entidad bancaria ha 

abierto sus puertas en nuestra ciu
dad. Es el Banco Central ubicado 
en la calle Pastor Díaz y Avenida 
de José Antonio, con ella son ca
torce las entidades, establecidas en 
nuestro casco urbano que tiene 
quince mil habitantes. 

MéDiCOS 
La ausencia de médicos en nues

tra ciudad es un tema fundamenta] 
y preocupante para todos los que 
aquí vivimos. En la actualidad, o 
sea hoyHsolamente disponemos, pa
rece ser, de dos médicos, para 

atender las primeras urgencias, 
pues dos se encuentran de vaca
ciones y uno de baja, por enfer
medad. E l panorama no es muy 
alentador que digamos, y por el 
momento no se vislumbra solu
ción, ya que en el último pleno 
de nuestra Corporación el tema 
ni siquiera fue planteado. En fin. 
Vivero, villa alegre... 

PRECIOS 
Será posible que desde nuestra 

ciudad a la capital de la provincia 
haya de diferencia cien pesetas 
en kilo en el mismo artículo, y nos 
estamos refiriendo a un capítulo 
fundamental como es la carne de 
jarrete. Pero lo más que llama la 
atención es que én un artículo, co
mo es el café, en nuestro casco 
urbano y en una diferencia de seis
cientos metros hay cien pesetas de 
variación. Vamos a citar el artí-
cufo, pero no los establecimientos, 
pues están en la me»te de todas 
las amas de casa. Algo que nos 
resulta difícil de comprender, y 
que por supuesto nadie se preocu
pa ni vigila que de un día para 
otro, se suba un producto con la 
disculpa ahora en moda de la huel
ga del transporte. Quien paga las 
consecuencias es la sufrida ama de 
casa y cabezas de familia. En re-_ 
sumen, sigue la carrera meteórica 
de los precios en la ciudad, que 
siempre ríe... A vor cuando cam
bia de semblante. 

PROXIMAS FIESTAS 

EN LABRADA 
GÜITIRIZ. — (De nuestro corres, 

ponsal TOME). 
Este año, aunque el tiempo es-

tuvo revuelto, todo el Ayuntamien. 
to de Guitiriz fue un derroche de 
fiestas. Y no podía quedar Labra
da, que este año quiere superar 
aún más sus festejos. Durante los 
días 10 y 11 de septiembre prepa
ra un programa maravilloso, no 
faltando en él diversos números, 
entre los que puede destacarse un 
torneo triangular de fútbol, para 
los dos días, y dos magníficas or
questas, la "Xuntanza" y "Varie
dades". 

FeUcitamos a la activa comisión 
y esperamos que la plaza de La» 
brada esté en esos días muy con
currida. 

VIDA MUNICIPAL 
• FOZ 

Ha sido aprobada la ampliación 
del proyecto técnico de sanea
miento a la villa de Foz, quedan
do de manifiesto al público para 
los debidos efectos. 

* RIBADEO 
E l día 19 de octubre, a las once 

horas, se celebrarán las pruebas 
del concurso-oposición convocado 
para cubrir en propiedad una pla
za de operario mecánico-conductor 
del Ayuntamiento. 

• SAVIÑAO 
Para el día veinte de septiem

bre, a las 16 horas, en la Casa Con
sistorial, se convoca a los aspiran
tes a tomar parte en la oposición 
para proveer en propiedad la pla
za de operario de servicios espe
ciales. 

• TRABADA 
Se anuncia la subasta de la ca

sa-escuela vieja de niñas de la pa
rroquia de Villaformán, cuyo ti-, 
po de licitación se fija en 33.000, 
pesetas. 

¡LINSA: 
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L A P R O V I N C I A Falan os veeíños de Ferreira 

ATENCION PARA E L 
DESAGÜE DE AS P E D R E I R A S 
JESUS GARCIA BERNARDO, JEFE 10CAI DE FALANGE ESPAÑOLA AUTENTICA 
S A R R I A . — (De nuestro corres

ponsal, V I L L A R A B I D ) . — Nueva
mente tenemos noticia trágica. Da
ba cuenta E L PROGRESO, en su 
número del pasado domingo, de un 
choque entre tres vehícudos, dos 
coches y un tractor, con balance 
de cuatro miembros de una familia 
graves. Ocurría esto en las cerca
nías de nuestra villa, carretera Ven
tas de Narón - Becerreá, una ruta 
que se cobra continuamente los 
tributos de su numerosa circula
ción. 

L a esposa del conductor de uno 
de los vehículos, perteneciente a 
una familia muy conocida en toda 
la comarca, Balbina Fernández Aí-
varez, de 24 años, falleció horas 
más tarde, a consecuencia de las 
heridas sufridas. Deja una hija de 
tres años de edad. 

Una vez más tenemos que co
mentar este problema tan grave. 
Cuando la pasada semana resumía
mos la actualidad, en cuanto a los 
accidentes, nos congratulábamos de 
que todos los sucedidos no habían 
ocasionado gravedad. Nos adelan
tábamos algo, ya que este acciden
te ocurrió a las 9,30 de la mañana 
del sábado. Cerraba la cuenta y 
con verdaderas consecuencias trá
gicas. 

Descanse en paz esta joven, que 
deja su vida en la carretera, plaga 
de nuestro tiempo. Cuando menos 
la desgracia que valga para que 
muchos meditemos... 

PUNTO D E F I C I E N T E 
E s el que hay en la oocacalle de 

As Pedreiras. Allí se lleva muchos 
años con problemas de desagüe 
siempre que llueve. Ahora se hizo 
nueva la carretera y la cosa sigue 
igual. Montones de arena que ter
minará por taponar el .deficiente 
desagüe. Cuando llueve hay veces 
que se tapona por completo la cal
zada. 

Sería importante de que antes 
de que comience la temporada in
vernal se solicitase de Obras Públi
cas, la solución al problema. 

Y a son muchos los que tienen 
esa entrada a la villa por la carre
tera de Monforte. Así que ir solu
cionando algunos. 

Tenemos que recordar que en 
esa zona, unos metros antes, se re
cortó ya otro punto muy peligroso 
y feo, una tapadera del saneamien
to que levantaba mucho el nivel 
de la acera. Así que seguir avan
zando y quitando problemas. 

F I E S T A S 
Mañana comienzan las fiestas de 

los Remedios. Una vez más, el Alto 
de César será cita de reunión de 

gentes de toda la comarca y muy 
especialmente de Sarria. E n la villa 
no abre el comercio ni trábaja la 
industria. 

Los comisionados de este año: 
Manuel Macía Somoza, Manuel Ló
pez Fernández, Luiz López Díaz y 
Antonio Rivelo López, están empe
ñados en conseguir los mejores fes
tejos que se recuerdan. 

Quieren regular el tráfico de una 
forma distinta, o sea en dirección 
única. Intentar de nuevo regar la 
calzada, si es que el tiempo conti
núa seco, que desde luego, si Hue
ve, ya se perdió toda la brillantez. 

E n el aspecto religioso hay que 
recordar que desde las primeras ho
ras de la mañana habrá misas y 
confesores. 

T E L E F O N O 
Por fallo, ya está muy compro

bado, conocemos a una buena se
ñora lucense por su voz. Resulta 
que ella tiene el 21-71-39 y noso
tros casi diariamente llamamos al 
21-71-30. Para más señas E L PRO
G R E S O . 

Pero no es solamente cuando se 
llama de Sarria cuando contesta la 
buena de la señora, que dicho sea 
de paso es amable y simpática. 

Ayer nos dijo «espere un^pouqui-
ño pra chamar». Entonces ya qui
simos enterarnos más... Efectiva
mente a esta señora se le está dan
do la lata continuamente y es por 
fallo del teléfono, no es que se 
marque el 9 en vez del 0, como en 
principio yo me creía. 

Señores técnicos de la Telefónica, 
darle tranquiildad al 21-71-39. 

F A L A N G E ESPAÑOLA D E 
L A S J . O . N . S . ( A U T E N T I C A ) 

Ta l y como estaba previsto, se 
celebró el pasado sábado, día 3, la 
reunión de la Asamblea Local de 
Militantes de F . E . de las J.O.N.S. 
(Auténtica), correspondiente al pre
sente mes de septiembre. 

De los acuerdos tomados y asun
tos discutidos cabe destacar los si
guientes: 

—Se nombró una comisión, ífor-
mada por militantes del F . S. U . 
(Frente Sindicalista Unificado), ra
ma estudiantil de Falange Autén
tica, que se encargará de hacer 
un estudio de la problemática lo
cal de la enseñanza. 

—También se estudió la proble
mática loboral, informando de ella 
ios militantes del a C. O. N . S. (Cen
tral Obrera Nacional Sindicalista, 
rama obrera de Falange Auténti
ca). 

—Se discutieron las posibilidades 
de presentarse a las próximas elec
ciones Municipales por Sarria. 
Acordándose dejar el tema para 

el momento en que salga a la luz 
la ley correspondiente. Pero pode
mos destacar que se llegó a un 
acuerdo en dos puntos: 

1. °— Presentarse a las próximas 
elecciones Municipales en el tér
mino de Sarria. 

2. "— Presentarse sin formar par
tido de ninguna coalición. 

—Dado que ya se han persen-
tado dos escritos ante el Ayunta
miento de Sarria reclamando nues
tros símbolos y no se ha recibido 
por el momento contestación al
guna al respecto, la Asamblea acor
dó suspender por el momento este 
tipo de gestiones. Pero no por ello 
dejar de reclamar unos símbolos 
que son patrimonio exclusivo de 
los falangistas; que por el hecho 
de ser falangistas son partidistas, 
y que sino todo el pueblo es falan
gista no todo el pueblo tiene que 
estar por debajo de unos símbolos 
que no acepta. 

— E l tema más debatido y que 
más polémica creó fue la elección 
del jefe local. Creó polémica al 
considerar, con muy buen criterio, 
un camarada la necesidad de que 
el jefe local, como persona repre
sentativa de nuestro Movimiento en 
la localidad, debería de sgr una 
persona con una edad un tanto 
madura para quitar cierta imagen 
de juvenilismo que según algunos 
sectores de la villa tiene en ella 
Falange Española de las J . O. N . S. 
(Auténtica). Intervino en ese mo
mento el jefe provincial, que asis
tió a la reunión con voz pero sin 
voto, quién dijo que él también 
era persona joven, pero que ese 
puesto no es un puesto de mando, 
sino de servicio y que tan camara
da eran unos como otros. Se proce
dió posteriormente a una elección 
a mano alzada, pero ante la peti
ción de un camarada ésta se hizo 
de forma secreta; resultando elegido 
jefe local de F . E . de las J . O. N . S. 
el camarada Jesús García Bernardo. 

— E l camarada electo jefe local 
presentó a refrendo de la Asam
blea a los camaradas que desem
peñarán las funciones de secreta
rio local y servicios de prensa y 
propaganda, que fueron aceptados 
por unanimidad por la Asamblea. 
Dejó el puesto de servicio de for
mación vacante hasta esperar la 
decisión que adopte un camarada 
sobre sus posibilidadel de aceptar 
o no. 

—-A continuación la C. O. N. S. 
y el F . S. U . eligieron a sus res
pectivos secretarios locales. 

—Se trataron también otros tan
tos temas de carácter interno de 
nuestro Movimiento. 

Premios en el I V 
Concurso-Exposición de Ganado 
• Al RECINTO FERIAL ACUDIERON MAS DE 200 CABEZAS DE VACUO 

FONSAGRADA. — (Especial pa
ra E L PROGRESO). — E l día 3 
del presente mes y coincidiendo 
con uno de los mercados que se 
vienen celebrando en Fonsagrada 
todos los primeros y terceros sá
bados de cada mes, ha tenido lu
gar el "IV Concurso-Exposición de 
Ganado Vacuno". 

Este " IV Concurso Exposición" 
estuvo organizado, dentro del 
programa de festejos de la villa, 
por el Ayuntamiento, Hermandad 
de Labradores y Ganaderos y 
Agencia de Extensión Agraria, 
contando con la colaboración eco
nómica de la Diputación Provin
cial y de la Cámara Agraria Pro
vincial que aportaron 60,000 y 

25.000 . pesetas, respectivamente, 
así como sendos valiosos trofeos. 

Asimismo se ha contado con la 
colaboración y apoyo del goberna
dor civil, delegado provincial de 
Agricultura^ Asociación de Cria
dores- de Ganado Selecto de la ra
za Rubia Gallega, Ayuntamientos 
de Castroverde, Baleira, Navia de 
Suarna y Negueira de Muñiz, 
Hermandades de Labradores y Ga
naderos de Baleira y Negueira de 
Muñiz, Caja de Ahorros de La Co-
ruña y Lugo, Caja Provincial de 
Ahorros, Banco Pastor, Banco de 
Bilbao y Banco Español de Crédi
to y de las siguientes casas co
merciales. Piensos Ganasa, Pien
sos Norgasa, Fábrica de Muebles 
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"Novo Decoración y Talleres Me
cánicos", "Hermanos Núñez" de 
Cádavo, COLDA, ESIMAGA, Co
mercial Modesto, M, Díaz y Prieto, 
Forestal Lucense, Comercial Ce-
reijo, Maside y Auto Avión, los 
cuales han contribuido con ex
traordinarios trofeos. A todos ellos 
las más expresivas gracias por su 
colaboración. 

E l jurado calificador estuvo in
tegrado por los veterinarios ads
critos a la Jefatura Provincial de 
Promoción Animal, don Carlos 
Vázquez Pernas, don Néstor Mase-
da Dorrego y don José Angel Ló
pez Alonso y por el veterinario 
titular del ayuntamiento de Cas-

Qué responderían os veciños de 
Ferreira si se lies perguntara qué 

*é o primeiro que farían pola súa 
vila? A Comisión de Festas quixo 
levar adianto a experiencia dunha 
enquisa neste senso, consultando 
a un grupo representativo de to
dos o« veciños —na que se tivo 
en conta, fundamentalmente, a 
ocupación ou^ profesión de cada 
ún deles—, e entendendo que as 
respostas podían dar algunha 
orientación sobor dos problemas 
que hoxe ten plantexados Fe
rreira. 

A cuestión concreta é: 
—Si estivera na sua man, ¿qué 

e o primeiro que faría por Fe
rreira? 

E velaquí as respostas: 
—Maruxa O rol Freiré, os seus 

labores: crear postes de traba-
lio. 

—Marión Blanco Mogo, estu
diante: prestaría mais atención ao 
problema sanitario. 

—Claudio Fernández Vázquez, 
fotógrafo: Percuraría que hoube-
ra millor atención médica (outro 
médico, outra farn^acia, etc). 

—Xosé Otero Fernández, profe
sor: Unha meirande apertura ao 
exterior, romper o aillamiento no 
que se atopa Ferreira. 

—Xelo Mandiá Cillero, aboga
do: faría unha biblioteca públi
ca. 

—Inmaculada Trigo Sixto, es
tudiante: unha bibloteca máis sur
tida da que temos, sobre todo li
bros pra cultura galega. 

—Xosé Rodríguez López, xubi-
lado: uriha distribución territo
rial a efectos de urbanización, se
parando técnicamente e con pro-
xección ao futuro as zonas vitáis 
—viviendas— da posibel zona in
dustrial. 

—M.a Carmen Acevedo Alonso, 

estudiante: algunha entidade que 
se preocupase pola cultura galega 
(idioma, poesía, teatro, etc.). 

—Xosé Manuél Fernández, re-
loxeiro: un centro de ensino on
de os rapaces pudieran rematar 
o bachillerato. 

—Xan Ramón Pérez Blanco, 
empregado: integrar os dous 
axuntamentos nun soio municipio 
e dotar de servicios as parro
quias. 

— E d m u n d o Tallón, taxista: 
amañar as carreteras de acceso 
e mais as do casco urbano, e ter 
máis coidado no asunto da lim
pieza. 

—Xesús Pisón Villapol, estu
diante: tentaría de resolver o 
problema do idioma. 

—Indalecio Alvarez Pérez, co
merciante: unha atención maior 
a sanidade. 
' —Isaac Pérez Salvatierra,. ta

xista: solucionar o problema sa
nitario. 

—M.a Carmen Alonso Vilariño, 
farmacéutica: que houbera unha 
escola de párvulos en cada aldea 
do municipio, e milloras sanita
rias. , ^ 

—Apolinar García Fernández, 
empregado: poñer máis bares. 

—Flora González Basanta, em-
pregada: millorar o. servicio sani
tario e facer un instituto onde 
se poidera estudiar o Bachillerato 
Superior. 

—Venancio Lastra Pico, mecá
nico: quitar bancos e poñer ba
res. 

—Xosé R o m e r o , industrial: 
amañar as carreteras e promo
cional- Ferreira para darlle un 
pouco de vida. 

—Manuel Márquez Orol, eba
nista: intentaría resolver o pro
blema sanitario. 

Sei que nascimos 
nun fempo de door, 
de incomprensión e medo, 
e medramos 
irmans dos lóstregos > 
na pechadez da noite, 
sei que chegando ao senso 
roubáronos da ialma 
o pensamenfo, 
e querendo afopalo 
atopamos somentes 
a súa sombra. 
Sei que fajamos 
con verbas dirixidas, 
que caminamos 
por caminos sin tempe, 
que non temos esprito 
pra facer 
novos abecedarios. 
Mais sei tamén 
que nun fempo ionxano 
será feita 
a redenzón do home, 
que as voces erguerán 
seu canto 
entre os silenzos, 
e seremos 
nun intre mertsaxeiros, 
poetas, albañiles, 

- carpinteiros, 
que prantaremos arbres 
verdecidos, 
que seremos entón. 
. . .¡Filies da iíbertade! 

CELIA 

troverde don Julio Castedo Pilla
do. Asimismo asistieron don J . Ma
nuel Trujillo Trujillo como repre
sentante del Ministerio de Agri
cultura, don José María Alonso 
Gómez, jefe provincial de Pro
ducción Animal y don José Rece-
mil Tabora, agente provincial del 
Servicio de Extensión Agraria. 

E n total se repartieron 100.000 
pesetas en metálico y 30 trofeos 
con la siguiente distribución. 

SEMENTALES. 
Raza Rubia Gallega. • 
Premios: 
1. ° Ejemplar propiedad de don 

Atilano Pérez Osorio, de Vilar de 
Sucarral, 5.000 pesetas y trofeo de 
la Asociación de Criadores de" Ga
nado Selecto de la Raza Rubia Ga
llega. 

2. ° Ejemplar propiedad de don 
Antonio Couso Rico, de Linares 
de Maderne, 4.000 pesetas y tro
feo del Ayuntamiento de Baleira. 

3. ° Ejemplar propiedad de don 
Fermín Fernández, de Lamas de 
Campos, 3.000 pesetas y trofeo de 
Comercial Modesto. 

4.° Ejemjlar propiedad de don 
Fermín Fernández, de Lamas de 
Campos, 2.000 pesetas y trofeo de 
la Hermandad de Labradores de 
Negueira de Muñiz. 

Raza Asturiana. 
Premios: 
1. ° Ejemplar propiedad de don 

Manuel Martínez Rico, de Vilar-
chao, 5.000 pesetas y trofeo del 
Ayuntamiento de Fonsagrada. 

2. '° Ejemplar propiedad de don 
Manuel Martínez Rico, de Vilar-
ehao, 4.000 pesetas y trofeo del 
Ayuntamiento de Navia de Suar
na. 

3. ° Ejemplar propiedad de don 
Daniel Argul Núñez, de Ferrei-
rous, 3.000 pesetas y trofeo Norga
sa. 

4. ° Ejemplar propiedad de don 
José María López Alvarez, de Ou-
viaño (Negueira de Muñiz), 2.000 
pesetas y trofeo de Auto Avión. 

VACAS. 
Raza Rubia Gallega. 
Premios: 

ÍPasa a la página siguieirteí 
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B U R E L A 

& VERTEDERO DE BASURAS Y UN ílBáDECWDO 
WfiAR DE DESGUACES, PREOCUPACIONES DE LOS 

V E C I N O S D E M O S C A S T R O S " 

^^liiiiiiilif m 

B U R E L A . — (De nuestro corres
ponsal, J . L . T R I G O ) . 

Hasta nosotros llegaron • quejas 
de algunos vecinos del burgo bure-
lés de «Os Castros», referidas éstas 
a sus preocupaciones emanadas por 
dos hechos poco decorosos que ac
tualmente están sucediendo en las 
demarcaciones de este Barrio. Pri
mero el tan debatido lugar destina
do para el vertedero de basura que 
si bien en un principio fue un lugar 
idóneo para quemar y hacer des
aparecer la basura de esta villa, 
prónto se convirtió en pequeño pa
ra las necesidades de una villa que 
día a día fue creciendo a pasos agi
gantados. Ahora además de peque
ño está resultando indecoroso dada 
la proximidad de viviendas habita
das que se cónstruyeron en el cre
cer demográfico. Diariamente estos 
vecinos deben soportar humos y 
malos olores emanados del verte
dero, y como además se da la cir 
cunstancia de estar al lado del mar, 
estos humos son impulsados direc
tamente hacia el burgo por la brisa 
reinante. Nos dicen que se han rea
lizado lo que ellos creían gestiones 
necesarias pero que todavía no co
nocen, resolución a las mismas y en 
tanto, con más incomodidad en el 
verano, este vertedero de desechos 
sigue causando los sinsabores que 
por su circunstancia tienen inhe
rentes. E l problema de buscar un 
nuevo vertedero llegará con más 
urgencia aún en un momento u 
otro, y siempre con mayor magni
tud, y nunca se podrán esperar los 
límites demográficos puesto que 
estos no se podrán determinar nun
ca, es por esto que la solución al 
problema debe intentar buscarse ya 
desde este momento y no dejar a 
que las necesidades imperen. 

D E S G U A C E S E N L A P L A 
YA DO «CABALIÑO» 

L a verdad es que este burgo es 
un poco cenicienta en lo que a des-

L a Mutualidad de Empleadas 
del Hogar concede a sus afilia
dos y a los beneficiarios de 
éstos una completa protección 
en la Seguridad Social. 

Informan las delegaciones y 
Agencias del Instituto Nacional 
de Previsión y la Sección Fe
menina del Movimiento. 

E l Progreso 
En V I V E R O . Adqu ié ra lo 
en: Librería Vda . de Mar-
garide. C / . Pastor Díaz, 
47. "Café - Bar España" 
(Barrio Misericordia). Li
brería Neira. Cal le Pastor 
Díaz, 43. Librería Girón . 
Verxelés . Artes Gráficas 
C / . Pardiñas , 7 Edificio 
" A . S A N T I A G O " , y en 
nuestra Cor responsa l ía (El 
Estanco C / . Pastor Díaz, 7. 
D. Tomás Galdo Fernán
dez). Imprenta "Luma". 
Avr1^ de Cervantes. 

cuidado se refiere, y así nos lo ha
cen ver sus vecinos al hablarnos 
de la playa do «Cabaliño» donde 
hace algún tiempo alguien la está 
dedicando a lugar de desguace de 
embarcaciones. Próximo debió de 
ser este último, dado que todavía 
sobre la arena se pueden ver per
fectamente, sobresaliendo incluso 
de marea llena, la quilla casi com
pleta de un barco que luego de 
aprovechársele lo que de bueno te
nía, fue quemado en la misma pla
ya. Maderas, hierros, cables de 
alambre, bidones y otras más_cosas 
quedaron y siguen en esa playa y 
eso no viste bien, además de que 
por ser la playa más cercana al 
burgo era usada todos los veranos 
como lugar de solaz por los habí-

A finales de septiembre 

Será presentada una ley sobre 
seguros contra catástrofes naturales 
# E l ministro de. Agricultura a s e g u r a la 

participación de los agricultores en el FORPPA 
MADRID. — (MULTIPRESS). — Se han reunido en Madrid 

con el ministro de Agricultura, señor Mar t ínez de Genique, los 
representantes de la Coordinadora de Agrupaciones de Agricul
tores y Ganaderos. En ella se han planteado al titular del Depar
tamento los-temas que en estos momentos preocupan más a los 
agricultores, como son la constante alza de los precios agrarios 
y del campo en general y en especial los relativos al trigo y la 
cebada. El ministro, tras informar que compar t ía tales preocupa
ciones, ha prometido que á partir de la p róx ima semana se ini
ciarán negociaciones a fin de resolver con la mayor brevedad 
posible los citados problemas. Y que en ellas se e s tud ia rán tam
bién las otras cuestiones que se recogían en el documento que 
la coordinadora p r e s e n t ó en días pasados en el Ministerio d é 
Agricultura. 

En la reun ión el ministro' de Agricultura se c o m p r o m e t i ó a 
presentar en los d ías finales del mes corriente o en los primeros 
de octubre, una ley sobre los seguros contra catás t rofes natura
les, que habrá de ser discutida en las Cortes, previa negocia» 
ción con la Coordinadora. 

T a m b i é n se c o m p r o m e t i ó el s eñor Mar t ínez de Genique a 
asegurar la entrada en el FORPPA y d e m á s organismos depen
dientes de su Departamento, a los representantes de la Coordi
nadora, e informó que en la presente c a m p a ñ a no habrá impor
taciones de vino ni entrega vínica obligatoria. 

S E ESTUDIA UN NUEVO AUMENTO DEL 
PRECIO DEL PESCADO CONGELADO 
# Se pretende que la subida sea del 30 por cien 

se convertían en usuarios de la, 
quizá, más decente playa de que 
dispone Burela, pues la de «La 
Marosa» tiene fama de peligrosa, 
la de «Kil» está inusable por los 
vertederos que a ella desembocan 
y la de Cástrelo está tan metida en 
el muelle que continuamente se ve 
visitada por residuos y grasas. A 
esto sólo falta que la pequeña pero 
limpia y acogedora playa dé «O 
Cabaliño» se destine Con muy mal 
uso a lugar de desguace. 

No tan difícil parece ser dar so
lución a estos problemas, y más fá
cil promete ser- el de la playa. A 
pesar de que hoy en día hay un 
montón de embrollos a que dedi
carse, bien se pueden incluir éstos 
entre otros y mirar de resolver al

tantes cercanos que en esa época go. 

M A D R I D , 6.— ( C I F R A ) . — L a 
Comisión de vigilancia de pre
cios del pescado congelado, que 
depende de la Junta Superior ,de 
Precios, ha iniciado hoy el estu
dio del aumento de precio de las 
variedades sometidas al régimen 
de vigilancia especial, ("merluza, 
merlucilla y pescadilla), sin que 
se haya adoptado ninguna deci
sión, puesto que el tema hay que 
estudiarlo a fondo, según se ha 

FONSAGRADA: Premios en el IV Concurso... 
(Viene de la página anterior) 

i.0 Ejemplar propiedad de don 
Manuel Argul, de Trousa, 4.000 pe
setas y trofeo del Ayuntamiento 
de Castroverde. 

2.0 Ejemplar propiedad de don 
Moisés Fernández Arias, de Trou
sa, 3.000 pesetas y trofeo del ex
celentísimo señor gobernador civil 
de Lugo. 

S.0 Ejemplar propiedad de don 
Hermenegildo Alonso López, vde 
Mourisco, 2.000 pesetas y trofeo 
de la Hermandad de Labradores 
de Baleira. 

4.° Ejemplar propiedad de don 
Guillermo Arias, de Laguas, 1.500 
pesetas y trofeo del Banco de Bil
bao. 

Se conceden además dos accésits 
de 500 pesetas cada uno a los 
ejemplares propiedad de don 
Hermenegildo Alonso López, de 
fiíourisco y de don Miguel-Manuel 
Rodríguez Muñiz, de Chain. 

Raza Pardo-Alpina. 
Premios: 
1. ° Ejemplar propiedad de don 

Benjamín Santamarina Becerra, de 
San Martín de Suarna, 4.000 pese
tas y trofeo de la Excma. Diputa
ción Provincial de Lugo. 

2. ° Ejemplar propiedad de don 
Guillermo Arias^ de Laguas, 3.000 
pesetas y trofeo de la Hermandad 
de Labradores de Fonsagrada. 

3. ° Ejemplar propiedad de don 
Constantino Alvarez Alvarez, de 
San Martín de Suaima, 2.000 pese
tas y trofeo de la-Caja de Ahorros 
Provincial de Lugo. 

4. ° Ejemplar propiedad de don 
Benito Gómez Freijo, de Pereira, 
1.500 pesetas y trofeo del Ayunta
miento de Negueira de Muñiz. 

5. ° Ejemplar propiedad de don 
Leonardo Alvarez Carballido, de 
San Martín de Suarna, 500 pesetas. 

6. ° Ejemplar propiedad de don 
Horacio Núñez, de Fornos da Cal, 
500 pesetas. 

7. ° Ejemplar propiedad de don 
Constantino Alvarez Alvar-ez, de 
San Martín de Suarna, 500 pesetas. 

8.° Ejemplar propiedad de don 
José Villaverde Saavedra, de Pue
bla de Burón, 500 pesetas, 

9. ° Ejemplar propiedad de don 
Julio Burgué, de San Martin de 
Suarna, 500 pesetas. 

Raza Frisona. 
Premios: 
1. ° Ejemplar propiedad de don 

Constantino Alvarez Alvarez, de 
San Martín de Suarna, 4.000 pese
tas y trofeo del Banco Pastor. 

2. ° Ejemplar propiedad de don 
Emilio Diez, de San Martín de 
Suarna, 3.000 pesetas y trofeo de 
"Nova de Decoraciones y Talleres 
Mecánicos de Hermanos Núñez" 
de Cádavo. 

3. '° Ejemplar propiedad de don 
Laureano Rancaño, de Linares de 
Maderne, 2.000 pesetas y trofeo 
de Maside. 

4. ° Ejemplar propiedad de don 
Ezcquiel Freijo Gómez, de Mazae-
da, 1.500 pesetas y trofeo de ESI-
MAGA. 

Raza Asturiana. 
Premios: 
1. ° Ejemplar propiedad de don 

José Fernández López, de Roza-
bragada, 3.500 pesetas y trofeo 
de Cámara Agraria Provincial. 

2. ° Ejemplar propiedad de don 
Constantino Alvarez Alvarez, de 
San Martín de Suarna, 2.500 pese
tas y trofeo de la Delegación del 
Ministerio de Agricultura. 

3. ° Ejemplar propiedad de don 
Jaime Castelao Fernández, de 
Campos, 2.000 pesetas y trofeo de 
COLDA. 

4. ° Ejemplar propiedad de don 
Constantino Alvarez Alvarez, de 
San Martín de Suarna, 1.500 pe
setas y trofeo de Díaz y Prieto. 

5. ° Ejemplar propiedad de don 
.José López Lombardero, de Fornos 
da Cal, 500 pesetas. 

6. ° Ejemplar propiedad de don 
Jesús Alvarez Gómez, de Fonsa
grada, 500 pesetas. 

7. ° Ejemplar propiedad de don 
Ovidio Testa Fernández, de Mon-
tonto, 500 pesetas. 

8. ° Ejemplar propiedad de don 
Jaime Castelao Fernández, de 
Campos, 500 pesetas. 

TERNEROS. 
Premios: 
1. ° Ejemplar propiedad de don 

Manuel Alvarez Freije, de Quei-
xoiro, 3.000 pesetas y trofeo de 
la Caja de Ahorros de La Cor uña 
y Lugo. 

2. ° Ejemplar propiedad de don 
Luis Río Barrero, de Negueira de 

Muñiz, 2.000 pesetas y trofeo de 
Piensos GANASA. 

3. ° Ejemplar propiedad de don 
Manuel Ibias Díaz, de Monteseiro, 
1.500 pesetas y trofeo de Estación 
de Servicio Mirón, de Cádavo. 

4. ° Ejemplar propiedad de don 
Hortensio Pasarín Rodil, de Vilar 
de la Cuiña, 1.500 pesetas y tro
feo de Comercial Cereijo. 

5. ° Ejemjlar propiedad de don 
Manuel Mon jardín Pardo, de San 
Martín de Suarna, 1.500 pesetas y 
trofeo de Forestal Lucense. 

6. ° Ejemplar propiedad de don 
Moisés Fernández Arias, de Trou
sa, 1.500 pesetas y trofeo de BA-
NESTO. 

7. ° Ejemplar propiedad de don 
José Antonio López López, de Vi-
Uarmean, 1.500 pesetas. 

8. ° Ejemplar propiedad de don 
José Antonio López López, de Vi-
liarmean. 

9. ° Ejemplar propiedad de don 
Balbino Testa Magadán, de Trou
sa. 

Se conceden además siete ac
césits de 1.000 pesetas cada uno 
a los ejemplares de don Horacio 
Núñez, de Fornos da Cal; don Ale
jandro Fernández Tejedo, de Vi-
larchao; don Apolinar González 
López, de Leituego; don Aniceto 
Rodríguez, de Ferreira de Abajo; 
don Manuel Fernández Fernán
dez, de Ferreirous; don Antonio 
López Núñez, de Serra (Freijo), y 
don Hortensio Pasarín Rodil, de 
Vilar de la Cuiña. 

Se conceden además otros seis 
accésits de 500 pesetas cada uno 
a los siguientes ejemplares pro
piedad de don Gervasio Alvarez 
Fernández, de Fonsagrada; don 
Antonio López Núñez, de Serra; 
don Manuel Cedrón Conde, de 
Leituego, don Justo González Bo-
laño, de Pacios de Mourisco; don 
Jesús López Couso, de Boucisca, y 
don Manuel Rico López, de Inver-
nego. 

Se calculan en más de 200 las 
reses asistentes al mercado, osci
lando los precios entre 197 y 115 
pesetas-kilogramo vivo los terne
ros, llegando a salir a 200 pesetas-
kilogramo vivo un ternero vendi
do a ojo. Las vacas se cotizaron 
entre 45 y 48 pesetas-kilogramo 
vivo. 

señalado a " C i f r a " al término de 
la-reunión. 

Han participado en las conver
saciones miembros de l a Agrupa
ción Nacional de Buques Conge
ladores, én representación del 
sector extractivo, y el represen
tante de los mayoristas, en lo 
que respecta a la comercializa
ción, así como representantes de 
la Administración. 

L a nueva subida que tiene 
plaínteada el sector es de alrede
dor del 30 por ciento, según ha 
podido saber " Ci f ra" y forma 
parte de la comunicación de su
bida efectuada por el sector en 
enero pasado, de la que han re
sultado ya dos aumentos de pre
cio en lo que va de año : uno, 
del 13 por ciento, en el mes de 
marzo, y otro, del 27 por ciento, 
que se aplica desde el 6 de agosto 
último. 

L a comunicación de subida vie
ne argumentada por dos factores; 
el aumento de costes, fundamen
talmente salarios, combustibles, 
reparaciones, avituallamientos, 
etcétera, por un lado, y, de otra 
parte, la disminución del rendi
miento pesquero como conise-
cuencia del progresivo agota» 
miento de los caladeros que ha' 
venido utilizando el sector ex
tractivo. 

E n relación con la situación de 
desabastecimiento del pescado 
congelado de primera calidad qus 
se está produciendo en diecisiete 
provincias españolas según datos 
de la C.A.T., un representante 
de los armadores manifestó a 
" C i f r a " que hay diferencias de 
criterio sobre si hay o no escasez 
y que creen que es un problema 
artificial, como consecuencia de 
la política de precios, y sobre to
do, de los márgenes utópicos 
existentes, que han impedido que 
eL detallista y él mayorista pu
dieran ejercer su función de dis
tribución. 

Aseguró a este respecto que 
el abastecimiento está asegurado 
hasta Navidad. 

H representante de los mayo
ristas, señor Alemany, se quejó 
de la falta de transparencia y 
de competitividad que hay en su 
sector, por la citada escasez de 
márgenes que "estimó desfasados 
y también por la falta de un su
ministro constante en todos los 
escalones. 

Las personas mencionadas i n 
sistieron en que con estas con
versaciones, aparte el tema con
creto de los precios, se está dia
logando con la Administración 
para buscar una política comer
cial del pescado congelado, pero 
que este tema hay que enmar
carlo en la gravedad del tema de 
la pesca en generaL 
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PARA ESTUDIAR LA ASOCIACION 

Interesante y par veces hasta agitada reunión 
empresarial en la Cámara de Cemermo 
m LOS INFORMADORES FUERON ADMITIDOS TRAS UNA VOTACION SECRETA 

# Manolo Granxeiro hizo hincapié en la necesidad de ir a unas 
Centrales Sindicales de empresarios, reclamando la parte 
que pueda corresponderles en el patrimonio sindical 

BUENO, pues asistimos a la reu
nión empresarial que deade el 
principio se presentaba pero que 
muy interesante gracias a que an
tes de iniciarse, por votación se
creta, se decidió que los informa
dores podíamos estar allí. Con an
terioridad al comienzo de la asam
blea, algunos empresarios no con
sideraban conveniente nuestra pre
sencia. "Vamos a tratar asuntos 
muy genéricos que pueden dar lu
gar incluso i a posiciones encon
tradas, pero que en definitiva tam
poco van a generar acuerdos de 
importancia'. Podemos estar coar
tados con vuestra presencia. Es 
preferible que estemos solos". E l 
razonamiento tampoco nos pareció 
mal. Pero otros se apresuraron a 
responder que no, que estábamos 
en la democracia y que aquello de 
la luz y los taquígrafos era cosa 
a la que el que más y el que me
nos debería irse acostumbrando. 
Entonces entraron los empresa
rios en el salón de sesiones y al 
cabo de unos diez minutos el pre
sidente de la Cámara —que sólo 
figuraba como moderador, pero 
que nada tenía que ver con la reu
nión como elemento representati
vo—, salió a decirnos que por "ma
yoría aplastante" habíamos sido 
admitidos a la asamblea. Después 
nos enteramos que de todos cuan
tos estaban allí sólo cuatro votos 
habían resultado negativos a nues
tra admisión. 

Y entrando de lleno en esta 
asamblea hemos de destacar dos 
partes o dos tiempos, como en el 
fútbol: el primero, antes de llegar 
Antonio Gómez, el "alma mater" 
de la Asociación Empresarial, cu
yos estatutos están pendientes de 
aprobación; el segundo, después 
de llegar él. Estos "segundos cua
renta y cinco minutos" —léase no
venta por lo menos— fue el más 
animado y por veces, hasta el más 
Agitado. Pero vamos por partes: 

Mauricio Posada Veiga en su 
calidad de presidente de la Cámara 
de Comercio explicó la razón de 
esta reunión: "Los empresarios 
sienten la inquietud de agrupar
se". Después nos dijo que ya exis
tían 13 asociaciones gremiales con 
los estatutos aprobados y cuatro 
más en constitución. A l final pare
ce ser que aperecieron algunas 
más. " L a tónica general es i r a 
una unión a nivel provincial tras 
las necesarias consultas a la base 
que proporcionen la debida repre-
sentatividad. Y concede la palabra 
a Bautista López. 

BAUTISTA LOPEZ. — Explica 
como él y varios empresarios tra
tan de hacer una asociación a ni
vel provincial. Habla de confede
ración, federación y asociación. 

PEDRO MONTAÑA. — "Es pre
ciso deslindar campos y estable
cer la diferencia entre estos tres 
conceptos". 

PRESIDENTE. — Le explica la 
diferencia. 

GRANXEIRO. — "Aquí debemos 
venir a plantear soluciones al pro
blema pero no a decir sí o no a 
lo que hay. Yo, personalmente, no 
tengo la debida representatividad 
pese a que he sido elegido por 
unos setenta industriales para ve
nir aquí en compañía de Alberto. 
Pero tengo que hacer otra reunión 
el viernes para que haya más gen
te y decida", 

BAUTISTA. — "Independiente
mente de las Asociaciones Gremia
les o Sectoriales debemos consti
tuir una Asociación Empresarial 
Provincial". 

GUISASOLA. — "Total, una cosa 
parecida al Consejo de Empresa
rios antiguo...". 

(CASI TODOS). — "Eso es". 
GRÁNXEIRO. — En la provin

cia hay un patrimonio sindical que 
es tanto de nosotros como de los 
trabajadores, porque todos hemos 
ayudado a crearlo. Creo que tiene 
un valor de 500 millones (Manolo 
Granxeiro se equivoca porque los 
500 millones los vale sólo la Casa 
Sindical de Lugo, y la provincia 
toda está repleta de instalaciones 
sindicales de todo tipo). Creo que 
debemos ir a la creación de Centra
les Sindicales de Empresarios y 
tener nuestros locales allí. Mien
tras tanto, domiciliarnos aquí, en 
la Cámara, porque no es lógico 
que mi Asociación en ciernes esté 
domiciliada en el Hotel Miño, mi 
casa. Pero la verdad es que este 
planteamiento que se está hacien
do aquí, yo, de verdad, es que no 
lo entiendo. 

PEDRO -MONTAÑA. — " E l que 
tú no lo entiendas no quiere de
cir que no esté claro". 

BAUTISTA. — Insiste en la ne
cesidad de integrarse en la Agru
pación constituida. 

GRANXEIRO. — "¿Y qué repre
sentación, por ejemplo, iba a tener 
yo en ella?". 

BAUTISTA. — "La que quieras 
tener con arreglo a tus proble
mas". 

RAMIRO RUEDA. — "Todos los 
empresarios necesitamos cuanto 
antes un órgano fuerte. Necesita
mos estar unidos. Nuestros pro
blemas son comunes en un 80 por 
ciento. ¿Qué hay problemas secto
riales después?, pues es cosa que 
no cabe la menor dura, pero insis
to, un 80 por ciento nos son comu
nes. Paco Martínez fue el primero 
que me habló de esta necesidad. 
Yo le seguí y conmigo otros ami
gos. Precisamos de una unión rá
pida y urgente. Y que quede bien 
claro, no me gusta la frase esa de 
patronal sino la de empresarial 
porque la empresa no es sólo el 
capital sino el trabajo armónico 
entre empresarios y trabajadores 
con unas Centrales Sindicales en 
frente de tipo obrero que son 
nuestros interlocutores válidos. 
Propongo que nos unamos a la 
"Confederación de Asociaciones 
Españolas de Empresarios". A mi 

me da un miedo terrible el encon
trarme solo ante los problemas que 
se avecinan. Antes había sindicatos 
que funcionaban, bien o mal, pero 
estaban ahí. Ahora no tenemos na
da de nada, más que lo que nos
otros, urgentemente, creemos". 

JOSE LOPEZ. — "En esa Asocia
ción estamos integrados ya 400 em
presarios". 

Todo iba marchando así hasta 
que MODESTO VAZQUEZ hizo la 
pregunta: "¿Y quieren ustedes de
cirme cómo está ese recurso plan
teado frente a la naciente Asocia
ción?". Y la pregunta, que parecía 
inocente, encendió la mecha. Rue
da se apresuró a explicar pero Pe
dro Montaña le atajó: 

—¡Hay que seguir los trámites 
legales y formar una Asociación 

•no desde arriba sino por abajo! 
PRESIDENTE. — "Me gustaría 

saber también a mí la situación 
legal de esa Asociación". 

Los señores Rueda Fernández y 
Bautista López ofrecen a todos los 
presentes un amplio y detenido 
informe. Realmente este grupo de 
hombres lleva trabajando año y 
medio sin ayudas de nadie, o de 
müy pocos. Y hay gastos que los 
afrontaron unos pocos. 

PRESIDENTE. — "Ruego, des
pués de lo ocurrido el otro día, 
que se busquen fórmulas de solu
ción, pero que no se produzcan 
enfrentamientós". 

Y es ese el momento en que 
llega Antonio Gómez, el hombre 
que más intensamente, con Paco 
Martínez, Rueda, Bautista y algu
no más, ha llevado la creación de 
la Agrupación. Y rinde un informe 
detallado, preciso, puntualizando 
todo. Y descubrimos entonces que 
esta Asociación o Agrupación tu
vo ya, sin poseer todavía deligen-
ciados oficialmente sus estatutos, 
muchas reuniones en Madrid y 
que ha intervenido —y conseguido 
cosas muy importantes— en pro
blemas graves para el empresario. 
Censura abiertamente a de la Ma
ta Gorostizaga y a "su Ley", que 
sólo ha hecho enfrentar a unos y 
otros. Se inclina por una empresa 
social y advierte que la Confede
ración Nacional en la que se halla 
integrada la Asociación de Lugo, 
tiene ya aprobados sus estatutos. 

Pedro Montaña le interrumpe y 
dice que no está de acuerdo con 
ese planteamiento. Se inclina por 
"Federación" en lugar que por 
"Confederación" y siempre las 
Asociaciones gremiales antes "co
mo señala la Ley". 

ANTONIO GOMEZ.— " L o que 
hay que hacer es unirse, con el 
nombre que sea. Además t ú no 
has hecho nada hasta ahora por 
todo ésto". v 

(Debate ligeramente agresivo, 
dialécticamente, claro, entre am
bos). Antonio Gómez dice que es 
vergonzoso que los empresarios 
no puedan unirse y que la "labor 
que hasta ahora hemos hecho 

Desde la devaluación del 12 de julio 

Las reservas de divisas se han incrementado 

en cerca de 2.000 millones de dólares 
MADRID. — (AAULTIPRESS). — S e g ú n informó ayer el sub-

gobernador del Banco de España, Mariano Rubio, en presencia 
del secretario de Estado para la O r d e n a c i ó n y Coordinación 
Económica, señor Alvarez Rendueles, desde el pasado mes de 
julio la entrada de dó la re s en nuestro pa í s se ha incrementado 
notablemente. Los ingresos suponen una cifra que, a falta de ulti
mar los datos correspondientes al mes de agosto, podr í an supe
rar los mil ochocientos millones de d ó l a r e s , lo que supone, al 
cambio actual de la divisa americana, 155.000 millones de pese
tas. Una cantidad muy importante de cara al fortalecimiento de la 
reserva de divisas de nuestro pa í s . 

E l Movimiento de Objetores de Conciencia 

coloca un cartel en las Cortes 

Para que esta objeción sea inclaida en la Constitución 
MADRID, 6. — (CIFRA). — Un grupo de objetores de con

ciencia colocó esta m a ñ a n a un cartel, a modo de lápida, a la en
trada de las-Cortes, en el que se hacía referencia a c o m p a ñ e r o s 
suyos que se encuentran en pris ión a la espera de ser juzgados 
en consejo de guerra. 

Con la colocación del cartel, que fue retirado a los pocos mi
nutos por la policía, los objetores de conciencia llaman la aten
ción a los diputados y senadores, a fin de que sea incluida la 
objección de conciencia en un punto constitucional con un esta
tuto jurídico y en base a un servicio c iv i l , s e g ú n se ha indicado 
a "Cif ra" , por parte de los objetores. 

El Movimiento de Objetores de Conciencia ha elaborado un 
informe general sobre la objec ión de conciencia al servicio mi
litar, en el que se exponen sus propuestas y que es tán repar
tiendo a los senadores y diputados. 

En estos momentos se encuentran detenidos, a la espera de 
consejo de guerra, 21 objetores. Once de ellos es tán en el cas
tillo de San Fernando en Figyeras y los d e m á s repartidos entre 
las cárceles d Alcalá, C ó r d o b a , Cáceres , Bilbao y Vitoria. 

Asimismo, otros veinte objetores e s t án en si tuación de p ró 
fugos y pueden ser detenidos en cualquier momento, s e g ú n ha 
manifestado a "Cifra" uno de los interesados. 

unos pocos no merezca más res
peto. Hay que meditar lo que se 
hace y mucho lo que se dice, y 
no meter la pata cómo se mete 
hasta, con declaraciones en la 
Prensa". 

> E l presidente Posada Veiga in 
terviene como mediador, como 
conciliador. Muy hábil. Ruega a 
Antonio Gómez que se centre. 

Granxeiro insiste en domiciliar
se en la Cámara de Comercio por 
slo que a la Asociación de Hoste
lería se refiere. Y vuelve a i n 
sistir de nuevo en la necesidad 
de dejarse de agrupaciones, aso
ciaciones, federaciones o confe
deraciones e i r a la constitución 
de unas Centrales Sindicales que 
" a l mismo tiempo disfruten del 
patrimonio sindical". 

Posada Veiga dice que en la 
Cámara él cree que no, a pesar 
de que sabe que ya existen mu
chas asociaciones domiciliadas en 
otras cámaras. "De todas formas 
me supedito a lo que diga el 
Pleno, pero mi postura personal 
y quiero que todo el mundo la 
conozca está en contra de la idea 
de Manolo en cuanto a domi
ciliarse aquí". 

G R A N X E I R O . — "Pues bien, 
hago el ruego formal a l a Presi
dencia para que me convoque a 
la mayor urgencia un Pleno en 
el que se debata este punto". 

POSADA V E I G A . — " E n cuan
to a esas centrales sindicales de 
tipo empresarial a las que te re
fieres yo creo que no es el mo
mento de hablar üe ellas porque 
se desconoce por completo cuál 
va, a ser su planteamiento. Yo 
propongo la creación de una es
pecie de Organo Ejecutivo, con 
representación de todas las aso
ciaciones ahora constituidas y 
con las que se constituyan, para 
estudiar después la posibilidad de 
una Federación o Confederación 
de Asociaciones". 

PACO MARTINEZ.— «Creoque 
hay que seguir haciendo esas 
Asociaciones Gremiales y después 
constituir ya definitivamente ia 
Asociación Provincial. Seguir los 
dos caminos para después unir
nos. Pero todo rápidamente. No 
podemos permitimos en estos 
momentos el lujo de perder tiem
po". 

ANTONIO GOMEZ dice que 
una prueba de l a feliz interven
ción de la Asociación de Lugo es 
que todavía en constitución, con

siguió que. de la Ley Sindical 
desapareciera l a legalización de 
los llamados "piquetes de huel
ga", una verdadera monstruosi
dad, pero que estaba allí. 

A continuación el presidente 
somete a la votación de todos los 
presentes la conveniencia de 
constituir ese Organo Superior 
pro Asociación. L a mayoría se 
muestrah conformes. Otros dicen 
que no tienen representatividad 
para decidir y que tendrán que 
reunir a su Sector. Manolo Gran 
xeiro, un poco excitado, dice que 
" l a casa tiene que empezar por 
los cimientos, no por el tejado 
y aquí hay muchos que no re
presentan absolutamente a na 
die. Yo exijo que los que aquí 
vengan que traigan una repre
sentatividad. Por eso hay que de
morar un cierto tiempo la nue
va reunión" . 

Después se señalaría esta nue
va reunión para el viernes, día 16. 
A l concluir después de tres ho
ras de discusión, hemos podido 
observar a Antonio Gómez pro
fundamente decepcionado. E l , 
ciertamente, ha trabajado mucho 
y no ha encontrado, en líneas, 
generales, el esperado calor de 
sus compañeros. Cabreiros, en 
una feliz intervención, había apo
yado su tesis. Y otros muchos 
allí presentes. Alfonso Díaz se 
encontró entre la espada y l a 
pareS porque por un lado fue 
uno de los fundadores de la Aso
ciación y por otro es un integran
te de l a de Construcción, que es 
l a que, al parecer, ha presentado 
el recurso contra la primera. P a 
co Abuín, que llegó tarde no dijo, 
cosa rara "esta boca es mía" . 
Mauricio Posada Veiga levantó la 
reunión. Y todos, con más repre
sentatividad que la que habían 
traído en muchos casos, quedaron 
citados para el día 16, a las siete 
y media de la tarde. ¿Tendremos 
que pasar, de nuevo, por el tamiz 
de la votación para poder o no 
poder estar presentes en la reu
nión? Y a veremos. Pero entre 
tanto podemos asegurarles a us
tedes, especialmente a los em
presarios, que esta reunión ha 
sido muy constructiva aunque, 
insistimos, hayamos podido ob
servar criterios encontrados que, 
no decimos que no, es posible que 
en reuniones futuras busquen y 
encuentren sus mantenedores 
puntos que les unan. Que asi sea. 

(Foto BARREliO)) 
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SEGUN OBSERVADORES POLÍTICOS 

Inquietud en el Gobierno Español por el apoyo 
del PSP y PSOE al 'Frente Pollsario'' 
# Según un consejero del secretarlo de F.Polisarío, ios ejércitos, marroquí 

y mauritano están asesorados por un antiguo coronel español 
M A D R I D , 6.— ( C I F R A ) . — E l 

Gobierno español ha expresado, se
gún algunos observadores políticos, 
a personalidades de la oposición so
cialista, su inquietud por la política 
de apoyo que tanto el Partido So
cialista Popular como el «PSOE» 
prestan al «Frente Polisario» saha-
rauí. 

Esta inquietud fue. según se cree, 
uno de los temas examinados ano
che en privado al término de la 
cena ofrecida por el ministro Ore
ja y su colega británico, David 
Owen, en el Palacio de Viana. 

A la cena asistieron, además de 
varios ministros y otras personali
dades, el secretario general del 
P.S.P., Raúl Morodo, y Javier So
lana, secretario de Información de 
la comisión ejecutiva del «PSOE». 

Ante la presencia, prácticamen
te inhabitual, de personalidades de 
la oposición en estas ceremonias 
protocolarias, los observadores polí
ticos se preguntan si ella debe ser 
interpretada como un indicio de la 
decisión gubernamental de que la 
política internacional deje de ser 
materia exclusiva del Gobierno, o 
bien se trata, tan sólo, de una pe
tición de colaboración momentánea 
con el objeto de ofrecer al minis
tro británico un frente unido de 
toda la clase política española en 
la cuestión de Gibraltar. Esta opi
nión estaría en contraposición a la 
teoría que parece mantener el mi
nistro Owen relativa a^que ciertas 
fuerzas políticas y particularmente 
el «PSOE» se desinteresan prácti
camente del tema. 

Dentro de la óptica de esta posi
ble política de diálogo Gobierno-
oposición, en los temas internacio
nales hay que situar el desayuno de 
trabajo que reunió esta mañana, 
a primera hora, al ministro Marce
lino Oreja y al secretario de la eje
cutiva del «PSOE» encargado de 
relaciones internacionales, Luis Yá-
ñez, 

C O N F E R E N C I A D E P R E N 
SA D E L «FRENTE P O L I -
SARIO» 

Para el «Frente Polisario», Espa
ña sigue siendo la potencia admi
nistrador^ del Sahara y debe jugar 
un papel de primera importancia 
en la tarea de apagar el fuego en
cendido en la región que corre el 
riesgo de arrasarla, afirmó esta ma
ñana en conferencia de Piensa 
Ahmed Bujari, consejero del secre
tario nacional del «Frente Polisa
rio» Mohammed Abdel Aziz. 

L a delegación del «Frente Poli
sario» que se encuentra actualmen
te en Madrid ha sostenido conver
saciones con el «PSP», coñ el Par
tido Comunista y con el «PSOE». 
Interrogado sobre si el «Frente 
Polisario» ofrecería garantías con
cretas sobre Canarias en el supues
to de que triunfe en su lucha con
tra Marruecos y Mauritania, Bujari 
afirmó que los saharauís respon
derán a todo cambio de la política 
española en la región. 

Este cambio supondría t.-^ente-
mente la denuncia del acuerdo de 
Madrid de noviembre de 1975 que 
puso fin a la presencia española 
en el territorio. 

E n relación con la próxima con
ferencia de Lusaka en la que la 
la Organización de la Unidad Afri
cana examinará el caso del Sahara 
y sobre una posible derrota de las 
tesis independentistas del «Frente 
Polisario», Bujari precisó que la 
batalla diplomática es en cierta ma
nera subsidiaria de la militar y que 
Marruecos no podrá ganar nunca 
esta última. 

Interrogado sobre la afirmación 
repetida numerosas veces por ma
rroquíes y mauritanos de que el 
«Frente Polisario» no es sino un 
«títere» argelino, Bujari afirmó: 
«Llegamos a un entendimiento con 
España en . 1975, pero luego Ma
drid nos dejó inermes. E n esas con
diciones estamos dispuestos a pac
tar incluso con el diablo». 

U N C O R O N E L ESPAÑOL 
Bujari subrayó luego que los 

ejércitos marroquí y mauritano es
tán asesorados por especialistas ex
tranjeros y señaló a un antiguo co
ronel español, cuyo nombre no dio, 
de ser el organizador en febrero 
de 1976 de un ataque con «na
palm» contra una aglomeración ci
vil saharauí. Bujari afirmó también 
que el Ejército marroquí dispone 
de armas españolas. 

E n respuesta a otra pregunta Bu
jari afirmó que el «Frente Polisa
rio» no reconoce la existencia del 
«MPAIAC» canario y que en esta 
cuestión aceptarán la decisión sobe
rana del pueblo canario. No esta
mos dispuesto, añadió luego Bujari. 
a publicar la lista de personas que 
componen el grupo de presión ma
rroquí en Madrid y que obtuvieron 
beneficios del acuerdo del mismo 
nombre porque el chantaje es un 
procedimiento que repugna al pue
blo saharauí. Finalmente Bujari es
tuvo de acuerdo con una aprecia

ción, según la cual Mauritania in
capaz de defenderse militarmente 
y de una manera eficaz contra el 
«Frente Polisario», está cayendo en 
una dependencia peligrosa para ella 
con respecto a Marruecos. De este 
modo se posibilitaría la teoría ex-
pansionista del gran Marruecos cu
ya frontera sur llega, según sus 
apóstoles, hasta el río Senegal. 

«No olvidemos, añadió Bujari, 
que hasta hace muy pocos años. 
Rabat no reconoció nunca la exis
tencia de una Mauritania indepen
diente». 

EN VICEOO. Adquiéralo en ca
ía de don José iglesias insua 

L A A U T O R A D E L L I B R O " O P U S 
D E l , A N E X O A UNA H I S T O R I A " 
Demanda a cuatro miembros de la obra 

SEVILLA, 6. —- (CIFRA). — Una demanda de concil iación 
previa a querella por injurias ha sido presentada en los Juzga
dos de Madrid y Sevi l la contra cuatro miembros sacerdotes del 
"Opus Del" , s e g ú n informa el semanario "Tierra del Sur" en su 
úl t imo n ú m e r o . 

La demandante es la señor i ta María Angustias Moreno, auto
ra del libro "Opus Dei, anexo a una historia", y los demandados 
en Sevi l la son Antonio del V a l y Ernesto Peñacoba Muñoz-Cha-
pul í , mientras que en Madrid, lo son Juan García Llovet y Emilio 
Navarro Rubio. 

La señor i t a Moreno fue durante catorce años miembro nu
merario del "Opus Dei" y o c u p ó puestos destacados en la obra. 
Su libro recoge reflexiones suyas acerca de lo que considera una 
línea desviada del contenido Inicial de la obra y destaca el que 
califica como culto casi idolátr ico a la persona d e í fundador, 
m o n s e ñ o r Escrivá de Balaguer. 

Este libro o r i g i n ó un fuerte movimiento de solidaridad entre 
las personas disidentes del "Opus Dei" que hasta entonces ve
nían guardando silencio por diversas causas, y p r o v o c ó reunio
nes, escritos colectivos y lazos nuevos que preocuparon a los 
responsables de la obra. 

A ñ a d e el semanario sevillano que al parecer, María Angus
tias Moreno denuncia en su demanda las visitas realizadas por 
estos sacerdotes en parejas a numerosas personas, ante las que 
intentaron desacreditarla con acusaciones e insinuaciones cuyo 
contenido es considerado grave por la demandante. 

"k Pasionaria", operada ayer de nuevo 
• Le sustituyeron el mareapasos 

provisional por uno definitivo 
MADRID, 6. — (CIFRA). — En 

la operación que sufrió esta ma
ñana Dolores Ibarruri, le fue apli
cada anestesia local exclusivamen
te, y la intervención consistió en 
la sustitución del mareapasos pro
visional que le habísi sido colocado 
ayer por uno definitivo. 

E l doctor Zarco, ha manifestado 
a "Cifra" que el rector de la Uni
versidad Complutense, Angel Vián 
Ortuño, ha llamado al centro para 
señalar que la presidente del 
P.C.E. debe ser considerada hués
ped honorario de la Universidad. 

A la puerta de la habitación 
donde permanece Dolores Ibarruri 
se encuentra continuamente su en
fermera particular, que en todo 
momento la ha acompañado. 

PARTE OFICIAL 
A la una de la tarde, aproxima

damente, ha sido facilitado por el 
secretario general del hospital clí
nico, Luis Boticario Jiménez, el 
parte oficial sobre el estado de 
Dolores Ibarruri. 

E l texto de la nota es el siguien-

CARTA ABIERTA A MANUEL FRAGA 
(Viene de la página siguiente) 

después de que los mismos han permanecido en el 
poder durante un tiempo, como ha sucedido algunas 
veces en Inglaterra. Así, pues, deje a la izquierda 
fuera de esto, ya que ahora existe un Gobierno del 
centro y no de la izquierda. Entre aquellas que vota-

consiguió en 1977 señalando realizaciones de aquél 
régimen. Por supuesto, que sólo los tontos pueden 
negar que hubieron inmensos beneficios sociales y 
económicos durante la época de 1962-73, durante cuya 
época se encontró la mayor parte del tiempo de us
ted en el poder. Pera las causas de aquel progreso es-

ron por el Centro, pronto habrá alguno que piense tan pasando ahora por las manos de los historiadores. 
también en reiterarse, por ser demasiado blanda su 
actitud hacia el Partido Socialista. Algunos de los di-

algunos de los cuales sencillamente dirán que aque
llos beneficios tenían muy poco que ver personalmen-

putados (no necesito citar nombres, ya que usted los te con Franco y con su régimen. Sobre el primer pe-
conoce mejor que yo), pronto quedarán perplejos so
bre la actitud del Gobierno hacia Felipe González, el 
Centro es mucho más una alianza de tendencias que 
una concurrencia homogénea: evidentemente algunos 
de los grupos se desmoronarán, a menos que sus lí
deres se encuentren efectivamente en el Gobierno. 

Pero incluso así, estas personas no volverán hacia 
usted automáticamente. Para conquistar su lealtad y 
la de los volantes que les apoyaron, usted sin duda 
pensará en cómo modernizar su propio partido. Me 
imagino que las cosas que usted considerará son 
estas: la primera y principal será, seguramente, que 
resultará algo tentador para usted, procurar retirar 
de la Alianza a cualquiera que en el pasado haya su
cumbido ante tentaciones, al estar en el poder a nivel 
nacional ó local, y como consecuencia esté corrompi
do. Esta tentación es en la que debe usted caer lo 
antes posible. Nadie ha levantado nunca un dedo con
tra usted a este respecto, y ése es su mayor valor en 
el futuro de la política, y, espero me perdone por ha
blarle tan directamente, esto no puede decirse de 
cada uno de los componentes de Alianza Popular. Pa
rece muy probable que en el futuro se prestará mu
cha atención a ese aspecto dei último régimen. La co
rrupción fue probablemente inevitable durante ios 
tiempos de expansión económica que experimentó Es
paña durante los años 1960, e incluso fue más inevita
ble desde el momento en que no existía libertad de 
prensa. Es probable que durante los próximos doce 
meses se descubran escándalos. Usted debe estar com-

ríodo, digamos entre 1951-1962, la importancia de Fran
co no será impugnada, pero los beneficios parecen, 
déjeme decir esto prudentemente, estar muy lejos de 
ser ciertos. Sobre loŝ  acontecimientos entre 1939 y 
1951 es difícil hacer una defensa del régimen de Fran
co. En todo caso, una defensa de esas épocas no le 
harían a usted más popular. Por consiguiente, usted, 
como ¡efe incontestado de Alianza Popular, y el hom
bre más capaz, políticamente hablando, «dentro de 
ella,' lo más seguro es que esté pensando en cuál será 
la mejor forma para deshacerse de las asociaciones 
del pasado: de todos esos brazos extendidos, por ejem
plo, en los saludos fascistas. Yo me encontré rodeado 
de un bosque de esos brazos en uno de sus mítines. 
Sin embargo, sinceramente, el saludo fascista es ina
ceptable, en este contexto europeo hacia el cual usted 
desea que avance su partido. En España esto sola
mente puede hacer revivir recuerdos de los primeros 
días del régimen de Franco. Yo supongo que esto ie 
hizo perder a usted más votos que los puños cerrados 
a Felipe González. 

Estas concesiones me parecen importantes. Los 
símbolos son importantes. Si usted piensa que esta 
carta es atrevida, me apresuro a añadir que yo sola
mente la escribo, en todo caso, porque reconozco su 
capacidad para el trabajo duro, su fortaleza de ánimo 
y su ingenio en las alocuciones (especialmente en 
círculos reducidos de personas), su conocimiento de 
Europa (especialmente de Inglaterra), y porque, a 
diferencia de sus enemigos, yo reconozco que debajo 

te: " E l día 5 de septiembre de 1977, 
a las 20 horas, ingresó en el hos
pital clínico de San Carlos, doña 
Dolores Ibarruri, afectada de blo
queo cardíaco". 

"Le ha sido implantado un mar-
capases definitivo, siendo su estado 
actual satisfactorio". 

E l parte va firmado por el pro
fesor Elio y señala como hora de, 
elaboración del mismo la de las 
doce y media de la mañana. 

A este respecto, "Cifra" ha sabi
do que el doctor Elio se encontra
ba ayer de vacaciones y que re
gresó a Madrid al tener noticia del 
ingreso de Dolores Ibarruri. 

Por otra parte, el secretario ge
neral del hospital ha indicado a 
"Cifra" que los trámites de ingre-
so de la enferma quedaron ul
timados esta mañana y no ayer, 
fecha en que la presidente del 
P.C.E. entró en el centro. 

VISITA DE CARRILLO 
"Su corazón funciona mejor que 

el de una persona joven", ha ma
nifestado el secretario general del 
F.C.E., Santiago Carrillo, cuando 
salía de visitar a la presidenta del 
partido, Dolores Ibarruri, a la que 
acababa de colocársele un mar
eapasos. 

Preguntado acerca del por qué 
el hospital no había tenido comu
nicación oficial de la llegada de 
Dolores Ibarruri, manifestó que,, 
dada la urgencia, tuvieron que tra
tar con los doctores directamente 
y que por tanto el ingresa había 
sido un poco "clandestino". 

"Ahora comprenderán por qué 
Dolores no ha tenido más contac-

to con la Prensa". Su estado 
salud no era bueno". 

Preguntado sobre la duración 
del mareapasos que le ha sido co
locado a Dolores Ibarruri, Carrillo 
manifestó que ella misma había 
bromeado diciendo "durante 14 
años más podré dar guerra" y "me 
he puesto el aparato para que te 
lo pongas tú si funciona bien". 

Acerca de su reincorporación a 
las Cortes el secretario general del 
Partido Comunista Español explicó 
que unos 15 ó 20 días. 

BARCELONA: La Reina, 
en la clínica Barraquer 

FUERON E X A M I N A D A S LA 
I N F A N T A CRISTINA Y LA 

PRINCESA A L E X I A 

BARCELONA, 6.— ( C I F R A ) . — 
A media mañana ha llegado a 
la clínica Barraquer, de Barce
lona, Su Majestad la Reina Doña 
Sofía, a quien acompañaban su 
madre,, la Reina Federica de Gre
cia; la Infanta María Cristina y 
su sobrina, la Princesa Alexia, 
hija de sxi hermano, el rey Cons
tantino de Grecia. 

L a Reina y sus acompañantes 
fueron recibidos por el profesor 
Barraquer, a quien acompañaba 
el doctor Temprano, quien visitó 
a continuación a las dos n iñas , 
motivo de la visita de las per
sonas reales a la clínica Ba r ra 
quer. 

T E L E G R A M A A L R E Y D E S I E T E 
V E C I N O S D E O R C A S I T A S 

los de otros tantos pisos 

pletamente separado de cualquiera que tenga que ver de sus modales, con frecuencia un tanto despóticos. 
con algo así. Luego existe toda la cuestión de cuál 
será la actitud que usted adoptará en el futuro hacia 
el régimen de Franco. No parece muy probable que 
más adelante usted logre muchos votos de los que 

usted es un demócrata. Y un partido democrático de 
ía derecha., es tan importante, en un país libre, como 
uno de la izquierda. 

("De Diario de Barcelona") 

MADRID, 6. — ( C I F R A ) . — Lad 
siete familias que fueron desalo
jadas por la fuerza pública el 
pasado viernes de las viviendas 
vacías existentes en la meseta 
de Orcasitas han dirigido un te
legrama a Su Majestad el Rey, 
en el que le ruegan se interese 
por su situación, según informó a 
" C i f r a " una de las personas afec
tadas. 

Estas siete familias, que ante
riormente se entrevistaron con 
altos funcionarios del Ministerio 
de Obras Públicas y Urbanismo, 
ocuparon ilegalmente hace unos 
días otros tantos pisos del M i 
nisterio de l a Vivienda destina
dos a los chabolistas de l a me
seta de Orcasitas y fueron desa
lojados el pasado vierntis por la 
fuerza pública. Actualmente se 
encuentran refugiados en la pa-
rroofuia de San Bartolomé del 
poblado dirigido de Orcasitas. 

Los pisos ocupados están ad
judicados a propietarios de cna-
bolas de esta zona que se resis
ten a habitarlos y exigen por sus 
terrenos una indemnización por 
encima de los justiprecios mar
cados por el Ministerio. Esta ne
gativa está retrasando, debido a 
la falta de terrenos, la ejecución 
del plan parcial de la meseta de 
Orcasitas, que incluye la cons
trucción de 2.700 viviendas, de 
las cuales 800 se encuentran f i 
nalizadas y mil quinientas ea 
construcción. 

L a Mutualidad Nacional de 
Empleadas del Hogar radica en 
la» Sedes Provinciales del Ins
tituto Nacional de Previsión 
donde se podrá obtener toda 
clase de información, así co
mo en la Sección Femenina del 
Movimiento. 
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CARTA ABIEB 
A MANUEL FRAGA 

Por Hugh THOIVIAS 
Apreciado don Manuel: 
Tengo curiosidad en saber cómo se siente después 

de estas elecciones. No quiero decir schadenfreude, 
vocablo alemán desagradable, pero practico, que pue
de traducirse por "alegrarse del mal ajeno". Por el 
contrario, yo, al igual que todos sus amigos ingleses, 
estamos Interesados en ver cuál será su próxima ini
ciativa. A pesar de la derrota de Alianza Popular en 
las elecciones del 15 de ¡unió, usted sigue siendo una 
relevante figura en la política española, y una figura 
que seguramente desempeñará un papel en el futuro 
de España, aunque es un poco difícil calcular por aho
ra en qué circunstancias tendrá lugar. 

Sin su capacidad de adaptación, una persona po
dría muy bien sentirse resentido al contemplar ia for
ma en que vertiginosamente se han producido los 
acontecimientos. Después de todo, hace dos años, 
usted era el epicentro de la política de transición es
pañola. Á su alrededor, justo es recordarlo, pululaban 
muchos de aquellos políticos que están ahora con el 
emblema de UCD, adentrándose en las zonas del po
der gubernativo. En aquella época, tenía usted fama 
de ser el liberal de los ex ministros de Franco, fama 
acrecentada por sus años de permanencia en pendres, 
donde yo, al igual que muchos otros. Je escuchamos 
en varias ocasionéis hacer una cautelosa y optimista 
descripción de lo que probablemente sucedería cuan
do muriera Franco. Muchos de mis compatriotas, pen
saron que usted estaba siendo demasiado optimista, 
pero yo le creí. Estuve en lo cierto al hacerlo así, 
pues en lo fundamental usted acertó en su diagnósti
co. Las instituciones existentes del régimen de Fran
co, podían ser desmontadas desde dentro, mediante 
una reforma controlada. Acertó en su diagnóstico, 
repito» pero usted actuaba mejor como un teórico 
político, que como un impulsor de los acontecimien
tos: porque si bien, usted divisó la pista con claridad, 
vio certeramente la carrera que había de emprender, 
«e equivocó al elegir al vencedor; porque naturalmen
te, usted pensó que el vencedor serta con toda proba
bilidad usted mismo, mientras que lo ha sido Adolfo 
Suárez. 

Volviendo sobre los acontecimientos del año pasa
do, algunos de sus amigos, y muchos de sus enemigos, 
han venido diciendo que la razón por ta cual usted no 
ganó la carrera fue resultado de los errores cometi
dos por usted mismo. Bien, la historia de la transición 
está aún por escribirse, pero dos cosas aparecen cla
ras: una es el papel del Jefe del Estado como motor 
del cambio, y Ja otra, el comprensible deseo del Jefe 
del Estado por tener a alguien que dependiera de éi 
absolutamente, como conductor del motor. 

Tengo la Impresión de que después de estar escu
chando durante años al General Franco, al almirante |< 
Carrero Blanco, al Arias Navarro y a otros, el Jefe 
del Estado, con el fin de llevar a cabo la reforma, 
necesitaba de alguien que dirigiera muy bien sus pía-
nes (los del Jefe del Estado) y por encima de todo, N 
que no le diera lecciones. Ahora bien, en julio de 
1976, usted fue una figura principal por derecho pro-
pió: en verdad, la inmensa mayoría de los españoles 
pensaron que era usted el político principal del país 
y usted tiene muchísima experiencia en el poder. Es 
por consiguiente obvio que suponiendo que el Jefe 
del Estado utilizara su propia posición, inmejorable | 

i para llevar a cabo la reforma, el instrumento más í 
j apropiado era Suárez: y después de todo, si el Rey | 
i deseaba desmantelar el Movimiento, había una pode- | 

rosa razón para que fuera hecho por alguien que hu- |< 
i hiera sido, por sí mismo, más un hombre del Moví 

• miento de lo que era usted. 
N En donde yo creo que sus amigos tienen razón es 

en decir que usted cometió un error en fo que suce- N 
diera por estas fechas en el año pasado. ¿Por qué O 
sucedió que usted apareció al final como el líder de • 
la Derecha y no del Centro? Sus memorias sobre esto 
serían de lectura interesante. Pero el hecho es, usted 
lo sabe, que su mismo éxito en el antiguo régimen hi
zo que los hombres del Centro estuvieran inseguros 
de usted. Naturalmente, ellos le tacharon de oportu
nista y de estar obsesionado por el poder. Esas acu-

| saciónos son fáciles de destruir: en política democrá
tica, en un momento de transición, el oportunismo es 

. algo normal. Usted calculó que Ja Derecha podría ga
nar, y era en lo que realmente estaba equivocado. 
Pero la acusación de oportunismo, no es algo que 
cualquiera del Centro, que conquistó el poder, pueda 
lanzar contra usted, que no lo conquistó. Todos aque
llos que una véz se elevaron a su sombra se encuen
tran ahora alegremente en el poder, o junto a él: | 
Ricardo de la Cierva, mi colega en tantísimos aspec
tos Interesantes, Pío Cabanillas e incluso Adolfo Suá
rez. ¿Dónde estarían ellos si no los hubiera promocio- P 

. nado usted cuando era ministro de información y Tu
rismo? Me parece recordar que el ¡efe de la lista de 
Centro en Barcelona, Sentís, incluso escribió una bio
grafía sobre usted, que estuvo siendo utilizada por 
su oficina de publicidad durante la campaña. La para-

: doja es que si los líderes del Centro han tenido más 
ñ éxito o han ido hacia delante con anterioridad, duran

te el régimen de Franco, sin duda estarían ahora a ; 
su lado en Alianza Popular; pero luego, en una época ^ 
de decisiones personales, todo lo trastocaron. Pero no 

Ni meditemos sobre el pasado. Miremos hacia el futuro. 

Usted dijo que deseaba crear en España "un par-
N tido conservador liberal". Propósito excelente y loa

ble. ¿Cómo puede realizarse esto? Unicamente puede l 
i . hacerlo usted, me parece a mí, ampliando su base, ha- P 
P cíendo un mayor llamamiento al Centro, e incluso fí-
u nalmente a algunos volantes del ala Izquierda, que l 
L después de un año o dos se desilusione del actual 
k Gobierno. Los votos izquierdistas serán difíciles de : 
j captar durante algunos años, si es que existe alguna C 

H posibilidad, reconozcámoslo, dado que Ja gente sólo 
N queda desilusionada de los movimientos izquierdistas 
P ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ t P a s a ^ a fa página anterior) 

O L I T I C A 

La 0, L C. estuvo en 
anti - Cuota Empresarial 

la manifestación 

La Organización de Izquierda Co
munista (O.I.C.) estuvo presente en 
la manifestación celebrada el pa
sado domingo -en nuestra ciudad, 
organizada por las Comisiós La-
bregas (CC.LL.) y para protestar 
por la imposición de la Cuota Em
presarial de la Seguridad Social 
Agrariá. Miembros de la mencio
nada Organización llevaron una 
pancarta en la que se leía». "Non 
á Cuota Empresarial do agro". 

En relación con esta noticia, la 
OIC —el único partido que jun
to con el PSPG y la masiva pre
sencia de UPG y AN-PG respondió 
a la convocatoria de CC.LL.— nos 

• k á y i á d e s u a r u a .- c c . u . c o n v o c a üma 
MANIFESTACION ANTI-EMBALSE 

Mientras que más de un cente
nar de vecinos del municipio de 
Navia de Suarna convoca una con-
centración .pacifica a celebrar el 
próximo día 25, para protestar por 
el proyecto del embalse "Gran 
Suarna" (ver E L PROGRESO de 
ayer), las CC.LL. de la zona orga
niza, para el domingo 18, a las dos 
de la tarde y previo permiso gu
bernativo, una manifestación "pra 
protestar pola situación en que se 
atopa a comarca, que, dende o 
ano 1939, síntese amenazada pola 
construcción do embalse Gran 
Suarna, por parte das empresas 
^Hidroeléctricas del Cantábrico" i 
"Electra de Viesgo". Ese mismo 
día, por la tarde, se celebrará un gracióri". 

# CC.OO. €átk& h gestión del dediw 
pmMma i§ 'h$ Autobuses Urbanos 
Con ruego de publicación, 

la Unión Sindical de CC.OO. 
de Lugo, nos remite la si
guiente nota: 

«A Unión Sindical de CC.OO. 
de Lugo, a vista dos resultados da 
primeira xuntanza da comisión que 
estudia o probrema dos Transpor
tes Urbanos, quere deixar erare o 
seguinte: 

«1.°— Que non é comprensible 
a postura do alcalde de Lugo ó 
opoñerse a integración, na citada 
comisión, de dous representantes 
das CC.OO. Alega que xa garda íl 
dos intereses dos traballadores. E 
se esquence de que, durante o tem-
po do seu mandato, é a primeira 
vez que fai estas manifestaciós. Pa
rece como si agora quixera ganar 
votos pras próximas eleccións. 

«2.°— Que no que respecta a 
empresa de Autobuses Urbanos non 
son correctas as razós do seu repre
sentante, abogado asesor, quen uti
liza ós traballadores pra defender 
a sua postura. E , ó mesmo tempe, 
fala de pactos salariales, xa que as 

súas palabras, ó parecer, teñen con
vencido a unha parte dos traballa
dores pra que non cobren niste ano 
os aumentes do convenio. Nembar-
gantes, a Patronal non conta que, 
mentras os traballadores teñen que 
medir os seus gastes, ela pede de
rrochar e que considere necesario. 

«3.°— Ce conflicto Autobuses 
Urbanos-Axuntamente estase con-
vertinde nunha leita de considera
ción polas dúas partes, que queren 
tomar come aliados ós traballado
res, aínda que na práctica serán 
istes quenes paguen as consecuen
cias. — 

«4.°— Que non comprendemos 
que, si e alcalde non quere ocultar 
nada a luz púbrica, non invite ás 
deliberaciós ós medios informati
vos. - ' -l 

«5.°— Qüe, pelo tanto, a situa
ción des traballadores é difícil niste 
conflicto, e Comisións Obreiras exi-
xen que se fagan urxentemente os 
trámites necesarios prá integración, 
na citada comisión, des seus dous 
representantes, única, defensa que 
peden ter hexe os tratmlladores». 

• E L T I E M P O • 
- 1 N L U G O 

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico de Punto 
Centro correspondientes al día de aye'r: 

Presión, 731,8; temperatura máxima, 20,4; temperatura mínima, 
13,6; humedad relativa del aire, 88%; dirección del viento. Nor
deste; velocidad del mismo, 43 kilómetros por hora; agua caída, 0. 

Ayer se han formado nieblas bastantes persistentes en el Can
tábrico y en puntos de Galicia y norte de Cataluña, Ha habido 
nubosidad en el Cantábrico, y litoral catalán, y más abundante 
en Canarias. Las temperaturas han sido altas y los vientos muy 
flojos. 

Temperaturas extremas peninsulares: Máxima de 39 grados en 
Sevilla y mínima de 9 grados en Soria. 

T I E M P O P R O B A B L E 

E l Servicio Meteorológico Nacional predice para hoy tempera
turas altas y vientos flojos de componente Este. 

También prevé capas de estratos bajos o nieblas en los litora
les del Cantábrico y Mediterráneo, y Levante en el Estrecho con 
intervalos nubosos en ambas orillas. Cielo nuboso en Canarias, con 
alguna precipitación débil o inapreciable. Cielo despejado en las 
demás regiones. 

ha remitido una nota en la que, en
tre otras cosas, hace patente su 
crítica "a todos os partidos ou 
organizacións que non asistiron a 
ista manifestación", al mismo tiem
po que felicitan a CC.LL. "pola 
boa orgaización do acto". 

A l final de su nota, la OIC salu
da "a todos os labregos e, sobor 
de todo, ó gran número díles que 
estiveron na manifestación", así 
como a "UPG, AN-PG, ERGA, SOG, 
ING, LCR, PSPG e a todos aque
les que estiveron nun acto contra 
o caciquismo e asoballamento que 
sufre a nosa térra". 

festival popular, con la actuación 
dé grupos de gaitas y cantantes 
gallegos. 

ADHESION DEL P.C.G. 
E l Partido Comunista de Galicia 

(PCG) ha redactado una nota de 
adhesión a la concentración del 
próximo día 25, en Navia de Suar
na, " E preciso conquerir —-dice el 
PCG en sü nota— a Autonomía, 
pra que Galicia empece a contar 
cas industrias que precisa pra o 
seu desenrolo, e se poda defender 
con garantías de éxito contra un
ha industrialización irracional, que 
destruie os nosos recursos natura
les e non crea os postes de traba-
Ho necesarios pra acabar ca emi-
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—A ¡as siete y media de la 
tarde, se reunió, en el salón 
de sesiones del Ayuntamiento, 
la Comisión popular organiza
dora de los próximos festejos 
de San Froilán. E n esta reu
nión se acordó, entre otras 
cosas, el celebrar en la tarde 
del próximo día 25 del corrien
te mes, una fiesta de boxeo; en 
la que tomarán parte conoci
dos luchadores. Estos encuen
tros boxísticos tendrán lugar, 
seguramente, en el Campo de 
la Feria, celebrándose des
pués una romería que ame
nizará una banda de música 
popular. 

— E n el exprés descenden
te de ayer llegaron a Lugo, el 
nuevo delegado de Hacienda 
de esta provincia, don Fausto 
García Aboal y el delegado de 
la de Madrid, don Antonio 
Ruiz de Castañeda, a quiénes 
tuvimos el gusto de saludar. 
E l señor García que procede 
de Cuenca, donde ejercía el 
mismo cargo, tomará pose
sión, hoy, de su nuevo desti
no. 

—Con motivo de las fiestas 
que recientemente se celebra
ron en una cercana villa se 
repartieron numerosos progra
mas anunciando unos grandes 
bailes populares. E n dichos 
programas hay varias notas, 
entre las cuáles copiamos la 
siguiente: ¡Agarrarse'. «Si por 
casualidad no hubiera luz, los 
bailes pueden celebrarse lo 
mismo, pues estará el salón 
espléndidamente alumbrado». 
¡Quién me compra un lío! 

—Los aviadores ingleses que 
se proponen' hacer el vuelo 
Corma - Nueva York, hicie
ron una excursión a Santiago 
de Compostela, visitando la 
tumba del Apóstol y otros mo
numentos, regresando a la ciu
dad herculina a última hora de 
la tarde. Como el tiempo sigue 
siendo inseguro, aún no han 
fijado la fecha de salida de L a 
Coruña. Mañana, serán obse
quiados, los aviadores britá
nicos, con una comida que les 
ofrece el alcalde, señor Casás. 

—Un incendio destruyó una 
casa de tres cuerpos de la ca
lle San Francisco número 13 
de L a Coruña. E n el bajo, 
existe una fábrica de jabones 
que fue donde comenzó el fue
go y que es propiedad de do
ña Juana Fernández Niño. Los 
vecinos de los pisos segundo y 
tercero se salvaron por el teja
do ya que nada pudo salvarse 
y aunque, milagrosamente, no 
se han producido desgracias 
personales. 

•—En el correo ascendente 
de ayer, salió para Albacete 
el laureado Orfeón Gallego 
con el objeto de dar varios re
citales en aquella ciudad. E l 
primero de ellos se celebrará 
mañana por la tarde en la pla
za de toros. Viaja, al frente de 
la Coral, el distinguido maes
tro don Francisco Traspiés. 

— E l jefe de Gobierno, señor 
marqués de Estella, almorzó 
hoy con los presidentes de las 
Diputaciones vascas. Durante 
la comida hablaron de asun
tos referentes al acoplamiento 
del concierto económico. 

—Regresó a la Corte des
pués de permanecer una corta 
temporada en Segovia, el mi
nistro de la Instrucción Públi
ca, señor Callejo. E l domingo 
próximo regresará de San Se
bastián, donde se halla actual
mente, el ministro de Gracia 
y Justicia, don Galo Ponte. 

—Llegó hoy a Madrid una 
comisión de estudiantes italia
nos que recorren España en 
viaje de estudios. Los escola
res italianos muéstranse satis
fechísimos por las atenciones. 
de que fueron objeto en su 
visita a Barcelona, Valencia y 
algunas ciudades de Andalucía. 
Mañana visitarán Toledo y 
pasado mañana. E l Escorial. 

Y a no se bab^ 
arrollo. P o l í t W l 
bra desarrollo ^ 
ta. Y a murieron 
sus semejantes, 
greso, y acaso 
lo largo de 
que si bien sig 
afanes, también 
jeto animar 
miseguir otajet*, 
por las clases diri 
sis del petróleo, 
energética, —no 
gía, solamente ^ 
tróleo— m puesto 
sibilidad de maj 
arrollo y ciertani 
ble mantenerlo i), 
premisas, pero ^ 
guir un desarri 
adaptándose a 
cunstancias. Per, 
se acomete esta 
falta de confian 
circunstancias m 
más estudiadas y 
portantes, de lo 
a ocuparnos en es 

Lo que hoy 
es la confianza. \ 
mano exclusivams 
mismo ocurre en 
mes, menos próxii 
o menos alejado 
no debemos entr 
mo, sino esforzai 
lograr l a confiai 

Ayer me decía 
nací aquí —un 
en cuyo figón-r 
Roguiño" nos t;í 
t rabajé dorante 
noche, invertí mis 
bolsa española y 
eos años a e 
dido el 75% de s 
sitive. Este mal 
mia. 

Lo mismo ocun 
senas que, eiáig 
han invertido en 
go han alquilado 
quilado en 1942 
y cuyo coste de 
50.000 ptas, hoy 
400 ptas/mes, máí 
ro el poder adquis 
ta actual no es el 
rededor de la octa 
inicial. 

Los ejemplos P 
Así no puede hs 
para el inversor, 
actuar el pequeño 
prefiere gastar, 
mente, todo lo 
porque de lo con 
de. E l dinero se 
él las rentas de 

Si se 

el a 

L e a E L P R O G R E S O 

Den Abel tí 
be en «Inform1 

«Este no es 
partido, sino ^ 
tidario», nos 
un alto cargo 
tración con ® 
seguramente V 
para entender 
está ocurrientt 
terna en el ^ 
la crisis de m 
ternamente & 
mas, parece 
Tres ideolog . 
puntos antitéü 
bre lodo pof 
poder de sus 
la destacada j 
presdeyíe Sw 
dar como ir® 
en breve plM 
según testigo 
Gobeirno no 
que hace po"f 
crepante ew/'í 
nistros, cuan»1, 
hería dejarse & 
más, está pf 
mente, la 

E l deterioro 
es patente. ¡L 
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El alcalde de Ferreira 
Geada Losada, analiza 
• IA ELECTRIFICACION DE I A S 

de Valle de Oro, don Enrique 
la problemática del Municipio 

PARrROOUIAS DE CUADRAMON, 
VIUACAMPA ES ÜN PRORIEMA QUE P REO CIPA A LA 

F R E J L L F E Y 

CORPORACION 

No es fácil contactar con el 
Alcalde de Valle de Oro. Don 
Enrique Geada Losada es hombre 
ocupado. S in embargo, su inte
rés por el municipio le obliga a 
una serie de atenciones, entre las 
que está la de informar. Así lo 
l ia hecho el señor Geada que, 
puntualmente, responde a nues
tras preguntas. 

—¿Cuánto tiempo lleva al fren
te de la Alcaldía? 

—Tomé posesión del cai-go el 
2 de febrero de 1976, por lo tan
to 19 meses. 

—¿Cómo calificaría su man
dato durante este tiempo? 

—Debo decirle ,que no fue el 
mejor momento para hacer fren
te a la regencia de mi pueblo, 
no obstante y a pesar de ser un 
aprendiz de Alcalde, considero 
que actualmente el municipio 
marcha por una senda firme y 
ordenada, gracias naturalmente 
a l equipo Corporativo con que 
cuento, que en todo momento y 
a pesar de las vicisitudes y pro
blemas habidos, ha sabido com
portarse a la altura de las cir
cunstancias y cumplir con su de
ber, y el pueblo así lo ha visto. 

De todos es sobradamente co
nocida la crisis de todo orden qur 
estamos soportando, a pesar de 
ésta. Valle de Oro está llamado 
a ser una comarca con gran fu
turo social y económico, siempre 
que se encauce en ei orden que 
le corresponda y, esto creo que 
lo hemos conseguido, por lo cual 
contestando a tu pregunta, con
sidero mi mandato positivo, ba
sándonos en la reorganización . 
y proyección hacia el futuro. 

—¿Cuáles son los problemas más 
acuciantes que aféctan al muni
cipio de V A L L E D E ORO? 

—Poco más o menos los mis
mos que en el pasado año. 

E n el orden educacional, que 
considero en primer lugar (es la 
base), contamos con un Colegio 
de Enseñanza General Básica or
gullo de todos los habitantes de 
Valle de Oro, donde se imparte 
la Educación Primaria y que fun
ciona normalmente, pero nos en
contramos que al terminar estos 
estudios nuestros hijos tienen 
que desplazarse a pueblos limí
trofes, o a la Capital, para se
guir cualquier tipo de preparación 
cuando deberíamos contar, como 
mínimo con un C E N T R O D E 
F O R M A C I O N PROFESIONAL,• 
teniendo en cuenta el número de 
alumnos existentes que incluso 
podría incrementarse con los del 
vecino Ayuntamiento de Alfoz, 
carente también de dicho Cen
tro; la Corporación ha tratado 
el. asunto en repetidas ocasiones, 
ofreciendo lugar y servicios al 
Ministerio, sin que hasta la fecha 
hayan fructificado las gestiones 
pero somos optimistas, sabemos 
que es una necesidad y lo conse
guiremos. 

E n el mismo orden, nuestros 
párvulos de la zona rural se en
cuentran marginados al no con
tar con la educación pre-escolar 
otro tema tratado en repetidas . 
ocasiones que debido a exigencias 
económicas no ha podido hasta 
el momento de realizarse. Y por 
último una guardería para faci
litar a las sufridas madres de 
familia la labor diaria y al mis
mo tiempo fomentar la conviven
cia juvenil desde la primera i n 
fancia. 

E n el orden sanitario; en de
claraciones hechas a este mismo 
periódico el pasado año hablé de 
este problema, considerando la 
gran necesidad de la comarca, 
respecto a un Centro Sanitario o 
Ambulatorio, donde poder ofre
cer un perfecto servicio, sobre 
todo teniendo en cuenta en gran 
número de afiliados a la Segu • 

Entrevista: Narciso GARCÍA FERNANDEZ 

ridad Social Agraria y de la r a 
ma General, la densidad de po
blación y la distancia existente 
a la Capital; se han' comenzado 
a realizar gestiones esperando 

- den un fruto positivo, también 
en varias ocasiones se habló de 
adquirir una ambulancia muni
cipal, que debido a las pocas po
sibilidades con que cuenta este 
Ayuntamiento, no llegó a con
solidarse, por lo cual uno de es
tos días saldrá a concurso una 
plaza de servicio público de am
bulancia, esperando que l a in i 
ciativa privada concurse a la 
misma; de quedar vacante, se ges
tionaría mediante alguna subven-

tción, pero sí te digo, que es un 
servicio que nos urge. 

E n el orden rural. De todos es 
conocida la necesidad de una 
concentración parcelaria u orde
nación rural para resolver de 
una vez los grandes problemas 
que se les presentan a nuestros 
agricultores, que a pesar de con
tar con una fértil tierra, carecen 
de medios para cultivarla. 

E l pasado año se hicieron reu
niones en distintas parroquias, 
a nivel corporativo, y se cambia
ron impresiones con ciertos agri
cultores identificados con el pro
blema, pero debido al momento 
en que vivimos y a la incertidum-
bre hacia el futuro, la Comisión 
Municipal de Promoción y Des
arrollo Agrícola consideró opor
tuno dar un lapsus en espera de 
una mentalidad más acorde y 
comprensiva, quiero decir que 
es cuestión de tiempo de cons
tancia sin olvidar el problema. 

A l hablar de problemas acu
ciantes no puede quedar la tan 
llevada y traída electrificación 
de tres parroquias, Cuadramón, 
Frejulfe y Villacampa, que in
comprensiblemente está pendien
te de salir a subasta; por parte 
del Ayuntamiento se han realiza
do todo tipo de gestiones, con
tando en la actualidad con un 
Proyecto y un amplio expediente 
respaldado por los vecinos afec
tados, tanto es así que última
mente se cursaron sendos escri
tos de reclamación justificada a 
los Organismos Competentes, fir
mados por los. vecinos afectados, 
ratificando el Ayuntamiento sus 
peticiones, las cuales han sido 

oídas, pei-o las circunstancias y 
el volumen de la obra, de mo
mento parece aplazar su realiza
ción. Te diré que es la obsesión, 
no sólo de los vecinos afectados, 
sino del equipo Corporativo que 
no regateará esfuerzos hasta con
seguirlo. 

Otra necesidad vital es el te
léfono público rural, sobre todo 
teniendo en cuenta la próxima, 
automatización de la zona. Con 
vistas a la misma se han nom
brado juntas gestoras en las dis
tintas parroquias para tramitar 
y encauzar dicho problema, y a 
juzgar por el interés demostra
do, podemos "ser optimistas y con
taremos con teléfono en breve 
plazo. 

—^¿Realizaciones más impor
tantes en su mandato? 

—Como le decía anteriormente 
estos tiempos no fueron los más 
indicados para grandes realiza
ciones y proyectos. 

Lo que sí considero importan
te, fue la transformación conse
guida en todo lo relacionado con 
respecto a la estructura munici
pal y a la integración de todos 
los vecinos en los problemas ac
tuales, apartando la estampa ca
ciquil que reinaba, tratando a 
todo el ciudadano con el mismo 
derecho y respeto, sin privilegios 
ni diferencias, comq comprende
rás el conseguirlo es una gran 
empresa. 

Se tuvo muy en cuenta toda la 
problemática de la zona rural, 
colaborando total y abiertamen
te con los vecinos, fruto de este 
trabajo son las subvenciones con
seguidas para la construcción y 
mejora de caminos vecinales en 
una cuantía de 3.000.000 pesetas 
repartidas en varias parroquias 
en obras de Acción Comunitaria, 
aprovecho la ocasión para agra
decer en nombre propio, de la 
Corporación, y de todos los Pre
sidentes de las Juntas, la labor 
que viene realizando la A G E N 
CIA D E E X T E N S I O N A G R A 
R I A , encargada de esta comarca, 
que no regatea esfuerzos en ase
sorar y ayudar a los agriculto
res. 

Lo anteriormente realizado en 
Régimen de Acción Comunitaria, 
demuestra que si todos tomamos 
conciencia de nuestras necesida
des y colaboramos a resolverlas 
dentro de nuestras posibilida
des, se consigue la ayuda necesa
ria y justa de la Administra
ción. 

Está prácticamente solucionado 
el problema de Abastecimiento, ae 
Agua a la villa de Ferreira y sus-
alrededores, gracias a la conce
sión de la obra de Ampliación 
de Abastecimiento, que lleva con
sigo la construcción de una esta
ción de elevación y depuración 
con su correspondiente depósito, 
lo cual asciende a la cuantía de 
6.000.000 de pesetas, que unido a 
la red existente y a la depura
dora de aguas residuales, ya 
construida, hace que nuestra i n 
fraestructura se coloque a un n i 
vel medio. 

—Se está trabajando con inte
rés en la proyectada obra del 
Reemisor de R . T . V . E . de Costa 
Vella (montes limítrofes con 
Rúa) , concedida a este Ayunta
miento en noviembre de 1976. 

Por parte nuestra ya está cons
truido el camino de acceso y es-
planado el lugar de emplazamien
to, pendiente de subastar por 
ciertos trámites burocráticos y 
desfases presupuestarlos que es
peramos se solucionen lo antes 
posible, y así poder llegar este 
gran medio de comunicación a 
todo nuestro concejo en sus dos 
cadenas y programas. 

Verá que todas las realizacio
nes son con vistas a un mejor 
servicio a la sociedad, y poco a' 
poco se está consiguiendo, 10 que 
hace de la villa de Ferreira un 
centro urbano, compacto y mo
derno, que a pesar de su bajo pre
supuesto municipal, va cubriendo 
sus pequeñas necesidades (servi
cio de taxis, servicio contra i n 
cendios, parque infantil, próxi
mo a inaugurarse, servicio tele
fónico automático a inaugurarse, 
etc. etc.), lo que hace sea orgu
llo de sus habitantes y vecinos. 

—¿Con qué instalaciones de
portivas cuenta el municipio y' 

T a p i c e r í a s J A R S. COOP 
FABRICA DE MUEBLES TAPIZADOS 

Carretera de Santa Cruz, 3 
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cuáles son las necesidades a este 
aspecto? 

— E l Ayuntamiento cuenta con 
una finca de 10.000 metros cua
drados, ubicada al margen de l a 
carretera de Ferreira a Foz, en 
el lugar conocido por Campo de 
Arbol, actualmente existe el Cam
po de Fútbol y recientemente s© 
construyó una Pista Polideporti-
va (próxima a inaugurar). Hay 
un ambicioso proyecto para com
pletar este complejo deportivo so
bre el cual se están haciendo 
gestiones las cuales consisten en 
conseguir una subvención del re
cinto, vallar el terreno de juego, 
instalar riego de agua, construc
ción de casetas y servicios, cons
trucción de tribuna y gradas, 
construir una piscina y dotar a 
la finca de una vía de circunva
lación alrededor y un amplio 
aparcamiento, por un valor apro
ximado de 5.000.000 de pesetas, 
y este es el problema, hay que 
pensar que nuestros jóvenes lo 
necesitan, existe una Asociación 
Deportiva que espero colabore, 
y entre todos podremos conse
guirlo. 

L a industrialización de la Cos
ta Lucense puede tener reflejo 
en la comarca de Valle de Oro. 
¿Cuáles han sido las previsio
nes que a este respecto ha rea
lizado el Ayuntamiento? 

—Valle de Oro está llamado a 
ser la zona residencial de la co
marca, a parte de servir de des
pensa en lo que a frutos se re
fiere; sus productos, su clima y 
su situación son inmejorables. 
L a Corporación es consciente del 
problema y llegado el momento 
estaremos a la altura de las cir
cunstancias. 

—¿Qué se ha hecho en cuanto 
a la ordenación urbana? 

—Prefiero no tocar el tema, 
por no herir susceptibilidades, 
pero quiero que sepas que es 
preférible contar con un mal Plan 
que estar sin él; este respecto 
existe una Comisión de Vecinos 
nombrada democráticamente por 
el pueblo, l a cual está revisando 
los trabajos realizados hasta la 
fecha por el Grupo Técnico 2E 
y colaborando en la perfección 
de éstos. Todos esperamos y de
seamos lo mejor para nuestro 
pueblo. 

—Las Corporaciones Locales 
pasan por un profundo bache de
bido a la actual situación políti
ca. ¿Está unida l a de Valle de 
Oro o existen disensiones? 

— E n mis primeras decla'iacio-
nes como Alcalde, anunciaba que 
contaba con un equipo íntegro, 
justo y trabajador, debo decirte 
que la Corporación sigue la mis
ma tónica y podemos presumir 
de ser una de las primeras Cor
poraciones democráticas de !a 
Región, con sus aciertos y defec
tos naturalmente, pero abierta a 
l a oposición, siempre que ésta 
sea noble y constructiva, buscan
do el bienestar social y económi
co de todos los vecinos, sin dis
tinción n i prerrogativas. 

—Para cerrar esta entrevista 
quisiéramos formularle una pre
gunta que hacemos a todos los 
Alcaldes. ¿Piensa presentarse a 
las próximas elecciones? 

Por lo que me dice es pregunta 
obligada y como buen gallego ie 
contesto. ¿Le gustan los progra
mas premeditados? A mí no, el 
tiempo nos dice la verdadera 
realidad de las cosas. 

—¿Tiene algo más que decir
me? 

—^Aprovecho la ocasión que me 
brindan los de E L P R O G R E S O 
para desear a todos mis conve
cinos y amigos, unas jubilosas 
jornadas de fiesta y agradecer 
una vez más a vosotros, periodis
tas, vuestra atención hacia el 
Valle de Oro, donde siempre se
réis bien recibidos. 
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Nostálgica impresión me pro
dujo la nueva entrada en la villa 

_ de mi valle, hoy en soberana fies
ta, a l notar una gran diferencia 
a pesar de haber transcurrido 
pocos años de áquella de enton
ces, de estrechas casuchas con 
muros negruzcos, donde el aire 
vivificador, tenía que hacer cola 
para penetrar por sus ventanu
cos mugrientos y desde los cua
les se contemplaba muchas ve
ces, cómo por agujero de aguja, 
el pálido sendero de la luna en 
noches estrelladas... 

Estamos en la iglesia de Pe-
rreira. que enclavada en el cora
zón del Valle de Oro, se yergue 
majestuosa en el centro del pue
blo de mis amores, teniendo por 
vecinos, por detrás, las mieses, y 
por delante la recta carretera de 
Vivero, resultando una verdadera 
atalaya para observar las gran
des bellezas del valle, cuyo hon
roso apelativo, no sin razón es 
"de Oro". Contemplamos hacía 
Santa Cruz, l a bella y querida 
parroquia, un magnífico cielo 
vesperal que Uanea sobre el ba
rrio de Fontelo y tiñe de un to
no malva las lejanas masas" es
carpadas del Penido Novo colo^ 
readas a la salida de los montes 
de Santo Tomé .. 

E l aire, como siempre, se halla 
embalsamado por una mezcla de 
eucaliptos y flores abiertas. 

Y divisamos... Un inmenso l l a 
no, el Valle de Oro, circundado 
de montañas de diversas alturas, 
pero con regularidad y simetría, 
tupidas las de más allá, y las 
otras, dejando ver entre sus 
frondas la mancha verde, como 
una esmeralda de algunas prade
ras, como las que soñó Garcilaso, 
donde se captan ¡hermoso espe
jismo! los candorosos cuadros 
que desfilan por las "Geórgicas" 
y en los que reina un edén tan 
místico, tan rebosante de ensue
ños a propósito para sentir, sin 
recurrir a las musas, otra imi
tación más, de un "Beatus i l l e" 
tan tiei-no y espacioso como el 
original. 

E s que la Naturaleza muestra 
aquí una impecable "toilete" 
con más bellos abalorios, con 
festoneados engarces multicolo
res, con fibras de fantasía entre
mezcladas en su óbita estética 
la cual, con reverberantes refle
jos, absorbe la atención de pro
pios y extraños, no sabiendo que 
admirar más, si lo sobrenatural 
de sus paisajes o la pureza de 
sus aires, si lo que tiene de "tie
r r a " o lo que posee de "cielo" 
i Los dos, abrazados en agasajo, 
aderezan l a expresión de arte más 
completa que el sumo Hacedor 
nos pudo donar! 

Por el medio del grandioso an
fiteatro corre el río de su nom
bre. A entrambas orillas se ex
tienden alfombras floridas y ca
prichosamente geométricas, don
de alternan prodigiosamente los 
plantíos de maíz, los trigales y 
los orondos nabos, con exube
rantes prados siempre en flor, 
unos y otros cercados, a veces, 
por múltiples pinos y eucaliptos, 
y algunos robles, que emergen 
del disfrazado suelo formando 
vistosos ramilletes. 

E l rio de Oro se desliza bon
dadoso unas veces, las menos, 
brusco con avilantez farmando 
niveas cascadas; ' pero siempre 
limpio y transparente hasta tal 
grado que se cuentan xas guijas 
de su fondo, que algún día, se
gún tradiciones históricas, ence
rraban entre sus arenas pe 

del rey de los metales. De aquí 
su nombre tan noble. 

Tiene su manantial origen en 
el monte "da F u r n a " del Cuadra-
món. Serpentea la falda de mon
tes y cañadas y en cariñoso re
mansó, medio oculto entre "to-
xos" y " r a ñ a s " les- susurra sus 
secretos; al llegar a la vega 
desfila soberbio y silencioso re
cibiendo amablemente a sus h i 
jos, que llorones y temblorosos 
se cobijan en su amplio regazo, 
y que proceden de todas las al 
deas que forman el valle. 
, De l a continua: abrazadera de 
montañas descuellan por su ele
vación, a Furna, del Cuadramón, 
toda semttrada de zaraaies en 
irregular barabúnda; el Como, 
cuyo nombre responde a su for
ma; el pico de Vilacampa, el 
fructífero Montoxo, hoy conver
tido en tierras de labor, el E n 
cantado, el Penido Novo, Chao 
de Zarrido... E n el Encantado la 
natura ha colocado peñascos de 
tal forma que dieron por resul
tado una tosca casa con un só
lido ventanal. Nuestros octogena
rios afü-maban de este lugar, la 
existencia de un " e n c á n t i ñ o " 
que habitaba aquellas impene
trables paredes y rememoraban 
con fruición varios relatos dis
pares que los viejecitos nerviosos 
y estupefactos recitaban a la ale
gre y juvenil compañía de no-
chés largas, acurrucados en torno 
a. la fogata de la clásica "larei-
ra" . Hoy todos estos, en sus re
miniscencias, demuestran su n i 
hilismo en este punto. 

Como demostración palpable 
de la hermosura de nuestro pa
raíso, nos deparó el Todopoderoso 
la Frouseira. Nadie quedará de-, 
fraudado de sus encantos y mer-
nos si tiene el gusto de ascender 
a la montaña histórica, que se 
levanta nobilísima sobre maciza 
moie de granito formada de pe
ñas escarpadas y notables refu
gios, en cuyos recónditos aguje
ros guarecían sus cuerpos y cu
raban su laxitud las huestes del 
mariscal Pardo de Cela, popula
rizado en grado superlativo. E n 
este fortín, perfecto mirador y 
refugio de valientes soldados, se 
contemplará la celsitud que en
cierra el valle y resurgirá en 
nuestro espíritu el virus anhelan
te de conocer de cerca y con to
dos detalles hasta su rincón más 
escondido, pues todos tienen sus 
secretillos íntimos y característi
cos. 

Concadenado a esta fortaleza 
y a su caudillo, hty que hacer re
saltar la existencia de; Castillo, 
contemporánso de Jefibel y Fer-
nanao digno üe admiración y 
monumento tamtüén histórico, 
relicario de los recuerdos más 
sublimes de nuestra provincia. 
Eajo el negru ropaje dt los años, 
aún permanece incorruptible co
mo fiel testigo de lejanos recuer
dos. 

Situado en una aldeíta, deno-
mmada Castro, todas sus p'ezas 
lapídeas encierran para los cam
pesinos que merodean por sus a l 
rededores, una hereditaria fo-
bia, un profundo respecto, hasta 
tal punto que en ninguna can
tinela folklórica aparece mencio
nada tal mansión; aunque sí, fre
cuentemente en el lóbrego reper
torio de leyenda que con astenia 
profunda se evapora con ei humo 
del cigarro del escaso número 
de ancianos que circulan por sus 
torreones. 

EGonómicam^nte el Valle d ; 
Oro es rico por excelencia y muy 

especial en ganados y maderas, 
productos que continuamente se 
exportan a los pueblos vecinos. Se 
halla falto de un estudio cientí
fico concienzudo. Está formado 
por dos ayuntamientos: Valle de 
Oro y Alfoz, con aldeas alegres 
y etea-namente hermanadas. Aj 
todas ellas saludamos desde estas 
modestísimas columnas, con la 
más grande veneración y cari
ño. 

. Ferreira es el pueblo del con
cejo, el lucero de nuestro valle. 
Situado en el punto central de 
la plataforma florida, es una v i 
lla que se agranda a pasos agi
gantados con patentes visos de 
modernidad y buen gusto. Carre
teras a Vivero, Mondoñedo, Foz. 
Cangas, Cuadramón, etc., sui'can 
su lecho. Y en medio de su vis
tosa edificación, la Agora, con 
fuente, que me recuerda a la 
antigua fuentecita de dos caños, 
testigo de frecuentes idilios, y 
cuyo purísimo líquido caía for
mando múltiples burbujas en un 
compacto recipiente de granito. 

Necesita incrementar l a in
dustria y el comercio, pues el am
biente, en todas sus facetas es 
propicio. 

Así de galana es esta " terri
na", en la actualidad ya repre-! 
sentada por todas las ramas der 
saber, unas conviviendo con ella 
y otras perennemente añorándo
la, puesto que los valledorenses 
son seres a quienes se les puede 
aplicar el dictamen de un cono
cido escritor: 

" E s el hombre frugal, alegre, 
honrado y cortés, amante da su 
terruño, amigó del saber, mo
desto, sin apelar jamás a bajezas 
que no le cuadran"... 

Por eso eres grande, mi valle 
querido, mi Valle de Oro, M I 
V A L L E . 

J O A L J A M A 

REALIZACION 
PUBLICITARIA 

"SA60W" 

Unha mañaiñe do mes de maio 
a Santa María lie fun pregar 
que non me deixara naque! alaio 
e me protexera en cafquer lugar. 

Pedínlle con fe,, homlldosamente, 
que non me abandoara endexamáls; 
EL A, con olios de Nal compracente 
repúxome o pedimento moito máis. 

Afervoado o conservo no peito 
e moitiñas veces miro pra ela, 
feitizo sacro, divino proveito, 
Raíña do Ceo, estreia rnarela. 

Tódalas noites antes de roncar 
unha iadaíña fie sufío contento 
e un fato de coplas póñome a cantar 
pra que non me esquema un soio momento. 

X. XANEIRO MARIÑA 

m i e l o d e a c a m p a n 

lln sugestivo rincón del Valle de Ora 

Abundando una vez más en la riqueza paisajística del Valle de 
Oro, hoy, traemos a nuestras columnas una estampa plástica de 
un rincón perteneciente a la parroquia de Vilacampa. Se trata de 
una interesante y bella elevación orográfica, denominada "O Cas-
teio". Este cónico y erosionado pico, se asienta en las estribacio
nes del Buyo, que a modo de pacífico volcán, parece protefer las 
viviendas, que a modo de nacimiento navideño, se hallan en. sus 
inmediaciones, completando esta estampa tan peculiar en tierras 
del Valle de Oro. "O Gástelo", como queriendo asomarse a con
templar las fiestas patronales que se celebran en Ferreira, aparece 

majestuoso en el centre de nuestro fotografía.- "CHAO DE 
ZARRÍDO" 

CARNICERIA • COMESTIBLES • FRUTERIA • CONGELADOS 

Plaza de Santa María, 22 
Teléfono 26 P E R R i R A DEL VALLE DE ORO 

I | i 
é 

í 

i 

Man dZ 

FABRICA DE ALMADREMS 

Arcadio Mandia Paz 
COMPRA Y VENTA DE 

TODA CLASE DE MADERAS 

Teléfono 42 FERREIRA DEL VALLE DE ORO I 
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Cuando el Valle de Oro se viste de gala l 
Por GHAO DE ZARRIDO 

t x x x x x x x x x x x z x x i 

DESDE 

T A L L E R E S GEADA 
L E OFRECE EN 

EERREIRA DEL VALLE DE ORO 
SU SERVICIO 

PARA SIMCA, CHRYSLER Y D006E 

En primer plano, la iglesia parroquial de Santa María de Ferrerra, centro espiritual de ta capltaíl. 
dad del Valle de Oro; en la que por estas fechas se honra a su Excelsa Patrona, la Virgen María. Al 
fondo, los montes de Vilacampa y Santa Cruz, serían un digno original para el pintor más exi

gente. Una composición plástica que no suele encontrarse a cada momento 

Nuevamente -los años vuelan-
Mega el oeho de septiembre y 
con esta fecha llega la reina de 
las fiestas del Valle de Oro, pues
to que Ferreira, la capitalidad 
inunieipal de esta ubérrima ~ co
marca, honra a su patrona la Vir
gen María. 

Las fiestas patronales de Fe
rreira del Valle de Oro. o fiestas 
del Ocho de septiembre, ponen 
cada año una nota de gala, no 
sólo en la capitalidad municipal 
de la- fascinante comarca del Oro, 
sino en las propias parroquias 
rurales, que se aliñan con motivo 
de -esta singular efemérides, en 
torno a la parroquia de Ferrei
ra, escenario de estas tradiciona
les e importantes fiestas, tan re
nombradas, no solamente en los • 
municipios del Valle de Oro y Al
foz, sino en las comarcas limítro
fes. 

Y con tal motivo, una vez más, 
se nos brinda la oportunidad de 
escribir algo sobre nuestra tierra 
natal. No sin antes acusar recibo 
a un no muy lejano escrito —ha
cia mediados de julio pasado— de 
nuestro buen amigo y paisano 
"JOALJAMA"", en el que glosaba 
con su fina prosa las fiestas del 
ocho de Septiembre. "JOALJA-
MA", para aquellos que no lo se
pan, ha sido el primer correspon
sal de información que ha tenido 
E L PROGRESO en el Valle de 
Oro. E l , dentro de su apretado 
programa informativo, siempre 
cantaba y canta, las bellezas sin
gulares de aquella tierra. Sin em
bargo, "JOALJAMA" excesiva
mente delicado y generoso en sus 
alabanzas, nos ponía en un "po-
dium" como cantores del Valle de 
Oro, cosa que mucho le agradece
mos, pero cuando menos, ese tí
tulo lo tienes tú bien ganado, 
amigo Pepe. Sin embargo y para 
repartirnos la carga, si es que de 

carga muy agradable podemos ca
lificar esto de escribir de vez en 
cuando de nuestra patria chica, 
nos la vamos a repartir, como si 
fuera un pastel festero, entré dos 
buenos y viejos amigos. 

Ferreira del Valle de Oro, con 
o sin política por medio, va a ce
lebrar, sus fiestas patronales. Y 
digo, con o sin política, puesto 
que alguien me ha insistido que 
las fiestas del Ocho están politiza
das. Pero, como uno no es polí
tico, ni de profesión ni de voca
ción, permítasenos que saltemos 
ese apartado, que en esta oportu
nidad, al menos para quien esto 
escribe, si es que la politización 
de "marras" se ha infiltrado en 
las fiestas, ocuparía un segundo 
plano. Pues el primero, está ahí 
en que el Valle de Oro, un año 
más vuelve a vivir con todo su 
vigor, con toda su exuberancia 
y con toda su hospitalidad las 
fiestas del Ocho de Septiembre. 

que la demandan a voz en grito 
y con sobrada razón, una mejor 
y más rentable explotación agro- $ 
pecuaria para nuestros amigos | 
los labradores, etc., son objetivos | 
que creo no están alcanzados pie-* 
ñámente. 

Sin embargo, con o sin proble- | 
mas, con o sin política, lo cierto # 
es que el ambiente festero que f 
cada año se vive y se palpa en I 
las fiestas del Valle de Oro, tao- | 
rrará en estos días alegres, cual- | 
quier resquemor y cualquier crí- 4 
tica hacia personas o entidades f 
responsables de esto o aquel fa- f 
lio. 

E l Valle de Oro, desde el Cua-
draraón hasta Moucide, o desde 
Villacampa hasta Adelán, desper
tará alegre y bullanguero, al es
tampido de los cohetes, que se 
elevarán, no sólo para testificar 
que Ferreira está en fiestas, sino 
para llamar y contemplar a todo 
ese bello entorno, que cual perl 

T A L L E R E S GEADA 
Andrés López Paímeíro, 32 
Pozo d a - Veiga, 12 y 3 

FERRHRA DEL VAHE DE ORO (lugo) 

Teléfono 560800 Extensión 89 y 15 

SERVICIO OFICIAL DE ^CHRYStJER 

v T i Á i 

a l 
valiosa se esconde, a modo de sin- 4 
guiar y multicolor mosaico, entre * 
las cordilleras que circundan el 
Valle de Oro, y que hoy, sé viste 
de gala para recibir más atrac
tivo y exótico que nunca, a cuan
tos le rinden visita. 

Corredoiras dacougo, 
caminos de sosegó 
que medrades 
baixo a sombra árroubada 
do Xistral, 
silvelras, prados, eídos 
polos que choca o Ouro 
sllándeiro 
0 seu escravo e vello 
caminar. 
iVALADOURO! 
é un berro 
de feria sementada, 
un sllenzo de pranto 
praos que se foron lonxe, 
unha espranza no tempo,,. 
un curruncho deitado 
ao pé do Castro... 
iVALADOURO! 
¡corredoiras dacougo! 
fcamiños de sosegó! 
1 le vade me! 
¡levádeme convosco! 
onde a morte 
non poida separarnos, 
¡levádeme convosco!0 
que non quero 
morrer en orfandade. 
iVALADOURO! 

CELIA 

Estos festejos, que este año, 
prometen estar sumamente orga
nizados y animados por esa savia 
joven que reina en los miembros 
de la comisión, serán, sin duda 
alguna el mejor "relax" de jóve
nes y mayores durante los días de 
fiesta. Pero aparte de esto, las 
fiestas del Ocho, aparte de ser 
las más sonadas del . municipio, 
son también algo así como fiestas ^ ^ % ^ » C 5 W i » C 3 C X X 3 ^ * * ^ ^ 
de hermandad, ya que en ellas, 
son muchos los hijos del Valle de 
Oro, que corren o corremos en la 
vida diferentes senderos y nos 
damos esa cita anual para recor
dar años ya lejanos y comentar 
¡os progresos, que indudablemen
te se registran en todo el Valle 
de Oro, admirando lo que se hizo, 
pero a la vez lamentando lo que 
tal vez se pudo hacer y no llegó 
a realizarse. 

' Vías de comunicación, electrifi
cación de varias zonas rurales. 

| JOSE RICARDO RODRIGUEZ DIAZ 
| Agente de las Compañías de Seguros: 

| LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL Y CAP 

I Teléfono 76 . FERREIRA DEL VAllE DE ORO • ALFOZ 

COMP i i 
i 

b.° 1 (57 40 03) i 
FERREIRA DEL VALLE DE ORO (Lugo) | 

E N 

A Teléfono 
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FIESTAS PATRONALES EN FERREIRA DEL VALLE DE ORO 

Ultramarinos TANIN 
Saluda a sus clientes y amigos 
y les desea felices fiestas 

Avda. de José Antonio, 50 y 52 - Teléfono 49 

FERREIRA DEL VAllE DE ORO 

Lea E L PROGRESO 

FERREIRA DEL VALLE DE ORO: «FESTAS DO OITO»< 

l)N EOUIPO DE JOVENES ORGANIZA WS AMALES FESTEJOS 

OÜE SE HAN PRESUPUESTADO EN 700.000 PESETAS 

''Las fiestas no están politizadas" (JUAN RAMON PEREZ) 

Festas do oito en Ferreira. Indu
dablemente estos anuales festejos 
tienen tradición y fama. Esta edi
ción ha sido organizada por una se
rie de jóvenes que trabajan en 
equipo. Ante nosotros está el pre
sidente, Juan Ramón Pérez Blan
co. 

—Hemos ojeado el programa de 
mano, enteramente escrito en ga-

FERNANDO GEADA MOSQUERA 
MOTOS • MOTOSrERRAS • ACCESORIOS 

Representante de la CIA. DE SEGÜR0S D'ASSÜRANCES GENERALES 
Carretera de Cangas, 3 y 20 
Teléfono 11 FERREIRA DEL VALLE DE ORO 

V a l l e de 
Antes de llegar al Km. 408 de 

la N.-634 —Santander - La Coru-
ña—, aún en zona urbana3 halla
mos nuestra desviación: la carre
tera a Vivero por Ferreira del 
Valle de Oro, por nuestra izquier
da con 44 Kms. de recorrido, sal
vando el Masma y bajando por 
Adélán con su Pazo hoy de Rei-
monde, magníficamente conserva
do, subiendo al Castro de Oro, 
distante ya 13 Kms. para ver en 
su mota, la que fué torre del ho
menaje de su fortaleza vinculada 
a diversos personajes y de un mo
do particular al Mariscal Pedro 
Pardo de Cela. Su admirable em
plazamiento, pues desdé ella se 
domina todo el Valle de Oro y 
montes circundantes, como L a 
Fruseira donde fue preso por trai-
«ión aquel novelesco personaje, 
hace que ésta, hoy conver t í a en 
easa consistorial, sea de las más 
interesantes de la provincia por 
su restauración con ciertas con
cesiones a su misión, sin haber 

perdido el_ perfil de su antigua 
condición castrense, sobre todo en 
ventanales y almenaje. 

Pasamos por Vilaude, mansión 
antaño de los Osorios, llegamos a 
Ferreira, nueva y pintoresca vi
lla, donde yá parece presagiarse 
la vecindad de las auras del veci
no mar, pues después de Villa-
campa cruzamos un puente en el 
límite del , municipio de Vivero, 
conocido por "Ponte Grande", so
bre un afluente del Landrove y 
a sólo 16 kms. de la; patria de 
Pastor Díaz. 

Lá población se densifica de ma
nera muy ostensible, el paisaje se 
hace cada vez más bello y atrac
tivo entre eucaliptos, pinos y flo
ra polícroma de efluvios balsámi
cos y mucho ojo al Km. 7 pues 
nos vamos a meter en un desfila
dero impresionante, vamos a pa
sar ante la Fábrica de Chavín, una 
de las Empresas de más limpia 
y clara ejecutoria de esta región 
donde desde motores, hasta carro-

FERREIRA DO VALADOURO 

Programa das festas do oito 
DIA 7 

As 10 da noite; despóis do PREGON DAS FESTAS, tomarán o, 
palco LOS MEJORANOS, para a primeira GRAN VERBENA. 

DIA 8 
ALBORADAS, polo grupo de gaitas FROITO NOVO, de Melide, 

que ha despertar aos vecinos pola mañá cedo. 
FESTAS DOS NENOS, na Praza. Haberá CONCURSO DE PINTU

RA, CARREIRA DE SACOS e TIRO DA CORDA. Seguidos dun PAR
TIDO DE FUTBOL - SALA,- que se xogará no Grupo Escolar. Estes 
actos comenzarán ás 5 en punto da tarde, para rachar a sesta máis 
pracenteira. 

GRAN VERBENA. LOS MEJORANOS reparten, o palco con LOS 
ESPAÑOLES, á viceversa. O duelo ha principiar ás 8 da tardiña, 

DIA 9 
FROITO NOVO voive a ser despertador da MISA e PROCESION' 

das doce. E enseguida, á hora dos chatos, GRAN CONCERTO, polaj 
CORAL POLIFONICA CENTRO SOCIAL DE LABAÑOU, da 0 0 ^ 8 ^ 
(4.° clasificado no Certame de Música Galega de Santiago, 1977). 

ANTON LOPEZ, o ilusionista, falará co seu amigo FACUNDO de' 
todo o que lie veña a contó. E faraio no palco, ás 7 da tarde, antes áai 
GRAN VERBENA, amenizada por SOLANO e SALSA MANDINGA/ 
Outro duelo fenomenal. 

DIA 10 
PASACALLES, polo grupo infantil OS ZOQUEIRIÑOS, da Coru-| 

na. Que ademáis ofrecerá, á hora dos chatos, un F E S T I V A L DE 
DANZAS GALEGAS. A ver si a alguén se He acorda cómo se bailad 
a muiñeira. 

E, pra rematar, outra de duelos ás 8 da tarde. MASEDA bátese^ 
con los K R Y . na derradeira GRAN VERBENA. 

Setembro do 1977 

cerías para automóviles, salen de 
sus talleres, habiéndose creado 
una auténtica fuente de progreso 
y de riqueza en sus amplias naves 
cuya visita será siempre una alec
cionadora experiencia para cono
cer y apreciar cuánto pudo la 
constancia, la perseverancia, el te
són, la honradez, la laboriosidad 
de su fundador D. José Barro. 
' Antes del Km. 5 está Naseiro, 
el famoso lugar de la Romería 
de su nombre, coto truchero y 
salmonero del Landro, con fiestas 
patronales a Ntra. Sra., a S. Ro
que y a S. Pantaleón, en el mes 
de agosto, con una auténtica y tí
pica fiesta marítima y fluvial re
montando la corriente del río has
ta este lugar, al estilo de una wi-
kingada, con meriendas panta
gruélicas a base de mariscos y 
sabrosas empanadas y tartas "vi-
cencianas" vivarienses, orquestas, 
gaitas, concurrencia alegre y ma
siva, en suma, una bacanal al es
tilo nórdico, como en los Países 
Bajos, como en los tapices de Te-
niers, como en los cuadros de Rem-
brandt, o Adrián van Ostade su 
discípulo. Atención pues al cuarto 
domingo de agosto: E l Naseiro. 

En S. Pedro de Vivero podre
mos detenernos ante su iglesia pa
rroquial para contemplar su vene
rable fábrica románica, en este 
barrio vivariense, posiblemente 
del siglo X I I , al siglo del esplen
dor arquitectónico galáico. 

Forzoso en este nuestro periplo 
por los Valles septentrionales de 
la provincia lucense reintegrarnos 
a nuestra capital en busca de un 
reparador descanso, sin penetrar 
en el pueblo más romántico de 
Galicia, por ahora, pues merece 
sin duda capítulo aparte, dicien
do, en esta ocasión, como Maho-
tna a la vista de Damasco: "Mi Pa
raíso no es, de este mundo". 

Narciso PEINADO 

llego, en su parte literaria. ¿Por 
qué todo en nuestro idioma? 

—Porque pienso que realmente 
hay que promocionar lo nuestro y 
nuestro idioma es el gallego. 

—Personalmente ¿eres partidario 
de la oficialidad o de la cooficiali' 
dad del gallego? 

— Y o , de la oficialidad. 
—¿iVo crees que estas fiestas tie

nen cierto matiz político? 
—Pienso que no. Si a lo popular

se le tacha de político es otra cues
tión. Hemos querido hacer un pro
grama pluralista y orientado hacia 
todos los sectores y personas. Tie
ne carácter cultural, artístico y de
portivo. No quisimos centrarlo en 
unos simples bailes. 

—¿Cuánto dinero costarán las 
fiestas de Ferreira? 

—Aproximadamente, unas sete
cientas mil pesetas. 

—¿Cómo haréis para recaudar
las? 

—-Esperamos una normal colabo
ración de los vecinos que, estamos 
seguros que colaborarán con arre
glo a las necesidades actuales. 

—¿Y si se produce déficit? 
—Tenemos pensado, o bien soli

citar un crédito a una entidad ban-
caria para luego amortizarlo con 
algún acto cultural o deportivo. De 
todas maneras, esperemos que no 
haga falta recurrir al préstamo. 

•—¿Las cuentas claras? 
—Pensamos hacer públicos todos 

los gastos e ingresos, asi como las 
colaboraciones de los . vecinos de 
Ferreira. 

—¿Qué número creéis que va a 
tener más garra entre los progra
mados? 

— E l conjunto. Hay gentes que 
tienen afición por él deporte, otros 
por los actos culturales y, claro, 
otros por las orquestas. Todo lo 
hemos hecho pensando en todos y 
esperamos que el resultado del pro
grama sea el éxito que deseamos. 

—¿Cuáles serán las actividades 

deportivas en fiestas? 
—Un partido de futbito y otro de 

fútbol entre solteros y casados. Y 
tiro al plato. 

—¿Cuántas y cuáles orquestas? 
—Seis. Las siguientes: «Mejóra

nos», «Los Españoles», «Solano», 
«Salsa Mandinga», «Los Key» y 
«Maseda». 

—¿Otras agrupaaciones musica
les? 

—«Os Zoqueiriños» de L a Coru-
ña; un grupo de gaiteros de Me-
llid que se denomina «Froito Novo», 
una agrupación coruñesa (Folerpa) 
que cantarán la misa en gallego y 
actuarán cara al público. 

—¿Serán unas fiestas - distintas? 
—Pretendemos que sí, sin que 

pierdan tradición. 
—¿Actos religiosos? 
—Sí, los tradicionales. 
— ¿Ha habido algún inconvenien

te en la- organización festera? 
—Quizá el hecho de haber em

pezado excesivamente tarde. Poco 
más de un mes antes de las fiestas. 
E l único problema que puede sur
gir es el económico. 

—¿Crees que las fiestas de nues
tros pueblos deben de seguir siendo 
organizadas así, por auténticos «es
pontáneos»? 

—Yo personalmente pienso que 
deben ser organizadas por una co
misión permanente para, en base 
dé experiencias anteriores, procu
rar mejorar nuestras fiestas. 

—Finalmente, puedes darnos los 
nombres de tus compañeros dé co
misión. 

—Maruxa Oro/, Fina , Geada, 
Eloy Galán, David García, Ramón 
Claro, Manuel Lourenzo y cuatro 
o cinco más que están colaboran
do pero que no quieren dar sus 
nombres, a los que agradecemos su 
trabajo. 

Nuestro entrevistado nos contestó 
a las preguntas en gallego. Lo ha
cemos constar para su satisfacción, 

SISO 

S A L U T A C I O N 
Un año más la villa de Ferreira se viste de gala, para celebrar 

sus fiestas en honor a su Excelsa Patrona Santa María. 
Como regidor municipal, siguiendo la tradición de costumbre, 

un cordial y sincero saludo a todos los vecinos de "VALLE DE 
ORO" y visitantes que nos honran con su presencia, y en especial, 
ai equipo organizador, que con ilusión, trabajo y afán de supe
ración, hacen realidad que estas fechas sean unas alegres y ¡u-
bilosas ¡ornadas de expansión y camaradería, donde se encuentren 
y se unan las gentes de este hermoso Valle. 

Vuestro Alcalde, 
ENRIQUE GEADA LOSADA 

Ferreiriña silandeira 
de refrexos señardosos 
do sol que sal da Frouseira 
con recordos amorosos. 

Fresquiña coma unha rosa 
fermosa coma doncela 
enmeigas miña alma grosa 
con sálalos en gavela, 

Deluras, perfume dondo 
fada bela, churrusqueira, 
me engadas de fío a fondo 
Ferreiriña silandeira. 

PEDREIRA DE FONTELO 

O S T A L A S T U R I A S 
C A F E - BAR * R E S T A U R A N T E 

PLATOS TIPICOS • ESMERADO SERVICIO 
DISCOTECA ASTURIAS RECIENTEMENTE INAUGURADA PARA VRS. EN ESTAS FIESTAS 
Teléfono 2 FERREIRA DEL VALLE DE ORO 
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tanto en eonstracción, como 
en la industria o negocios que 
se cotizan en bolsa. Y lo peor de 
todo es que el gran perceptor de 
beneficios extracirdinarlos, fá/-
cües o- delictivos, lleva sus aho
rros al extranjero, donde los 
conserva con menor quebranto 
que en España y más seguros. 

Este problema y la necesidad 
de una más justa contribución 
a los gastos del estado han lle
vado al Gobierno a dictar re
cientemente unas medidas eco
nómicas y fiscales que han vuel
to a repercutir desfavorablemen
te en l a bolsa y no evitan l a 
evasión de capitales. L a medi
da que mág conduce a la crisis es 
la facultad de conocer los movi
mientos de las cuentas corrien
tes por parte de los funcionarios 
del fisco. Ha provocado la des
confianza, más desconfianza. 

Como la desconfianza dura ya 
más de cuatro años la inversión 
se ve muy retraída, no se crean 
nuevos puestos de trabajo, se 
producen crisis laborales en mu
chas empresas. E l paro crece 
alarmantemente. Los bienes de 
equipo envejecen y se deterio
ran. E l país se descapitaliza. L a • 
renta por habitante decrece. 

Es preciso solucionar este pro
blema. 

E& preciso hacer un plan de 
confianza.. 

L a inspección de las cuentas 
corrientes es. una medida ne
fasta/ entre otras, por las s i 
guientes razones. 

Io.— E l dinero poco claro no 
irá a las cuentas corrientes, se 
quedará en el "calcet ín", dis
minuyendo la capacidad de 
crédito de bancos y cajas. 

2o.— Después, las grandes par
tidas de ese dinero ausente de 
los bancos, emigrarán. 

3.°—La medida no evitará 
fraudulentos o delectivas nd l a 
defraudación. 

E l establecimiento del delito 
fiscal asusta a todos los habi
tuales deJEraudadores pero no 
hace nada positivo para evitar l a 
defraudación. Recuérdese que l a 
crisis de confianza en que esta
mos sumidos comenzó cuando 
un gran hacendista, poco hábil 
político, hizo un viaje relámpago 
a USA, de tres días, y a l a 
vuelta dijo que el fisco allí fun
cionaba muy bien y que algo 
análogo iba a establecer en E s 
paña. No lo consiguió, pero de
jó la semilla de la desconfian
za y el comienzo de la actual 
crisis. 
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la oposición de izquierdas pa
recen empeñados en minar aún 
más esa autoridad y preferir 
la anarquía a la democracia. 
Desde sus cómodos balcones 
aplauden insensatamente a los 
grupos ácratas y revoluciona' 
rios— a los grupos extraparla-
mentarios— que toman cuan-
do les parece la calle. En esta 
izquierda parlamentaria (cO' 
munista y socialista) empieza a 
detectarse además una cierta 
idea de revancha más que de 
limpia alternativa de poder. E l 
hecho de que parlamentarios 
del PSOE hayan sido protago
nistas últimamente de algunos 
incidentes que están en manos 
de los jueces no es un espec
táculo muy edificante y puede 
ser sintomático. Si quiebra de
finitivamente la autoridad, no 
vendrá la anarquía, sino el au
toritarismo. Esperemos que al
guna vez pase la borrasca y 
brille esplendoroso el sol. Este 
curso, que ahora empieza, va 
a ser decisivo. Algún día ha
brá que salir de la crisis per
manente». 

Surgieron las siguientes Ideas 
para provocar la confianza y es
tablecer una más justa imposi
ción y como consecuencia evitar 
la evasión de capitales, motivar 
l a información, reducir el paro, 
en fin, superar l a crisis y en
trar en una nueva era de pro
greso o desarrollo a través de 

- l a confianza. 
Y a se que muchos lectores van 

a decir que las medidas propu
estas son más duras, más revo
lucionarlas, pero sí creo que son 
positivas, no negativas, ya que 

, invütan a pagar el impuesto 
directamente, no a través de los 
inspectores; hacen inútil la figu
r a del delito fiscal, ya no será 
necesaria la emigración del ca
pital por razones fiscales y es 
más, muchos capitales emigra
dos tendrán que retornar y se 
invertirán y producirán bienes
tar a la comunidad nacional. 

S U G E R E N C I A S 
1.° Cada español sujeto a hacer 

declaración de la renta y de 
patrimonio, deberá indicar el 
valor que estima de cada uno de 
sus bienes o lotes de bienes. 

2°;— E l Estado en el plazo de 
un mes desde la presentación 
de l a declaración de patrimo
nio tendrá derecho a quedarse 
con aquellos bienes que conside
re infravalorados por el decla
rante, pagando a éste el valor 
declarado más una indemniza
ción por incautación no infe
rior al 30% n i superior a l 60% 
de lo declarado, después de ha
ber invitado a corregir la de
claración. 

3o.— E l Estado antes de un mes 
después de la Incautación lo ha
brá subastado públicamente. No 
podrá quedarse con ellos como 
si se tratara de una expropia
ción. No podrá subastar los bie
nes antes de su incautación. Se 
establecerán sanciones económi
cas por aquellos funcionarios 
que recomendaron la incauta
ción si en la subasta no se alcan
zan las cantidades pagadas por 
el Estado. 

4°.— E l Estado a través de las 
declaraciones de los obligados 
podrá averiguar el paradero de 
las grandes partidas de efecti
vo, sin tener que revisar las 
cuentas corrientes y deberá ha
cerlo con "cerebros electróni
cos", sancionando por evasión 
de capitales a quienes no justi
fiquen la situación legal de las 
partidas. 

50.— E n las operaciones de 
compra-venta el Estado tendrá 
derecho de retracto, pagando a l 
comprador un 20% más del valor 
declarando en el plazo de 15 
días, y cualquier ciudadano 
tendrá derecho en dicho plazo a 
pedir que salgan a subasta los 
bienes objeto de la compra-ven
ta ofreciendo satisfacer al menos 
el 30% más que el valor decla-

- radO. 
E n las compra-venta® entre 

padres e hijos y hermanos el 
comprador tendrá el derecho de 
quedarse con los bienes subasta
dos por el importe del remate 
en el plazo de 15 días. 

6.°— Transitoriamente y para 
las compra-ventas de solares y 
fincas rústicas y urbanas, sola
mente, efectuadas en los cin
co últimos años se. dará un pla
zo de tres meses para declarar 
el importe real e ingresar vo
luntariamente la cantidad de
fraudada. Pasado ese plazo el 
Estado y particulares tendrán 
derecho de retracto durante dos 
años sobre todas las fincas rús 
ticas y urbanas, en las condi
ciones establecidas en el pun
to 5. Sobre los solares no habrá 
ese derecho si han sido edifica
dos o se están edificando y se 
termina l a obra antes de dos 
años. Las partes de solares no 
edificadas al final de esos dos 
años darán derecho a retracto, 
durante tres meses. 

7°.— Dado que con este lote 
de medidas se incrementaría ex
traordinariamente la recauda
ción por los conceptos afectados, 
convendría reducir los tipos de 
imposiciones actuales a los s i 
guientes. 

Compra-venta: 6% total sin 
otros conceptos. 

Plus Valía general: 10% m á 
ximo total sin otros conceptos. 

L a base real se calculará com
parando el precio actual con el 
precio de compra anterior, ac
tualizado según el coste de l a 
vida. 

Plus Valía solares: 20% m á 
ximo. (Beneficios deflactados). 

Impuesto sobre patrimonio: 
0,4% anual. 5 millones exentos 
por. persona emancipada (ma
trimonio 10 millones) hijos cien 

j n i l pesetas por año de edad 
hasta la emancipación (cantida
des exentas revisables según el 
Índice de coste de vidá). 

S0.— Se separará del Boletín 
Oficial del Estado los capítulos 
de subastas, convocatorias de 
sociedades y otros análogos, y se 
editará a diario un Boletín Ofi
cial de anuncios y subastas en 
el que se publicarán, además, 
las subastas de bienes objeto de 
incautación y presunto retracto. 
Los anuncios serán claros y re
ducidos, tabulados, incluso los 
particulares. No se publicará el 
modelo de proposición en cada 
anuncio, como ahora se hace. 
Habrá una clasificación adecua
da que permitirá localizar los 
bienes por naturaleza y situa
ción geográfica. Todo ello para 
evitar además el despilfarro que 
supone el B O - E . hoy. 

S0.— Reformar la Ley de socie
dades anónimas. Las sociedades 
que se coticen en Bolsa no de
berán poder hacer contratos de 
compra-venta o servicios sino 
con arreglo a tarifas oficiales 
(eléctricas, seguros, servicios 
bancarios) o por subasta con 
garant ías análogas a las de los 
contratos del Estado para el 
95% de sus operaciones de cada 
tipo. (De este modo desaparece 
el problema de las sociedades 
interpuestas entre consejeros y 
sociedades que cotizan el Bolsa). 
' Establecer el derecho de re" 

tracto a favor de los socios o 
agrupaciones de socios que ten
gan más del 1% del capital de 
sociedades que no se coticen en 
bolsa sobre todos los contratos 
que éstas realicen en el plazo -de 
un mes desde que reciban la co
municación, que afectan al 95% 
del volumen de operaciones que 
efectúan las Sociedades, salvo 
que renuncien a ese derecho, re
nuncia que podrá renovarse cada 
año, y no tendrá más que un 
año de duración. 

10°.— Establecer la libertad de 
elevación de rentas de fincas rús
ticas, y urbanas no protegidas, 
en el plazo de un año; Durante 
este plazo se puede establecer una 
nueva renta incrementando la 
inicial según el índice del 
coste de l a vida como máximo; 
si es fmea rústica se aplicará 
el índice de precios de los pro
ductos de la finca. S i el arren
datario no acepta la nueva ren
ta fijada por el propietario po
drá seguir disfrutando el bien 
arrendado un año más si es v i 
vienda o local de negocio o has
ta finalizar la compra agrícola 
como mínimo seis meses y como 
máximo 18 meses. 

11°.— Anular la facultad de ins
peccionar las cuentas corrientes y 
análogos, y borrar la figura del de
lito fiscal y establecer fuertes san
ciones económicas y penales a los 
que llevan su capital al extran
jero sin autorización. 

12°.— Revisar aranceles y suel
dos de determinadas actividades o 
profesiones que son altamente des
proporcionados con su función y 
responsabilidad. Hay personas que 
obtienen varios millones al mes o 
al año de este modo. Este hecho 
incita a las masas juveniles a 
orientarse a determinados estu
dios masivamente, dejando otras 
actividades más necesarias para el 
país sin cubrir, lo que es otro des
pilfarro ya que no todos nos pode
mos dedicar a una especialidad. 
Además hay varias funciones muy 
bien retribuidas casi inútiles, cu
yas atribuciones y derechos.exclu
sivos deben revisarse. 

13°.— Programar los estudios su
periores según las previsiones de 
necesidades del país, en cuanto a 
estudios. «Por oficial». 

eS agradecen sujerencias sobre 
estas materias para hacer una pro
puesta a las autoridades y repre
sentantes del país. 

Lugo, 5 de septiembre de 1977 
Edo. Luis Castro Gómez 
Doctor Ingeniero Indiistrial 
18 de julio, n." 55-3." L U G O 

d 

1 
Sargadelos: Estreno de una nueva versión 
de " O s vellos non deben de namorarse* 

E l pasado sábado, en el audito
rio de Sargadelos y bajo el patro-
einio del Instituto de Estudios Ce
rámicos, el grupo "Teatro Circo", 
de L a Coruña, estrenó una nueva 
versión del clásico gallego "Os 
vellos non deben de namorarse". 
Los lucenses podrán conocer este 
montaje hoy, a las nueve de la paña, 
noche, dentro, del programa de 
festejos del barrio de la Mila
grosa. 

Parece innecesario añadir algo 
más de lo ya escrito sobre la obra 
de Castelao. De la importancia de 
la pieza puede dar una idea el 
hecho de que cuando el grupo ma
drileño' "Bululú" quiso montar una 
obra moderna al nivel del pueblo 

(ya que no ¡se puede llamar popu
lar, pues es una obra culta), esco
gió "Os vellos non debe de na
morarse", de la que hizo una muy 
buena versión castellana y un mag» 
nífico montaje de carácter expre
sionista, que paseó con gran éxito 
por las principales capitales de Es-

L a versión de Manuel Lorenzo, 
director del Teatro-Circo, estrena
da en Sargadelos ha obtenido un 
notable éxito, s i juzgamos por la 
magnífica acogida que se le ha dis
pensado en esta premiere. E l gru
po 4eatral coruñés ha confirmado 
su bien merecido prestigio en la 
búsqueda de un teatro para hoy 
y auténticamente gallego. 

U W Í O uiuucuid ai aivtu utii pueuio y auxenncamenie gallego. 

Falleció el socialista más antiguo de 
Orense, militante del PSOE desde 1917 
• F U E ATROPELLADO POR UN COCHE 

CUANDO REGRESABA A SU CASA 

i 
Atropellado por un coche, ha fallecido el socialista más aníi-

| guo de Orense, Luis Vázquez Rodríguez "Lepaino", militante del 
PSOE desde 1917. 

"Lepaino" fue secretario de las Juventudes Socialistas y pre-
sidengte de la Sociedad de Aibañiles durante la I I República, 

Luis Vázquez nunca dejó de manifestarse socialista, y sufrió 
• diversas encarcelaciones, aunque de periodos cortos. 

E l señor Vázquez, actualmente "militante de honor" de la 
| Federación del PSOE de Orense, resultó atropellado cerca de su 

domicilio, en la carretera de La Lonia, cuando regresaba de cenar 
en casa de su hijo. 

VILLAGARCIÁ DE A ROSA 
A partir del próximo día 19 del corriente mes se autoriza la 

| extracción de moluscos, excepto ostra, ostión y morruneho, en 
los bancos de libre marisqueo de la provincia marítima de Villa-

| garcía de Arosa, según se señala en un edito hecho público por : 
f la Comandancia Militar de Marina. 

La cantidad máxima a extraer por mariscador y día será: ber-
| berecho, dos cajones por mariscador y uno por embarcación^ 
S almeja, una caja por mariscador; el marisqueo se efectuará todos 
| los días, a excepción de festivos y vísperas de éstos, de 8 a 15: 
| horas para el berberecho, y de dos horas. antes a dos horas de 
í la primera bajamar diurna para almeja] los productos obtenidos ' 
í deberán ser exhibidos en cualquiera de los puestos de control de ¡ 

la zona de extracción para la obtención del oportuno justificante. ¡ 
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B A N C O D E B I L B A O 

BOLSA D€ MADRID BOLSA D€ BARCELONA BOLSA D€ BILBAO 

Nominal ACCIONES Ultima 
Cotización 

Cotización 
del día 

' S A N C O S V SEGUROS 

500 Bilbao 
500 Central 

Banasto 
Exterior 
Fomento 

500 Guipuzeoano 
500 Hispano 

Ibérico ; 
1. de Cataluña ...... 
López Quesada ...... 

1.000 Mercantil 
500 Popular -
250 Santander ............. 

1.000 ürquijo 
Vizcaya .«» 
Bankunión 
Seguros Aurora 
Unión y Fénix, Seg. 
Herrero -

1.000 Pastor 
1.000 Noroeste 
1000 Bankisur J». 

500 Cartimbao 
Cartisa 
Fibansa 
Figranvisa 

250 
500 
500 

500 
1.000 

150 

500 
500 
500 
500 
500 

500 
250 
500 

1.000 Finsa 
500 GraL Inversiones ... 
500 Popularinsa 

600 Electra de Viesgo .. 
500 Reunidas Zaragoza . 

5.000 Fecsa (6) 
1.000 Fecsa (P) -
1.000 Penosa 

500 Hid. Cantábrico 
500 Hid. Cataluña 
500 Hidrola 
500 Iberduero « 
500 Sevillana 
500 U Eléctrica 

500 Altos Hornos 
500 Duro-Felguera ...... 

1.000 Echevarría 
1.000 Fasa-Renault 

500 Santa Bárbara 
500 Mat. y Construc. .. 
500 Santa Ana 
150 Ponferrada 
500 Motor Ibérica , 
500 Nueva M. Quijano 
500 Olarra 

1.000 Seat 

500 Metro 
500 Naviera Azuar 
500 Transmediterránea .. 

500 Cros 
500 E. e I . Aragonesas .. 
500 Cepsa ..: 
500 Firestone Híspanla .. 
500 Papelera Española .. 
500 Papelera de Leiza ... 
500 Papeleras Reunidas . 
500 Petrolíber » 
500 Sniace 
500 U E. Río Tinto 

1.000 < Rp.sinprp T 'SDaño la 

¡NWIOBILIARIAS Y AUXILIARES 
OE LA CONSTRUCCION 

5ÜD Asían o 
500 Cementos Demona .. 

1.000 Cristalería Española. 
500 Dragados 
500 L Colonial 
500 l . Metropolitana ..... 
500 ürbis 
500 Valderribas 
500 . Vallehermoso 

500 Tabacalera 
500 Telefónica 

ALIVFNTACION Y VARIOS 
500 
500 
500 
500 

1.000 
500 
500 

1.000 
1.000 

500 
1.000 

Corp. Baneobao ... 
" E l Aguila" 
Ebro 
Finanzauto 
Finanz. y Servicios 
Galerías Preciados 
Gral. Azucarera .... 
Koipe, 
Savín 
Tabacos Filipinas . 
Rumasina 

Planinver 1 
Planinver 2 

NOTA: 
D. = dinero. P *= papeL 
Ex. = ex. dvdo. / ex. deho. 

300 
365 
230 
291 
282 

233 
242 

250 

23Í 
381 
302 
230 
176 

227 
672 
369 
180 
287 

104 
200 
109 

114 
145 

80 
70,50 
77,50 
76 
84 
83 
66 
87 
99,25 
86 
83,75 

56 
69 

82 

61 
75 

102 

94 
146 
100 

78 

101 
70 

r 99,50 

73 
93,25 
94 

165 
48 

113 

258 
310 

122 
105 
131 
149 

245 
161 
100,25 

100 
77 

?25 
180 
180 
176 
107 

100 

69,22 
63,43 

Ultima 
Cotización 

305 
366 
225 
295 
287 

Cotización 
del día 

233 

251 
248 

376 
302 
234 
175 

104 

115 
145 

68,50 
77 
75,50 

67 
87,25 
98,75 
86 
82 

57 
68 

58 
74 

201 

97 

78 

100 
68 

201 

95 
93 
47 

115 

114 

308 
113 

246 
163 
100 

10O 

176 
173 

109 

290 

69,22 
63,48 

Ultima 
Cotización 

301 
360 
220 

308 
230 
252 
251 
248 

230 
370 
302 
230 
176 
550 

Cotización 
del día 

290 
350 
212 

306 
225 
243 
246 
246 

220 
360 
300 
225 
175 
550 

104 

70 

81 
68 

84 

86,50 
98 
85 
85,50 

57 
65 
45 

90 

135 

52 

67 
198 
145 
73 
96 

48 
113 

119 

305 

243 
170 
100,50 

100 

300 
176 
174 

108,50 
137 
124 

69,22 
63,43 

70 

80 

81 

86 
99,50 
85,50 

55 

44" 

130 

204 

70 
94 

41 
117 

116 

313 

170 
100 

135 
124 

69,76 
63,15 

C a r n b i o s del d í a , CBoIsa y m o n e d a éxtr*J d e s d e l a s 1Sh. ( treS tdfde) 
l l a m a n d o al U e l é f o n o n 5 a i a i < * B 

LA BOLSA EN MADRID 
BARCELONA Y BILBAO 

M A D R I D , 6. — ( C I F R A ) . ~ 
Da comienzo la semana con una 
sesión poco resistente, aunque se 
notara alguna pequeña reacción 
muy poco notable. Si se examinan 
por grupos, solamente los secto
res eléctrico y de químicas y tex
tiles consiguieron avanzar en la 
proporción de (+0,14) y (+0,54), 
respectivamente. 

Los demás departamentos ba
jaron en mayor o menor cuantía 
que se hizo más patente en los 
títulos bancarios comerciales. 

E l índice general volvió, pues, 
a desmerecer. 

De un total de 149 clases de 
valores contratados en renta va
riable, 20 suben, 70 bajan y 59 
no varían. 

Indice general de la sesión: 
73,86 contra 74,33. 

-•-
B A R C E L O N A , 6. — ( C I 

F R A ) . — Se inició la semana 
bursátil con una sesión similar a 
las precedentes, reiterándose los 
factores de escasa actividad y re
traimiento del dinero. Sin embar
go, hoy ha remitido la presión del 
papel, que ha predominado sin 
insistencia, precisándose en algu
nas fases de la contratación ma
yor equilibrio entre las fuerzas 
del mercado, que al cierre queda
ba ligeramente dominado por la 
orientación vendedora. 

Por sectores, el químico, ce
mentos y construcciones han sido 
ligeramente beneficiados por la 
escasa demanda, manteniéndose 
los valores de estos grupos dentro 
de una tónica de sostenimiento, 
destacando Petróleos que gana 3 
enteros y Explosivos y Dragados, 
2. E l sector, eléctrico ha quedado 
equilibrado, con cortas oscilacio
nes en los cambios de sus valo
res, de los que destacan el alza 
de Unión Eléctrica que gana 3 
y a la baja de Penosa que cede 1. 

Servicios y varios han experi
mentado ligeros recortes, desta
cando Aguas Barcelona y Aguas 
Valencia que ceden un punto y 
en monopolios Telefónica recu
pera 1,25, mientras Campsa cede 
2 enteros. 

Los sectores más afectados por 

S E R V I C I O T O T A L 

la oferta han sido el textil y pa
pelero, muy débil, el siderometa-
lúrgico y el bancario. Entre las 
papeleras destacan los nuevos des
censos de 3 en Torrás y 1 en Sa-
rrió, que cierra a 94t E n sidero-
metalúrgicas, Olarra pierde 20 
enteros respecto a su últi ) cam
bio y Tubacex 5, y entre los ban
cos varios valores continúan mar
cando papel sin operaciones y de 
los que cotizan resaltan las pér
didas de Banco de Bilbao que ce
de 26 enteros respecto a su último 
cambio. Central 15, Santander 11 
y Vizcaya 9. 

E n total se contrataron 88 cla
ses de acciones de las r que 10 su
ben, 45 bajan y 33 no experimen
tan variación. 

E l índice general ponderado ce
de 48 centésimas y se sitúa a 
71,60. 

-•-
B I L B A O , 6. — ( C I F R A ) . - -

E n esta iniciación de la activi
dad bursátil, mantiene la Bolsa la 
línea de retrocesos que viene ca
racterizando su desenvolvimiento. 
Prosigue el goteo de las cotiza
ciones como consecuencia del do
minio que ejerce la oferta, con 
un resultado claramente desfavo
rable. 

Son contados los valores que 
contradicen está orientación, sal
vándose Iberduero, en el eléctri
co; Petróleos y Explosivos, en el 
químico, y Zabalburu y Dragados, 
en el grupo de construcción. 

Por lo demás, cede la totali
dad de las operaciones bancarias 
que operan, y son igualmente ne
gativas las diferencias del sidero-
metalúrgico, permitiendo la ma
yor negociación desarrollada en 
la sesión la absorción de una par
te del papel puesto a la venta, lo 
que no impide que, terminada la 
contratación, el mercado sea ven
dedor. 

Las perspectivas frente a la se
sión de mañana no denotan varia
ción alguna en cuanto a la ten
dencia, al dominar la posición 
vendedora en todos los grupos de 
acciones. 

Indice general 72,02 — 0,79. 
Suben 9, bajan 38 y repiten 16. 

Lea EL PROGRESO 
MERCADO PE DIVISAS 

BIMTES DE BANCO EXTRANJEROS 

Billetes correspondientes a las di
visas convertibles admitidas a coti
zación en el Mercado Español. 

I Dólar USA Billete grande (1) >. 
1 Dólar USA Billete pequeño (2) , 
1 Dólar canadiense 
1 Franco francés t. 
1 Libra esterlina (3) 
1 Franco suizo ......< 

100 Francos belgas 
1 Marco alemán 

100 Liras italianas (4) 
1 Florín holandés 
1 Corona sueca <*) 
1 Corona danesa 
1 Corona noruega 
1 Marco finlandés 

100 Chelines ausiriacos 
100 Escudos portugueses (S) .......... 
100 Yens iaponeses 

Otros billetes 

1 Dirham 
100 Francos C.F.A. 

1 Crucelro 
1 Bolívar 

Comprador 

Pesetas 

82,54 
81,71 
76,58 
16,85 

143.98 
34.54 

232.10 
35,65 
9.41 

33,76 
16,93 
13.30 
15.02 
19.69 

499,06 
196.67 
30.68 

13.77 
33,79 

4,17 
18.94 

Vendedor 

Pesetas 

- 85.64 
85,64 
79.83 
17.48 

149.38 
35.84 

240.80 
36.99 
10,35 
35.03 ' 
17,65 
13.87 
15.66 
20.53 

520.27 
205,03 
31.63 

14,34 
34,84 
4.30 

19.53 

(1) Esta cotización es aplicable para los billetes de 10 dólares USA 
y denominaciones superiores. 

(2) Esta cotización es aplicable para los billetes de 1, 2 y 5 dóla 
res USA. 

(3) Esta cotización es también aplicable a ios billetes de 1, 8 y 
10 Libras irlandesas emitidos por el Central Bank of Ireland. 

(4) Cambios aplicables para billetes de denominaciones de hasta 
10.000 Liras. Queda excluida la compra de billetes de 20.000 
50.000 f 100.000 Liras. 

(5) Las compras se limitan a residentes en Portugal y sin exceder 
de 1.000 escudos por persona. 

(•> Queda excluida ta compra de billetes de denominaciones supe 
riores a 100 coronas suecas 
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David Owen se entrevisté 
con Suárez y con Felipe 

el Rey, 
González 

V I G O 

• Gran Bretaña está dispuesta a abrir un 
proceso de descolonización en Gibraltar 
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MADRID, 6 . - - (CIFRA) .— 
Su Majestad el Rey, Don 
Juan Carlos, ha recibido a 
las diez y media de esta 
mañana en el Palacio de la 
Zarzuela, a l ministro bri
tánico de Asuntos Exterio
res, David Owen. 

A las once cuarenta y cinco 
llegó al Palacio de la Moncloa 
para entrevistarse con el presi
dente del Gobierno, Adolfo Suá
rez, el ministro de Asuntos E x 
teriores británico, David Owen. 

Entre los temas a tratar en es
ta entrevista figuran las relacio
nes bilaterales entre Gran Bre
t aña y España, la posición bri
tánica con respecto al ingreso 
de España en el Mercado Común 
y la posibilidad de reanudación 
de conversaciones sobre Gibral
tar. 

I N G L A T E R R A D I S P U E S T A 
A N E G O C I A R 

Gran Bretaña no tiene afán de 
persistir en la soberanía inglesa 
sobre Gibraltar y está dispuesta 
a abrir un proceso de descoloni
zación. 

Esta declaración corresponde a 
Luis Yáñez, secretario de Rela
ciones Internacionales del PSOE 
hecha momentos después de que 
finalizará la entrevista manteni
da esta misma tarde entre el mi
nistro británico de Asuntos E x 
teriores, David Owen y el secre
tario general del " P S O E " , Fe l i 
pe Gronzález, a l que acompañaban 
otros miembros de la ejecutiva 
del partido. 

Luis Yáñez matizó la afirma

ción sobre el propósito británico 
de abrir un proceso descoloniza
dor, en el sentido de que, sin 
embargo, Gran Bretaña piensa 
que los habitantes de la Roca no 
son favorables a dicho proceso. 
E n cualquier caso, añadió el por
tavoz del " P S O E " , en la cuestión 
de Gibraltar existe un acerca
miento en las posiciones de am
bos países. 

Nosotros pensamos, en cambio, 
precisó Yáñez, que la población 
gibraltareña no piensa hoy día 
cómo lo hacía en 1966, año en 
él que un referéndum masivo de
mostró que los gibraltareños que
rían seguir siendo británicos. 

Pensamos así, continuó dicien
do Yáñez, porque hemos mante
nido contactos con sectores gi
braltareños y también porque 
pensamos que la España de hoy 
no es la dictatorial de hace año 
y medio. E l " P S O E " es partida
rio de levantar las actuales res
tricciones de tráfico que pesan 
sobre , la Roca a cambio de con
trapartidas por parte inglesa. 

Añadió que de todas maneras 
para el " P S O E " la soberanía de 
España sobre Gibraltar es indis
cutible. Entre los temas tratados, 
citó además la incorporación es
pañola a la Comunidad Econó
mica Europea, el problema de la 
" O T A N " y la situación en Afr i 
ca Austral. 

R E C E P C I O N E N L A E M 
B A J A D A I N G L E S A 

Una recepción en honor del 
ministro británico de Asuntos 
Exteriores, David Owen, fue ofre-

C O M E N Z O L A H U E L G A E N 
"RIOBLANCO, S.A.", "PEPSI - COLA", 

"MIRINDA" Y "SCHWEPPES" 
MADRID, 6.— (CIFRA).— Mien

tras que en Albacete y en Alican
te los trabajadores del sector del 
calzado van incorporándose gra-
gradualmente a sus puestos de tra
bajo ,tras la huelga que ha mante
nido durante 13 días, en Logroño 
los empleados del sector se resis
ten a volver mientras lq^ empresa
rios no mejoren el laudo dictado 
por la autoridad laboral. 

Continúa el encierro de unos 
treinta trabajadores del ramo de 
hostelería despedidos en el recien
te conflicto del sector en La Coru-
ña y en la iglesia de Santa María 
de Salomé en Santiago. Esta maña
na una comisión de representantes 
del sindicato gallego dé hostelería 
y un grupo de despedidos se en
trevistaron con el ministro de Tra
bajo en MadHd para exponerle 
sus problemas. 

Hoy ha comenzado una huelga 
en la empresa "Rioblanco, S.A.", 
fábrica de las bebidas "Pepsi-
Cola", "Mirinda" y "Schweppes", 
cuyos trabajadores desde hace va
rios días venían realizando paros 
intermitentes en petición de me 
joras laborales. 

En Sevilla sé cumplen ya los 49 
días de encierro de los trabajado
res de la empresa "Torrás-Sevilla" 
en protesta por el expediente de 
crisis presenteado por la dirección. 

Finalmente en Barcelona, los 
funcionarios de la Delegación del 

Ministerio de Educación y Cien
cia continúan sin atender al pú
blico por segundo día consecutivo, 
como medida para presionar en la 
consecución de un nuevo local. 

CONFLICTO 
RIA 

DE HÓSTELE-

SANTIAGO DE COMPOSTELA, 
6. — (CIFRA). — E l ministro de 
Trabajo se interesó por él proble
ma de los trabajadores de hostele
ría despedidos y dijo que cabía la 
posibilidad de que antes del día 
12 estuvieran ya todos en sus 
puestos de trabajo, en el transcur
so de la reunión que mantuvo en 
Madrid con una comisión de tra
bajadores de hostelería de Santia
go. 

Los trabajadores informaron de 
las conversaciones esta, tarde en 
rueda de Prensa y señalaron que 
en el Ministerio se desconocía la 
amplitud del conflicto de hostelería 
gallego, que afecta a ciento cin
cuenta trabajadores despedidos. 

Minusválido: L a sociedad te 
necesita. L a Seguridad Social *>e 
ayuda. Infórmate en el Servi
cio Social de Recuperación y 
Rehabilitación de Minusválidos. 
María de Guzmán, n.0 S i . Ma
drid. Teléfono 2-53-68-68. 

cida por el alto personal de la 
embajada inglesa en Madrid, en 
la secie de dicha legación. 

A la recepción asistió el minis
tro español de Asuntos Exterio
res, Marcelino Oreja Aguirre, el 
subsecretario de Asuntos Exte
riores, Miguel Solano, y otros di
rigentes políticos como Luis Yá
ñez y Enrique Múgica, del PSOE; 
y el diputado Carlos Zayas, acom
pañado por la cantante Massíel. 

señora 
un accidente de tráfico 

AL PARECER, SU COCHE REBASO UN g 
CRUCE CON E L SEMAFORO EN ROJO 

VIGO, 6.— ( C I F R A ) . — Doña 
Carmen Polo, viuda de Franco, 
salió ilesa de un accidente de t r á 
fico, registrado a las seis y me
dia de la tarde de hoy al chocar 
el turismo en el que viajaba, mn 
"Citroen" tipo "Tiburón" , ma
trícula M-3.124-AK, con un "Seat 
600". 

L a colisión se produjo en el 

z x r x x z x x x o i 
cruce de los Llorones, a la en
trada de Vigo, cuando el vehículo 
en el que viajaba la señora de 
Meirás t ra tó de rebasar el cruce, 
al parecer, con el semáforo en 
rojo. E l conductor del "Seat-
600", matrícula PO-5301-B, José 
Rodríguez Táboas, sufrió lesiones 
de carácter leve. 

CORTES: El wPSOEW ACUSA A "Ü. C. D." DE INTENTAR 
RETRASAR LA ELABORACION DEL REGIAMENTD DEL SENADO 
• La ponencia constitucional del Congreso estudió 

la problemática de los derechos de la persona 
MADRID, 6.— ( C I F R A ) . — Los 

representantes del " P S O E " en 
la ponencia encargada de elabo
rar el proyecto de Reglamento 
del Senado han acusado a los 
representantes del "Centro De
mocrático" de intentar retardar 
el proceso de elaboración de di
cho Reglamento, que permit irá 
la definitiva puesta en marcha 
de la Cámara. 
• ; L a acusación, según ha podido 
saber " C i f r a " se produjo en el 
curso de la primera reunión de la 
ponencia celebrada esta tarde 
a las cinco, en el Palacio de las 
Cortes, después de que hubiera 
concluido ayer el plazo de pre
sentación de enmiendas. 

Los representantes del " P S O E ' ' 
en la ponencia pusieron de relie
ve a los senadores de " ü C D " el 
hecho de que este Grupo Par
lamentario hubiera presentado a l 
Proyecto un total de 89 enmien
das, indicando por otro lado que 
el " P S O E " había presentado so
lamente siete. 

Los senadores socialistas , en
tienden, según impresiones reco
gidas por "C i f r a " , que este ele
vado número de enmiendas pre
sentadas por la " U C D " contri
buirá a quería ponencia haya de 
alargar su trabajo más - de lo 
previsto, de manera innecesaria, 
ya que los criterios de los dis
tintos grupos son conocidos y se 
esperaba una rápida elaboración 
dei informe. 

D E R E C H O S D E LOS C I U 
DADANOS 

E l reconocimiento, discusión y 
regulación de la problemática de 
ios derechos fundamentales de la 
persona ha ocupado la mayor 
parte de l a reunión celebrada 
hoy por la ponencia Constitucio
nal del Congreso. 

L a reunión finalizó minutos 
antes de las seis de l a tarde, da
do que varios de los miembros de 
la ponencia deben asistir a la 
Junta de Portavoces prevista pa
ra esa hora con la Mesa del Con
greso. 

L a ponencia terminó el estu
dio del título primero y dentro, 
de él, de un artículo correspon
diente a los principios de los 
poderes públicos y los ciudada
nos a la Ley y a los principios 
generales de Derecho que se des
prenden de la Constitución. 
* Entre éstos se especifica el 

principio de publicidad y Jerar

quía normativa; de legalidad; de 
irretroactividad de las normas 
saneionadoras o restrictivas de 
derechos individuales o sociales, 
y de seguridad jurídica y respon
sabilidad del Estado en los ca
sos de abuso o desviación de po
der, así como por los actos de 
sus órganos y funcionarios. 

Se entró después en el estudio 
del título segundo, ya iniciado 
en la sesión anterior, en l a que 
habían presentado sus informes 
los grupos de A. P., Socialista y 
Comunista, Hoy informaron los 
restantes y se eligió como basfe 
metodológica el documento de 
trabajo de uno de los grupos^ 

(Pasa a !a página siguiente) 

LA V I D A ES A S I 

EXPECTATIVA: El definitivo prograira de... 
(Viene de últ ima página) 

igualdad de los ciudadanos ante la ley, sin discrimina
ciones por raxones de sexo, raza, nacimiento, religión, 
opinión o cualquier otra condición personal o social. 
También se estableció el principio de la dignidad in
tangible de la persona humana, fundamento del orden 
político y social, y que el respeto a los derechos fun
damentales deben informar la actuación positiva, la 
práctica judicial y ios poderes públicos. 

En otro apartado se precisa la garantía de la li
bertad religiosa y de cultos, asi como la profesión 
fisiológica o ideológica y la prohibición de obligar a 
declarar a nadie sus creencias religiosas. 

Casi al término de la reunión de la ponencia, se 
entró en el análisis del reconocimiento de las liberta
des individuales y de la seguridad personal, así como 
tos condiciones para la detención y su limitación en 

el tiempo y el capítulo de garantías que configuran la 
seguridad jurídica en el campo de los derechos. Pero 
sobre estos temas se volverá a discutir en la ponencia 
en la próxima reunión, que tendrá lugar -mañana, 
jueves. 

La reunión de ayer, que se inició poco después de 
las diez de la mañana y, con una breve interrupción, 
continuó por la tarde, concluyó sobre las seis, dado 
que algunos de sus componentes -los señores Fraga, 
Roce, Juntyent y Peces Barba- debían acudir a con
tinuación a la reunión de la Comisión de Portavoces 
del Congreso, que se celebró a continuación. La po
nencia constitucional seguirá con el mismo ritmo y 
sistema sus trabajos -incluyendo el principio de "con
fidencialidad"-, mientras el resto de las actividades 
parlamentarias parecen sumidas en un retardado in
somnio veraniego. 

CARMELO CABELLOS — (MULTIPRESS) 

(Viene de última página) 
man una de las primeras ba
ses para la dinamita y la 
pasta dentífrica— juegan un 
importante papel en el man
tenimiento de las aguas del 
lago tan claras. 

L a información dice que 
en el lago se desarrollan 
complejos procesos quími
cos, coincidiendo con la pre
sencia de una flora y fauna 
excepcional que contribuyen 
a mantener la pureza de las 
aguas. 

Las algas asimilan los di
versos minerales y sustancias 
orgánicas que llegan al lago 
y a l mismo tiempo producen 
cantidades prodigiosas de 
oxígeno por medio de la fo
tosíntesis. 

Cuando las algas que v i 
ven a diferentes niveles del 
profundo lago y que absor
ben las siliconas mueren, sus 
esqueletos, que parecen j a 
rrones microscópicos, se hun
den hasta el fondo del lago 
y sirven de bioñltros. 

• C E KCiO A E X T R A T E -
R R E S T R E S 

E l ejército mejicano ras
trea una zona montañosa en 
busca de supuestos seres ex-
traterrestjres, afirmó el dia
rlo popular " L a Prensa". 

Según el periódico, los sol
dados buscan entes descritos 
como "hombrecitos de pies 
cuadrados y trajes lumino
sos que, hace como un mes, 
bajaron del cielo". 

L a actividad militar, ofi
cialmente desmentida por el 
ejército impidió, además, él 
aterrizaje die un pSatívclo, 
agregó la publicación, reco
giendo testimonios de habi
tantes de la zona. 

De acuerdo con la versión, 
hace aproximadamente un 
mes cayó un "objeto volador 
no identificado" en la Sierra 
Madre Oriental, cadena mon
tañosa que cruza Méjico pa-
ralelámetne a la Costa del 
Golgo de Méjico. 

Varios de los tripulantes 
del " O V N I " quedaron vivos, 
según las afirmaciones obte
nidas por " L a Prensa", que, 
en base a ellas, afirmó que 
dos de los "a l ienígenas" mu
rieron posteriormente. 

" L a Prensa" afirmó que, 
a pesar de los desmentidos 
militares, muchas personas 
han observado un gran movi
miento de soldados, y esti
maron en al menos 200 el 
número de infantes destaca
dos por el ejército. 

Finalmente, un gendarme 
del pequeño poblado de 
Oriental, Ernesto Salazar, 
aseguró haber guiado a un 
convoy de soldado® hasta un 
lugar cercano al que cayó el 
platívolo, a l que sólo puede 
llegarse caminando. 

• ENDEMONIADA 

E l caso de una mujer que 
algunos creen se encuentra 
poseída por el demonio con
t inúa acaparando el interés 
y provocando la controversia 
en Chile. 

Milza Valencia, una mo
desta mujer de 24 años, ha
bitante de l a caleta de pes
cadores de Horcones, situa
da a 70 kilómetros a l norte 
de Valparaíso, es " el centro 
del suceso que ha originado 
declaraciones episcopales y 
una guerra indirecta entre 
los periodistas. 

E l suceso llegó a las por
tadas de los periódicos hace 
cinco días y desde entonces 
no ha salido de ahí., Pero, 
mientras algunos diarios i n 
sisten en que la mujer está 
"poseída por el demonio", 
otros sostienen que se trata 
de embustes prefabricados y 
además aseguran que a M i l 
za "se la ha utilizado". 

E n todo caso, lo concreto 
es que el arzobispado de 
Valparaíso se preocupó del 
asunto y envió a un sacerdo
te para efectuar las necesa-
rieus investigaciones antes de 
pronunciarse sobre el caso. 
Pero precisó en declaración 
oficial, que el demonio tie
ne otro campo de acción m á s 
Importante que posesionarse 
de alguien, como sembrar 
errores y desventuras, l a f a l 
ta de amor y corromper el 
mundo. 

Los diarios sostuvieron que 
la mujer vomitaba vidrios y 
que a su alrededor se pro
ducían fenómenos anorma
les, como ruidos, movimientos 
y destrucciones de cosas. 

E l p&dre de la joven, en 
declaraciones conocidas hoy, 
señaló que algunos habían: 
hecho "decir tonterías a eu 
hija para que la gente se rie
ra de ella". 

E l suceso ha servido para 
que el país conociera l a pe
queña caleta que en verano 
se transforma en centro de 
reunión de travestís y pa
rejas liberales que los pes-
(cadores llaman "pesca,de ve
rano", ya que algunos cam
bian la red por "servicios es
peciales". 
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INFORME DEL CONGRESO SOBRE 
LOS INCIDENTES DE SANTANDER 
• Jaime Blanco fue cogido por fos brazos por dos Policías Armadas 

y golpeado por un tercero en la región occipital 

DIMITE E L DIRECTOR GENERAL DE 
"AUTOPISTAS DEL ATLANTICO" 

MADRID. — (MULTIPRESS). —, 
Con un balance que resulta favo
rable a la versión facilitada por el 
diputado socialista por Santander, 
el informe de la ponencia forma
da por los señores Ruiz Navarro 
<U.C.D.) y Castellano Cardialaguet 
(P.S.O.E.), que ocupa 25 folios > 
está en poder de la Mesa del Con
greso, pone de manifiesto algunas 
contradicciones entre la versión 
oficial y la falicitada por los testi
gos sobre los presuntos malos tra-

EL PLENO DEL CONGRESO SE REUNIRA EL PROXI-
MO MARTES PARA ESTUDIAR, ENTRE OTROS ASUN
TOS, EL CASO DEL DIPUTADO POR SANTANDER 

SE PREVE LA INTERVENCION DE MARTIN VILLA 

tos recibidos por el diputado san-
tanderino. 

E l informe de la ponencia ex
pone los hechos ocurridos, distribu-

PERSONAS VESTIDAS DE PAISANO INTENTARON 
DETENER A UN GRUPO RESIDUAL DE LA MANI-
FESTACION, LLEGANDO A GOLPEAR A UN MANI 
FESTAÑTE EN UN PORTAL 

OTRO PAISANO, QUE RECONOCIO SER POLICIA 
ARMADA, EXHIBIENDO UNA PISTOLA, SE REFU
GIO TRAS CINCO O SEIS POLICIAS DE UNIFORME, 
ORDENANDO A SUS COMPAÑEROS CARGAR SO
BRE SUS PERSEGUIDORES 

ESTOS POLICIAS SON LOS QUE FUERON VISTOS 
POR JAIME BLANCO 

ÍPROHIBIDA LA MANIFESTACION 

¡ DE FUERZA NUEVA 
Oí 

MADRID.— ( M U L T I P R E S S ) . — 
E l Gobierno Civil de Madrid des
autorizó ayer la manifestación, 
que había convocado "Fuerza 
Nueva", para el próximo día 14 
frente a la Dirección General di? 
Seguridad, "en desagravio a las 
fuerzas aarmadas". Las razones, 
por ias que ha sido prohibida la 
manifestación han sido las de de
fectos de forma y celebración 
ante y un edificio público, según 
se pudo saber en l a mañana de 
ayer. 

L a solicitud de maniíestación 
surgió a raíz de los incidentes 
sucedidos en Santander en días 
pasados, en los que el diputado 
socialista Jaime Blanco fue agre
dido por fuerzas de orden públi
co, y la idea de la movilización 
sería la de defender a la Policía 
de las acusaciones a las que ha 
sido sometida y "reafirmar el 
apoyo de Fuerza Nueva hacia los 

abnegados servidores del orden -
ciudadano". 

Ante esta decisión, Fuerza Nue
va ha hecho, público un comuni
cado en el que manifiesta su 
"total desacuerdo, ante dicha me
dida que impide la adhesión y 
la muestra de respeto hacia las 
fuerzas del orden público". E n 
el comunicado se habla también 
de "inconsistencia de los motivos 
alegados por el Gobierno Civil", , 
y se arremete contra las recien
tes autorizaciones para la "Mar
cha de l a Libertad" y otras pro 
amnistía, "que a tenían contra 
las fuerzas de orden público, e 
incluso contra la unidad de E s 
paña" . 

Como se sabe, el permiso para 
la manifestación había sido so
licitado l a semana pasada, y es 
la primera solicitud para este 
tipo de actos de Fuerza Nueva, 
desde las elecciones generales. 

yendo estos entre los que se con
sideran mayoritariamente admiti
dos, los que presentan manifies
tas contradicciones y los que la pro
pia ponencia estima como indubita-
tivos. Del total del informe se de
duce una reconstrucción de los 
hechos que puede sintetizarse así: 

INFORME 
E l informe, tras una detallada re

lación de cómo discurrió la mani
festación autorizada pro-autonomía 
de Cantabria —de la que señala 
la presencia de banderas republi
canas y la expresión de algunas 
frases y gritos—, ordenada tan 
solo por la Poücía Municipal, se
ñala que, a continuación, "un gru
po residual con una bandera re
publicana ya recogida y cantando 
canciones políticas intentó ser de
tenido por personas vestidas de 
paisano a escasa distancia del cuar
tel de la Policía Armada. Estos pai
sanos llegaron a alcanzar a una 
persona del referido grupo (don 
Aurelio Martínez), que después de 
ser introducido en un portal, fue 
golpeado. A. los gritos de esta per
sona" se reunió un gran grupo de 
gente, que manifestaron su indig
nación. Ante ello, fue soltado y 
las personas que le habían agre
dido se retiraron al cuartel dé ía 
Poücía Armada, momento éste en 
que otro paisano, vestido de ma
rrón, exhibió un arma y como su 
tendencia no amedrentaba al grupo 
de personas que le seguían, echó 
a correr,- protegiéndose tras un 

(Pasa a la página siguiente) 

CORTES: E L "P.S.O.E." ACUSA... 
(Viene de la página anterior) 

utilizándose los demás como 
complementarios. 

Se trató, en primer lugar, ciel 
ámbito de vigencia territorial y 
personal de los derechos funda
mentales. Se establecieron entre 
otros principios tradicionales, co
mo la imposibilidad de privar de 
nacionalidad si no es con arreglo 
a la Ley, imposibilidad de extra
dición de los españoles de no ser 
en virtud de tratado o en casos 
de clara reciprocidad, e imposi
bilidad de extradición en todo 
caso por delitos políticos; recono
cimiento de los derechos extran
jeros, con excepción de ios polí
ticos; obligación del Estado a 
orientar su acción exterior a la 

• protección de los españoles en 
el extranjero, en especial a los 
emigrantes, para que gocen en 
los países donde residen de los 
mismos derechos de los ciudada
nos de esos países, y principio 
de acceso en Igualdad de todos 
los ciudadanos a funcione^ y car
gos públicos. 

Otro artículo establece la igual
dad de los ciudadanos ante la 
Ley, sin discriminaciones por r a 
zón de sexo, raza, nacimiento, 
religión, opinión o cualquier otra 
condición personal o social. 

Se t ra tó también el tema de 
l a dignidad intangible de la per
sona humana como fundamento 
del orden - político y la paz so
cial, se estableció que el respeto 
a los derechos fundamentales de-
de informar la actuación posi
tiva y la practica ludicial y de 
los poderes públicos. 

S A N T I A G O D E COMPOSTE-
L A , 6.— ( C I F R A ) . — Ha presenta
do la dimisión de su cargo, como 
director general de <y\.utopistas del 
Atlántico, Concesionaria Españo
la, S. A.», el ingeniero de Caminos, 
Canales y Puertos, Jesús Roa Sal
tar, que ocupaba tal cargo desde 
el comienzo de los trabajos de la 
autopista de Galicia. 

Esta sociedad se constituyó en 
1973 y obtuvo la concesión para 
la construcción de la autopista 
norte-sur de Galicia, 

L a dimisión fue presentada al 
presidente del consejo de adminis
tración y será reiterada, según fuen
tes dignas de crédito, ante el con
sejo de administración, en una pró
xima reunión a celebrar en el pre
sente mes de septiembre. 

Según las mismas fuentes, el se
ñor Roa Baltar cesa en su cargo 

a petición propia y por motiva* 
profesionales, para pasar a ocupatl 
un puesto de similar categoría eal 
una empresa radicada en Madrid^:; 

L a autopista norte-sur, de Galf* 
cia, que fue diseñada a nivel d»; 
anteproyecto por el Ministerio de; 
Obras Públicas comunicaría las ciit» 
dades de E l Ferrol, L a Cqrufta, 
Santiago, Pontevedra, Vigo, Porrí . 
ño y Tuy, con un ramal a VillagaP» 
cía de Arosa, además dé otras lo
calidades del recorrido y carreteras 
procedentes de otras comarcas. -

L a construcción de esta vía d« 
comunicación suscitó una serie d© 
opiniones en contra de grupos y 
fuerzas políticas y encontró una 
fuerte oposición por parte de los 
afectados, que crearon asociaciones 
para l a defensa de sus derechos o 
intereses. 

E l Partido C o n s e r v a d o r nace con 
miembros de A , P . y los decepcionados 

de Centro Democrático 

L a ponencia estudió también 
la garant ía de libertad religiosa 
y de cultos, profesión filosófica 
o ideológica, con la prohibición 
de obligar a declarar a nadie 
sobre sus creencias religiosas. 

Finalmente se entró en el es
tudio del reconocimiento de las 
libertades individuales y de la 
seguridad personal, así como de 
las condiciones para l a detención, 
sin que se terminase de discutir 
el tema. 

L a ponencia se reunirá de nue
vo el juéves. 

R E F O R M A F I S C A L 
E l borrador definitivo de .ca

rácter técnico de l a Reforma 
Fiscal de " la Imposición estará 
terminado para finales de esta 
semana, según se desprende de 
una nota informativa del Minis
terio de Hacienda, 

L a nota señala que en las reu
niones de E l Paular, que se in i 
cian mañana , el ministro de Ha-

, cienda, Francisco Fernández Or-
" dóñez, y sus colaboradores con

cluirán este trabajo, que seguirá 
—dice— los t rámites normales 
para su presentación, ulterior a 
las Cortes, 

Tras indicar que durante todo 
ei mes de agosto el equipo del 
Ministerio de Hacienda trabajó 
sin interrupción en la prepara
ción de la Reforma de la impo
sición sobre la renta, el patri
monio y las sucesiones, la nota 
afirma que los trabajos están 
muy avanzados y que posiblemen
te en las sesiones de trabajo de 
E l Paular queden ultimados a 
nivel de anteproyecto. 

M A D R I D . — ( M U L T I P R E S S ) . — 
Ayer por la mañana presentó su 
documentación en el Ministerio del 
Interior el Partido . Conservador, 
que ha venido gestándose, desde 
hace algunas semanas, en el ma
yor de los secretos. Entre sus pro
motores, destaca el concejal del 
Ayuntamiento de Madrid y ex
miembro de Alianza Popular —en 
cuya lista de la capital ocupó el 
quinto puesto encías pasadas elec
ciones legislativas^— Enrique Villo-
ria. 

Asimismo, entfe los firmantes es
tán Manuel María Boto Preomilla, 
el duque de Aveiro, José Antonio 
García Alabilla (concejal, como el 
señor Villoría, del Ayuntamiento 
de Madrid), Enrique Giménez-Ar-
ñau, Antonio Méndez García, Isaac 
Saez González, Carlos Ruiz Soto 
y José Suárez García. 

Puestos al habla con el señor V i -

Atentados en Madrid 

UN A R T E F A C T O E S T A I Í A E N 
A U T O B U S P O R T U G U E S 

Y otro frente a la fachada de una 
sucursal de la Caja de Ahorros 

MADRID, 6. — (CIFRA). — Dos 
artefactos hicieron explosión du
rante la pasada madrugada en un 
autobús portugués y en una enti
dad bancaria, respectivamente, sin 
que en ambos casos se hayan pro
ducido víctimas. 

A las doce y media de la noche, 
un artefacto de confección casera 
explosionó bajo la carrocería del 
autocar de matrícula portuguesa 
EH-93-66, propiedad de la "Empre
sa Nacional Portuguesa Relovia-
ria", que se hallaba . estacionado 
en la calle de Samaría, esquina a 
Doctor Esqüerdo. 

Según fuentes policiales, el au
tobús había llegado a Madrid so
bre las ocho de la tarde con 
42 turistas norteamericanos y ca
nadienses a bordo, que se hospeda
ron en el Hotel Colón. 

Los daños causados en el vehí
culo no son importantes, ya que 

el artefacto era de poca potencia 
y muy posiblemente fabricado a 
base de pólvora común. 

Por otra parte, sobre las tres 
y media de la madrugada otro ar
tefacto hizo explosión frente a la 
fachada de la Caja de Ahorros y 
Monte de Piedad de la calle de 
Marqués de TJrquijo, número 11. 

La bomba, fabricada con medio 
kilo de dinamita y mucho más po
tente que la anterior, había sido 
colocada en una de las ventanas 
de la entidad y causó daños en las 
cristaleras, marcos de las venta
nas, letrero luminoso y fachada 
del Banco. Asimismo resultaron 
afectados los cristales del entresue
lo y primer piso de la finca. 

Según la policía, este segundo 
artefacto, aunque más potente, era 
posiblemente de lá misma natura
leza que el que explosionó bajo el 
autocar portugués. 

eve presos en huelga oe Hambre 
en la Cárcel Modelo de Barcelona 

BARCELONA, 6. — (CIFRA). —• 
Un total de rueve presos se en
cuentran actualmente en huelga de 
hambre en la cárcel Modelo de 
Barcelona, según ha podido saber 
"Cifra". Tres de ellos son del 
GRAPO, dos están acusados del 
asesinato del señor Bultó, uno es 
del PCE (I), otro del FAC, y dos 
son comunes. 

En declaraciones a "Cifra", el 
abogado Josep María Gasch, 
defensor de Caries Satre, uno de 
los supuestos implicados en el ase
sinato del industrial Bultó, ha ma
nifestado que la situación en la 
cárcel Modelo es buena en gene
ral, sin tensiones aparentes. 

£1 letrado catalán ha dicho que 

"parece ser que reina un buen 
ambiente entre los presos después 
de una mayor libertad permitida 
por la dirección al dejar que se 
celebren asambleas en algunas ga
lerías y de la abolición del artícu
lo 12 del Reglamento de Prisio
nes, que ejercía una vigilancia es
pecial sobre algunos presos, en
contrándose casos de encarcela
dos que llevaban 40 días incomu
nicados". 

"Parece ser, indicó el señor 
Gasch, que el pasado 25 de agosto, 
a las dos de la tarde, dos presos 
fueron golpeados en la quinta ga
lería, uno de ellos resultó con he
ridas de consideración y se le per
mitió ser atendido por un médico 
que no era del centro". 

Uoria, éste ha manifestado a «Muí-
tipress» que el Partido Conservador 
aspira a cubrir un hueco importan
te en la política española, situado 
en el amplio margen que queda 
«entre el Centro Democrático —o, 
más concretamente, el Gobierno do 
la U C D y la derecha clásica, re
presentada por Alianza Popular, 
Nosotros somos gente joven, no 
comprometidos directamente con el 
régimen anterior, al que, sin em
bargo, respetamos, y que creemos 
solución moderna y moderada para 
España», 

E l señor Villoría piensa que el 
Partido Conservador no nace ni 
quiere provocar ninguna escisión. 
«El grupo promotor está compues
to por gente que proviene de gru
pos liberales —en especial el Parti
do Liberal de Larroque—, indepen
dientes, colaboradores de la U C D 
en las pasadas elecciones y algunos 
oíros que llegamos desde Alianza 
Popular», 

L a prueba de fuego para el Par
tido Conservador estará en las pró
ximas elecciones municipales. «Pa
ra entonces —asegura Villoría— ya 
estaremos implantados a nivel na
cional, después de que el Ministe
rio del Interior acepte nuestra do
cumentación. E n cualquier caso, 
antes de fin de año celebraremos 
un congreso, en el que se ptocede-
rá a elegir los órganos rectores del 
Partido, que* de momento no hemos 
querido cubrir ni provisionalmente. 
Cuando los presentemos a las elec
ciones lo haremos como una fuer
za a la que apoyarán tanto los elec
tores de Centro Democrático que 
se sientan decepcionados, como los 
que consideren que Alianza Popu
lar no es ninguna solución». 

Entre sus fines estatuarios,^ el 
Partido Conservador se propone la 
consolidación del régimen democrá
tico, la defensa y aplicación de la 
declaración universal de los Dere
chos Humanos; el respeto de las 
peculiaridades regionales, dentro 
de la unidad de España; la defensa 
de los intereses de la pequeña y. me
diana empresa y el fortalecimiento 
de la economía de mercado., con 
una justa distribución de la presión 
fiscal. 

Sevilla: E l "PSOE-H" 
considera poco 

democrática la dimisión 
de Prat 

S E V I L L A 6.— ( C I F R A ) . — De 
"anormal"-dentro dé los usos de 
ama buena democracia es califi
cado el motivo que impulsó a Jo
sé Prat a presentar la dimisión 
en la reciente reunión de la Co
misión Ejecutiva. 

Así lo expresa en una nota, 
Dulce del Moral, miembro de la, 
Ejecutiva del " P S O E - H " . 

L a anormalidad, a juicio de 
Dulce del MOral, consistió en "no 
aceptar el resultado de una vota
ción, no sobre la unidad del Par
tido, que nadie discutió, sino so
bre si la Ejecutiva tenía o no 
autoridad para anular una re
ciente decisión del Comité Nacio
nal, que acordó celebrar un con
greso extraordinario que el p ró
ximo mes de octubre para tratar 
fundamentalmente del problema 
de la reunificación". 
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\ grupo de cinco o seis policías ar-
' madas de uniforme que, habiendo 

salido del cáurtel inmediato, se 
hallaban en una esquina del edifi
cio de la Diputación". 

ZAPATERO DE LA COMPA
ÑIA 

Más. adelante aclara el informe 
que "el mencionado hombre de 
marrón, "que ha reconocido ser 
policía armada, y concretamente, 
zapatero de la compañía, "ordenó" 
a sus compañeros cargar contra 
sus perseguidores". "Estos policías 
de» uniforme son los que fueron 
vistos por el señor Blanco cuando 
estaban "reduciendo" a un ciuda
dano y son los que participaron 
en los hechos y como denuncian
tes. Se trata de Alfonso Martín 
Díaz, Gregorio Gómez Rodríguez, 
Ramiro Rubio García y José Mar
tínez Hernández. Los mencionados 
números de la policía detienen al 

« • señor Blanco, agarrándole fuerte
mente y le llevan al cuartel de 
su guarnición. L e introducen en 
el, le tienen algunos minutos en 
el zaguán, pegado a la pared, pa
ra, finalmente, meterle en una sa
la de visitas, de la que sale por 
la llegada a esta dependencia del 
comandante del Cuerpo". 

CONCLUSIONES 
En las conclusiones de la ponen

cia se pone de manifiesto que el 
señor Blanco, al ver que policías 
armadas de uniforme están "redu
ciendo y golpeando a una persona 
caída en el suelo", y sin conocer 
los motivos de tal actuación, y "só
lo teniendo en cuenta la forma en 
"Chile" y se dirige al agente de 
que ésta se producía, sale del bar 
la Policía Armada —no 43e puede 
asegurar con evidencia el tono 
de su voz, aunque la mayoría de 
los testigos aseguran que fue co
rrecto— y se da a conocer como 
diputado del P.S.O.E. por San
tander". 

En este momento —según el in
forme— "el señor Blanco es cogido 
•por los brazos por dos agentes de 
la Policía Armada y, al intentar 
desasirse de ellos, es golpeado por 
un tercero en la región occipital". 

Después es conducido a la fuerza 
por los mencionados policías ar
mados al cuartel de dicho Instituto, 
que se encuentra a unos veinte 
metros. A l entrar en el cuartel, el 
señor Blanco vuelve a identificar-

BARCELONA 

se como diputado. Una vez dentro, 
es obligado a colocarse junto a la 
pared del zaguán, sin permitírsele 
variar esta postura hasta que es 
introducido en una sala de visitas". 

Una vez informado el coman
dante de la compañía de la calidad 
de diputado del detenido, aquél se 
pone en contacto con el goberna
dor civil, quien le ordena poner 
inmediatahiehte en libertad al se
ñor Blanco. Unos minutos después 
el comandante se entrevista con 
el señor Blanco y le hace saber 
que puede marcharse. A su salida, 
el diputado señor Blanco se diri
ge a formular la denuncia a la 
Comisaría, sita en el mismo edifi-
ficio del Gobierno Civil. 

En cuanto a los puntos contro
vertidos, uno de ellos es el de de
nuncia efectuada por los números 
de la Policía Armada y sobre el 
posible intercambio de insultos. 
Respecto a la primera, la ponencia 
indica que "la única denuncia pre
sentada en la Comisaría lo fue por 
el señor Blanco y otras personas, 
frente a la noticia, posterior de 
que se había presentado una de
nuncia, con anterioridad a la del 
señor Blanco, por los agentes de 

* la Policía Armada". Respecto a lo 
segundo, la ponencia dice también 
que "al ser conducido al cuartel 
fue insultado y golpeado el señor 
Blanco, frente a la versión de que 
era dicho señor diputado quien 
insultaba a los agentes e incitaba 
a las personas que se habían con
gregado a que les agredieran". 

DECLARACIONES DE JAI
ME BLANCO 

MADRID, 6. — (CIFRA). — " E l 
informe elaborádo por la ponen
cia en torno a la agresión que 
sufrí el día 27 én Santander, lo 
considero correcto y suficiente, 
aunque faltan algunos datos", ha 
declarado a "Cifra" el diputado 
socialista Jaime Blanco. 

E l señor Blanco acudió esta tar
de al Palacio de las Cortes para 
conocer el contenido del citado 
informe, de acuerdo con laaifacili-
dades decididas ayer para todos 
los diputados, por la Mesa del 
Congreso. 

E l diputado señor Blanco, indi
có también a "Cifra" que el infor
me, aunque especifica puntos im-

Falleció el t e n i e n t e 
general Coco Rodríguez 

FUE GOBERNADOR MILITAR 
DE LA CORUÑA 

BARCELONA, 6.— ( C I F R A ) . — 
A la edad de 90 años ha fallecido 
en la Ciudad Condal el teniente 
general Manuel Coco Rodríguez 
quien fue gobernador militar de 
Barcelona, Gerona y L a Coruña. 

E l teniente general Coco Ro
dríguez residía en Barcelona ha
cia 35 años. Había nacido en 
Valladolid y durante la guerra 
civil estuvo al frente de la Div i 
sión 50. E l fallecido se encontra
ba en posesión de la Medalla Mi 
litar Individual. 

Legalizados nueve 
sindicatos de funcionarios 

M A D R I D . — ( M U L T I P R E S S ) 
Nueve nuevas asociaciones sindi

cales de trabajadores de la Admi
nistración han sido inscritas en el 
Registro de Organizaciones de Fun
cionarios, según un anuncio hecho 
público ayer en el Boletín Oficial 
del Estado. 

Los Cuerpos que acogen estas 
asociaciones son los de los funcio
narios de la Administración Local 
de Las Palmas de Gran Canaria, 
Sindicato de Profesores Estatales, 
Asociación Nacional de Camineros 
del Estado, Asociación de Personal 
Docente de Formación Profesional 
Marítimo-Pesquera del Ministerio 
de Transportes y Comunicaciones, 
'Asociación Nacional de Personal 
Docente del Organismo Autónomo 
Fondo, Económico de Practicajes, 
Sindicato de Funcionarios de Ha
cienda de Santander, Asociación 
rde Funcionarios del Cuerpo de De
lineantes Cartográficos y Asocia
ción de Inspectores del Soivre. Sal
vo la Asociación Nacional de Ca
mineros del Estado, los restantes 
sólo tienen ámbito provincial o pro-
fesionaL 

portantes, como el hecho de haber 
sido golpeado por la policía, des
pués de haberse identificado, no 
hace suficiente referencia a los 
insultos que le fueron proferidos. 

E L CASO BLANCO SE ES
TUDIARA E L PROXIMO 
MARTES EN EL CONGRE
SO 

E l pleno del Congreso de los di
putados se reunirá el próximo mar
tes, día 13, a las cinco de la tarde 
y en su orden del día figura el te
ma del incidente ocurrido al di
putado socialista Jaime Blanco, el 
pasado 27 de agosto en Santander. 

E l primer punto del orden del 
día de esta sesión plenaria será 
el de creación de las comisiones 
de Justicia, de Asuntos Exteriores, 
Cultura, Trabajo, Educación, pre
supuestos e Interior. 

E l segundo punto se refiere al 
caso Jaime Blainco, el tercero a 
un debate sobre política exterior, 
solicitado por los grupos mixtos 
comunistas, y de Alianza Popular, 
que tendrá lugar en caso de que 
se encuentre de regreso en Ma
drid, en esa fecha el ministro ,de 
Asuntos Exteriores, Marcelino Ore
ja. 

L a decisión de convocar el ple
no para el martes 13, fue adopta
da esta tarde por unanimidad en 
la reunión" celebrada por la Mesa 
del Congreso y la Junta de Porta
voces de los grupos del mismo. 

E l orden del día, prevé además 
la intervención ante el pleno del 
ministro del Interior, señor Mar
tín Villa, y la consiguiente pre
sentación de las mociones que los 
grupos parlamentarios estimen 
conveniente. Tras ello1 la mesa, eñ 
reunión con la Junta de Portavo
ces, podrá decidir lo que estime 
más conveniente respecto a la po
sibilidad de aplazar el pleno para 
otro día, o proseguir la reunión 
inmediatamente. 

E l señor Ruiz Navarro comuni
có que las mociones que se presen
ten serán sometidas a votación, y 
se impondrá la que obtenga ma
yor número de votos. 

E l último punto del orden del 
día se refiere al debate sobre po
lítica exterior y comprende la in
tervención del ministro de Asuntos 
Exteriores. 

Ceses de varios delegados da la A.I.SJS. 
y de presidentes de Sindicatos Nacionales 

MARSELLA: "APALA", EN LIBERTAD, 
B A J O C O N T R O L J U D I C I A L 
• E l 14 de octubre un t r i b u n a l 

determinará sob re su extradición 
MARSELLA (Francia), 6. — 

(EFE) . — E l tribunal de Aix-en-
Provence concedió hoy la libertad 
condicional —bajo control judi
cial— a Miguel Angel Apalategui. 

Tras varias horas de debates, 
con una interrupción al mediodía, 
el tribunal decidió esta fórmula 
de liberación del militante vasco. 

E l 14 de octubre, como estaba 
previsto, Apalategui comparecerá 
ante el tribunal de Aix-en-Proven-
ee que determinará sobre la soli
citada extradición del militante 
presentada por el Gobierno espa
ñol. 

E l tribunal fijó la residencia de 
Miguel Angel Apalategui en el 
convento de los.. Hermanos del 
Prado (sacerdotes obreros) que di
rige el obispo auxiliar dimisiona' 
los gritos de "Apala eskatu" (li-

E n los plazos convenidos, Apa
lategui deberá hacer acto de pre 
sencia ante las autoridades judi
ciales del tribunal de Aix-en-Pro-
vence. 

L a madre y el hermano de Apa
lategui estuvieron presentes en la 
sala, así como algunas docenas de 
personas ligadas por amistad con 
el acusado. 

En el exterior, unos 200 mili
tantes vascos blandiendo bande
ras (ikurriña), se manifestaron a 
ios gritos ñe "Apala sskatu" (li
bertad a Apala). 

Un gran servicio de policía fue 
desplegado ante el edificio del 
tribunal y sus alrededores. E n las 
primeras horas de la mañana se 
produjeron algunos disturbios, 
aunque no se registró ningún in
cidente serio. 

SATISFACCION EN EL 
PAIS VASCO 

IRUN (Guipúzcoa), 6.— (CIFRA). 
L a libertad de Miguel Angel Apa
lategui "Apala", era esperada de 
un momento a otro en todo el 
País Vasco y ha causado general 
satisfacción la decisión del Tribu
nal de Apelación de Aix-en-pro-
vence 

Aunque la libertad es condicio-
natóa a riguroso control judicial, 
la preocupación de la familia, abo
gados y amigos se basaba en su 
salud, ya que llegó a perder alre
dedor de veinte kilogramos de pe
so. E l hecho de residir en el con
vento de los Hermanos del Pra
do en Marsella, favorece estos de
seos, con el fin de poder estar 
presénte en el proceso del 14 de 
octubre próximo en plenas facul
tades físicas. 

Concretamente en Bayona, San 
Juan de Luz y otras localidades 
vascas se cree que "Apala" saldrá 
absuelto y que, incluso, podrá re
gresar al País Vasco francés. 

La asamblea general se 
celebrará el día 22 

CONSTITUCION DEFINITIVA 
DE LA CONFEDERACION 

ESPAÑOLA DE 
ORGANIZACIONES 

EMPRESARIALES 
MADRID. — (MULTIURESS). — 

E l próximo día 22 de septiembre 
se celebrará en Madrid, probable
mente en el Palacio de Congresos 
y Exposiciones, la asamblea gene
ral de la Confederación Española 
de Organizaciones Empresariales, 
en el transcurso de la cual se pro
cederá a la eleccióh de los órganos 
directivos de la misma. 

De este modo, la CEDE —que en 
la actualidad actúa con órganos 
provisionales— dará un paso im
portante de cara a su consolidación 
como la patronal más importante 
de nuestro país. En estos momen
tos las empresas agrupadas en las 
distintas federaciones provinciales 
que componen la CEDE agrupan 
a más del 50 por ciento de la po
blación laboral de los sectores in
dustriales y de servicios. 

M A D R I D , 6.— ( C I F R A ) . — E l 
«Boletín Oficial del Estado» publi
cará mañana, entre otras, las si
guientes disposiciones: 

Ministerio de Trabajo.— Orde
nes por las que cesan como delega
dos provinciales de la A.I.S.S. de 
Alicante, Guipúzcoa y Málaga, 
Ezequiel Jaquete Molinero, Félix 
Manuel Pérez Miyares y Miguel 
Angel del Río y del Rosal, respec
tivamente. 

.Ordenes por las que cesan Car
los Iglesias Selgas, Agustín de Bar
cena y Reus, Francisco Moreno 
Arenas, Ignacio Basanta del Mo
ral, Arturo Seligrat Delgado y 
Eduardo Martínez Fernández, co
mo presidentes de los sindicatos na
cionales del Vidrio y la Cerámica, 
de la Pesca, de la Vid, Cervezas y 

Bebidas, de Industrias Químicas, de 
Aguas, Gas y Electricidad, y de 
Actividades Diversas, respectiva
mente, y José Ramón Esnaola Ray-
mond como presidente de la Fede
ración Nacional Sindical de Co
mercio. 

Ministerio de Educación y Cien
cia.— Ordenes por las que se auto
rizan precios máximos de venta al 
público de libros de texto. 

Ministerio de la Gobernación.— 
Ordenes por las que se dispone el 
cumplimiento de las sentencias re
caídas en el expediente especial nú
mero . 5, consecuente a la solicitud 
de inscripción en el Registro de 
Asociaciones Políticas de las deno
minadas «Movimiento Comunista» 
y «Liga Comunista Revolucrona-
ria». 

ADRID: REUNION DE LOS 
G O B E R N A D O R E S CIVILES 
® Hay muchas posibilidades de una 

configuración regional del Senado 
M A D R I D , 6.— ( C I F R A ) . — A 

las diez y cinco de la mañana 
dio comienzo, en la sede de la 
Dirección General de Tráfico, la 
reunión de los gobernadores civi
les de todas las provincias espa
ñolas. 

A l acto asisten el ministro del 
Interior, Rodolfo Mart ín Vil la , 
que fue recibido por parte de las 
primeras autoridades civiles pro
vinciales con una salva de aplau
sos, y los directores generales de 
Política Interior, Jesús Sancho 
Rof, y de la Guardia Civil te
niente general Ibáñez Freiré. 

L a reunión, que comenzó sin 
orden del día, se prolongará has
ta mañana . 

A las doce de esta mañana se 
incorporó a la reunión que man
tienen en la Dirección General 
de Tráfico, los gobernadores civi
les, el ministro de Sanidad y Se
guridad Social, Enrique Sánchez 
de León, 

E n la reunión intervino en pri
mer lugar el ministro del Inte
rior, señor Martín Villa, quien 
hizo una exposición de los pro
blemas que tiene planteados su 
Departamento. A continuación, 
hizo uso de la palabra el Director 
General de Política Interior, San
cho Rof. 

I N T E R V E N C I O N DE GA-
R R I G U E S 

L a urbanización del territorio, 
las viviendas sociales y las inva
siones de viviendas, fueron los 
temas más importantes que el 
ministro de Obras Públicas y Ur
banismo desarrollo en la Junta 
de gobernadores civiles. 

Respecto a la invasión de v i 
viendas, el señor Garrigues ma
nifestó que su Departamento tie
ne bastante culpa y ha actuado 

con "ineficacia"55 durante los ú l 
timos tiempos, ya que en mu
chos casos no había concedido las 
viviendas a su -debido tiempo. 
Añadió después que contra los 
invasores de viviendas, que ya se 
habían dado casos en Madrid y 
en Vigo, habría que hacer recaer 
sobre ellos todo el peso de la Ley 
y recurrir a la fuerza pública en 
caso de que fuera necesario. 

Hay muchas posibilidades de 
una c o n f i g u r a c i ó n r e g i o n a l del 
Senado, dado el consenso en este 
sentido en los partidos políticos, 
señaló el ministro para Relacio
nes con las Regiones, Manuel C la 
vero Arévalo, a la salida de la 
reunión que varios ministros 
mantuvieron con los gobernadores 
civiles. 

E l ministro del Interior, Ro
dolfo Mart ín Vi l la desmintió a 
los informadores que hubiera di
mitido, el gobernador civil de 
Santander?- en un momento en 
que abandonó la reunión de go
bernadores civiles. 

Aunque el señor Martín Vil la 
desmintió la dimisión del gober
nador de Santander, fuentes cer
canas a su Departamento seña
laron a " C i f r a " que el señor Pe
na Aranda, desde la celebración 
de las elecciones, ha insinuado 
su deseo de ser relevado de su 
cargo. 

E n su intervención en la reu
nión de gobernadores, el señor 
Mart ín Vil la hizo una exposición 
de>la política de su Ministerio, en 
la que incluyó los temas de Po
lítica interior, centrales sindica
les, partidos políticos, libertades 
ciudadanas y la "Coordinación 
de las distintas fuerzas de orden 
público y la atemperación de las 
mismas a la nueva situación po
lítica". 

BILBAO: E.T.A. continúa exigiendo el 
"impuesto revolucionario" a los industriales 

B I L B A O , 6.— ( C I F R A ) . — E T A 
militar continúa enviando anó
nimos a industriales en los que 
exige el impuesto revolucionario, 
por valor de diez millones de pe
setas, según ha podido saber " C i 
f r a " en medios empresariales. 

Durante más de un mes, coin
cidiendo con la "marcha de la 
libertad", de Euzkadi, estos " i m 
puestos" dejaron de mandarse, 
pero de nuevo se tienen noticias 
de ellos. 

A los industriales que no pagan 
el impuesto revolucionario, E T A 
militar les envía otra carta con 
amenazas de muerte. Estos in
dustriales negocian con E T A la 
cantidad a pagar, o buscan pro

tección personal. Hasta el mo
mento, sin embargo ninguno de 
ellos ha pedido protección poli
cial, t a« solo piden consejo sobre 
lo que pueden hacer. 

E l último caso que se conoce 
de pago del citado impuesto re
volucionario es el de un construc
tor de San Sebastián, a l que i n l -
cialmente se le pidieron diez mi
llones de pesetas y que, tras una 
negociación con E T A militar, lo
gró reducirlos a cuatro millo
nes. 

E l hecho fue conocido cuando 
se descubrió un comando de E T A 
que pretendía atentar contra un 
coche d e j a Guardia Civi l en San 
Sebastián. 

"Hoy también se mide el grado de desarrollo de un 
país por el consumo de sangre. Frente a los 16 c/c. de 
Gran Bretaña y Países Escandinavos, o los 14 c/c. de Fran
cia e Italia, ESPAÑA NO PASA DE LOS "3 c/c. por habi
tante y año". 
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Robo en una joyería de Alicante por valor 
de unos ochenta millones de pesetas 

• ATRACO A UNA SUCURSAl DE UNA CAJA DE AHORROS DE M1SIATA 
(VALENCIA) Y A UNA GASOLINERA DE IGUALADA (BARCELONA) 

• E L PESQUERO "GALLITO" ABORDADO POR E L 
"GESTOSO ALVAREZ", CERCA DE CABO PRIOR 

ALICANTE, 6. — iCIFRA). — A 
«nos 80 millones de pesetas se ele
va de momento el importe de las 
joyas robadas en las primeras ho
ras de la madrugada de hoy en 
uno de los establecimientos del 
ramo más importantes de la capi
tal, situado en la confluencia de 
la Avenida de Méndez NúñeK y la 
calle Mayor. 

A l parecer los ladrones penetrad-
ron en el local, forzando la puerta 
metálica, tras lo que se apoderaron 
de relojes, pulseras, sortijas, bra
zaletes y otros artículos de valor. 

La policía alicantina, desde el 
momento mismo en que tuvo co
nocimiento del hecho viene reali
zando gestiones intensas encami
nadas a la localización y detención 
de los autores ya que se presume 
que han sido dos o más personas 
las que han intervenido en el robo. 

ATRACO A UNA CAJA D€ 
AHORROS 

MISLATA (Valencia), 6. — (CI
FRA). — Un millón trescientas se

senta y una mil pesetas, es el bo
tín de un atraco cometido a pri
meras horas de hoy, en la sucur
sal de la Caja de Ahorros y Mon
te de Piedad de Valencia, sita en 
la calle del General Primo de Ri
vera, número 5, de esta localidad 

Poco después de abrirse la ofici
na de la caja, cuatro individuos, 
de unos 25 años de edad, con caras 
desfiguradas con máscaras y ar
mados de pistolas, penetraron en 
el establecimiento, intimidando al 
personal, tras lo que se apodera
ron de la citada cantidad. 

Posteriormente montaron en un 
"Seat 124" de color blanco, matrí
cula de Valencia, serie "A" , y que 
según testigos presenciales podría 
ser la número '3366, dato que no 
ha podido ser comprobado. 

ATRACO A UNA GASOLI
NERA 

IGUALADA {Barcelona), 6. — 
(CIFRA). — Dos jóvenes armados 
con una escopeta de cañones re-
corlados y un cuchillo atracaron 

LUGO: Detenido un joven que 
había robado un ciclomotor 

Luis Pampín Franco, de 30 años, vecino de Lugo, fue detenido por 
la Policía Municipal en la Ronda del Carmen, a la altura de la calle 
de la Diputación, cuando al percatarse de la presencia de un coche-pa
trulla abandonó apresuradamente un ciclomotor que conducía, lo que 
hizo sospechar a los agentes, que poco después lograban apresarle. 

Aunque en principio negó que condujera ciclomotor alguno, poco 
después acabó confesando que, en efecto, acababa de sustraerlo en la 
Travesía del Miño. 

Los secuestradores de! industrial 
alemán Hans Martín Schleyer 
Exigen la liberación de catorce terroristas 

-BONN, 6. — (EFE) El canciller Helmut Schmidt convocó 
para esta misma noche una reunión extraordinaria de su gabine
te para tratar e! secuestro del industrial Hans Martín Schleyer. 

Los secuestradores exigieron esta noche la liberación de 14 
terroristas encarcelados en diversas-prisiones de la República 
Federal 

E Í ! una carta que llegó a manos de la policía, el grupo ultra-
izquierdista "Fracción Ejército Rop" dio de plazo para el canje 
"la tarde del miércoles". 

Los secuestradores exigen asimismo la difusión de un tnam-
fiesto político a través de ¡os medios informativos del pa.ís. 

Según informaciones no confirmadas, junto con la carta llegó 
a pode» de la policía una misiva del secuestrado y una foto del 
industrial. 

Tras er consejo ministerial, convocado para las 21 horas 
g.m.í., !a reunión se ampliará con la presencia de varios diri
gentes de la oposición. 

Rebmann achaca el asesinato de los tres policías y el chofer 
y el secuestro del industrial alemán al grupo terrorista "Fracción 
del Ejército Rojo", grupa que se creó con los miembros de la 
banda "Baader-AAeinhof" que no habían sido detenidos. 

La vivienda que usaron los terroristas para esconderse hasta 
perpetrar el secuestro fue alquilada por una joven, a mediados 
del pasado mes de agosto, dando una identidad falsa. 

La turgoneta Volkswagen la alquiló un ¡oven, también dan
do una identidad falsa, bajo el nombre de "Peter Borge". Mien
tras tanto la policía continúa las pesquisas empleando todos los 
efectivos de que dispone. 

Los secuestradores no han hecho saber aún sus exigencias 
para poner en libertad a Schleyer, pero se cree que exigirán la 
libertad de los anarquistas de la banda "Baader-Meinhof" encar
celados en diferentes prisiones alemanas. 

Una persona que se denominó portavoz del grupo ultraiz-
qujerdista "Fracción del Ejército Rojo", llamó ayer a la agencia 
alemana "DPA" adjudicando a su grupo el atentado y el se
cuestro. 

Todos los partidos políticos y la Prensa alemana condena hoy, 
sin reservas, el brutal asesinato y el secuestro de Schleyer, coin
cidiendo en que estos actos se dirigen en contra del orden socio
económico vigente en Alemania Occidental y, en general, ©n 
contra de toda la sociedad y la constitución. 

el famoso b i ó l o g o y 
académico francés Jean Rostand 

PARIS, 6. ••— (EFE). — El biólogo y académico francés Jean 
Rostand falleció hoy en Vi He D'Avray (cerca de París) a la edad 
de 82 años. 

Nacido en París, Rostand participó a la asombrosa evolución 
de la ciencia de los orígenes del hombre, desde los naturalistas 
decimonónicos hasta los biólogos microcelulares, aunque juzga
ba a estos últimos como "demasiado intelectuales y secos", se
gún propias afirmaciones. 

Hijo de Edmond Rostand (autor de obras como el "Cyrano 
de Bergerac") y de la poetisa Rosamondfe Gerard, nieto de poe
tas, desde su niñez se interesó, en cambio por las ciencias y la 
naturaleza. 

Desde muy (oven trabajó cerca dé eminencias en estas cien
cias, como Caullery y Vicent. A los 20 años obtuvo su licencia
tura en Ciencias. Movilizado durante la primera guerra mundial, 
fue destinado a un hospital donde trabajó intensamente sobre 
la enfermedad del tifus y su vacunación. 

Tradujo al francés por primera vez las obras de Morgan so
bre teoría cromosomática de la herencia. Más adelante se dedicó 
a esta ciencia. 

Realizó importantes estudios sobre la partenogénesis, la pro
ducción experimental de anomalías y en 1959 fue elegido para 
ocupar en la Academia el sillón vacante dejado por Edouard 
Herriot. 

Rostand juzgaba "inaceptable hoy la separación del hombre 
de ciencia del hombre simplemente". Fue tanto un filósofo como 
un moralista, a! tiempo que un militante activo de las ciencias. 

Desde que cumplió los 50 años, prácticamente no abandonó 
Vi lie D'Avray, propiedad privada donde tenía montado su la
boratorio. 

Deja escritas unas 80 obras de gran variedad. Científicas co
mo "La Partenogénesis de los vertebrados" y la "Genética de los 
Batracios"; de vulgarización como "La vida y sus problemas", 
"Las grandes corrientes de la biología", y muchas obras filosó
ficas que traducen su inquietud y un cierto pesimismo adqui
rido poco a poco durante sus investigaciones. 

Deja también una "Historia del hombre" en dos volúmenes, 
y, entre sus libros de investigación, especialmente se destacan 
"Lo que creo" e "Inquietudes de un biólogo". 

| Valencia: Desaparece la hija^ de 
14 años, del cónsul de Bélgica 

PARECE QUE SE TRATA DE UN SECUESTRO, 
AUNQUE NADIE LO HA REIVINDICADO 

especificado, y continúa ei mis
terio mientras siguen las inves
tigaciones con el mayor sigilo. 

Algunas fuentes oficiosas indi
can que podría tratarse de un 
perturbado, visto en alguna oca
sión por aquellos parajes: sin 
embargo, las señas varían bas
tante, tanto en su estatura —que 
unos hacen alto y otros bastante 
bajo—, como en el color dé su 
pelo. 

Esta versión es la que ha to
mado mayor consistencia, ya que, 
además, el lugar no se encuentra 
excesivamente alejado del hospi
tal psiquiátrico "Padre Jofre", 
en la localidad de Betera, en la 
misma carretera, donde es fre
cuente encontrar internos que se 
fugan del centro. 

durante la pasada madrugada la 
gasolinera "La Masía", apoderán
dose de unas 8.000 pesetas. 

Los atracadores amenazaron con 
sus armas al empleado de la ga
solinera, a quien amordazaron y 
maniataron después de apoderarse 
del dinero. 

BUSQUEDA DEL CADAVER 
DE UN MARINERO 

VIGO, 6.— ( C I F R A ) . — Ningún 
resultado positivo dieron los tra
bajos realizados para rescatar el 
oadáver del marinero, Ramón 
Costas García, desaparecido ai 
naufragar la. gamela " L u z " , que 
zozobró en la madrugada del pa
sado sábado, frente a las costas 
de Cabo Silleiro. 

Los trabajos de búsqueda se 
desarrollaron especialmente en 
la zona donde apareció el cadá
ver de Julián liérez' Pérez, el 
otro marinero qua pv-reció en el 
naufragio 

ABORDAJE ENTRE BU
QUES PESQUEROS 

L A CORUÑA, 6.— ( C I F R A ) . — 
m pesquero "Gall i to", de base 
en Ares, ha sido abordado por 
el también pesquero "Gestoso 
Aivarez", matriculado., en Vigo y 
con base en el puerto de L a Co-
runa. . • 

" Afortuuaoamente sólo üay que 
registrar un herido leve, mien
tras que ios daños materiales son 
de gran consideíación. 

E l abordaje se registró a la a i -
tura de " L a Gabeira", entre Cabo 
Prior y Cabo Prioriño, zona co
nocida por "Los atarracidos". 

" E l Gallito", de casco de ma
dera y que se dedica a la pesca 
de cerco, estaba con el aparejo 
echado y con las luces de si
tuación encendidas, cuando a las 
cuatro de la madrugada fue 
abordado por el "Gestoso Alva
res", que previamente había en--
ganchado los aparejos del otro 
pesquero: los cuales le paraliza
ron la hélice, perdiendo asi 
velocidad. 

" E l Gallito" perdió los apare*-
jos y la pesca, y resultó con gra
ves daños en la cubierta y el 
puente. E n principio se temió 
que el pesquero se fuese a pique, 
por lo que los once tripulantes 
saltaron al "Gastoso Alvarez". 
En un reconocimiento posterior se 
observó que " E l Gall i to" podía 
navegar, haciendo rumbo al 
puerto de Ares. 

E l armador y patrón del pes
quero abordado, Angel Pérez 
Martínez, presentó la correspon
diente denuncia en la Coman
dancia Militar de Marina d e - E l 
Ferrol. 

E l señor Pérez Martínez mani
festó a " C i f r a " que este tipo de 
abordajes se viene registrando 
desgraciadamente muchas veces, 
de un tiempo a esta parte. Sig
nificó que el accidente pudo ter-
mihar en tragedia y que sólo hay 
que achacarlo a las pocas pre
cauciones para navegar que po
nen los patrones de estos barcos 
grandes, de casco de hierro, "los 
cuales parecen olvidar que en el 
mar también hay embarcaciones 
pequeñas, a las que hay que res
petar". 

OCHO MESES PERSIGU!EN 
DO A UNA MUJER 

VALENCIA, 6. — ( C I F R A ) . — 
Tras más de ocho meses de per
seguir a una mujer, a la qus 
ha agredido varias veces, al pa
recer con intenciones de abusar 
de ella, anoche pudo ser deteni
do un individuo, ai que ella re
conoció por la calle. 

E l hecho ocurrió en ei distri
to de Ruzafa, dónde Ana Coreó
les Alferar, de 27 años, requirió 
la presencia de la Policía Muni
cipal, porque le seguía un indi
viduo a l que ya denunció en ene
ro pasado, por agresiones y su
puestos intentos de abusos desho
nestos. 

V A L E N C I A 6.— ( C I F R A ) . — L a 
hija del cónsul de Bélgica en V a 
lencia desapareció ayer, por la 
tarde, según ha trascendido hoy, 
y parece que se trata de un se
cuestro, aunque nada en concre
to se sabe, por el momento, pues 
no ha sido reivindicada la des
aparición. 

E l hecho tuvo lugar en la zo
na residencial de Campo Olivar, 
enr ía vecina localidad de Burja-
sot - Godella, donde en la calle 
del Pintor Panera, sin número, 
tiene un espacioso chalet el cón
sul de Bélgica en esta plaza, 
Pierre Jean Garlier Corurouble 
Durante la tarde, su única hija, 
Verónica, de cuatro años de edad 
se encontraba en el jardín j u 
gando, desapareciendo de forma 
inexplicable, y sin que el rastreo 
que se ha efectuado por los alre
dedores se haya encontrado e-
más mínimo indicio. 

E n el momento de la desapa
rición, la niña vestía únicamentp " 
un bañador, un suéter y tinas za
patillas. 

Por el momento, nada se ha 

Todas las fuerzas del orden han 
sido alertadas, para encontrar 
algún posible rastro de la niña, 
aunque debido a la gran discre
ción de las investigaciones y el 
hecho de que no se ha recibido 
llamada alguna, resulta difícil 
encontrar razones de consisten
cia que fundamenten el hecho. 

L a niña es, a l parecer, adoptada 
E l cónsul de Bélgica en Valen

cia Pedro Carlier Corurouble, ha 
facilitado a Cifra un comunicado 
en el que da las señas personales 
de su hija e indica que padece 
de hígado, por lo que no puede 
tomar leche n i sus derivados. 

E l citado comunicado dice en 
tre otras cosas: 

"Desapareció de su casa ayer 
lunes, a las 19,30 la niña Veró
nica de cuatro años de edad, ru 
bia, de ojos azules, 1,03 metros 
de estatura, que es bastante alta 

Los agentes acudieron rápida
mente, pero el individuo que ad
virtió l a presencia de éstos, había 
huido. Se dio una batida, y se le 
localizó en la Gran Vía de Ger-
manías, cruce con la calle de 
Queca, siendo llevado a Comisa
ría, como presunto Implicado en 
tales agteslones, Carmelo Rojo 
Santos - Gadea, de 20 años de 
edad, pinche de cocina. 

para su edad, veinte kilos de pe
so, con una herida en cada ro
dilla. 

E l cónsul belga ha manifestado 
a Cifra, en su residencia en la 
localidad de Godella, que sobre 
las siete de la tarde él se encon
traba jugando al tenis. " L a niña 
—precisa— entró a pedir a su 
madre más merienda pues ya ha
bía merendado y ésta se la dio 
y le dijo que la tomara en la 
terraza, sin adelantarse al Jardín, 
para darle después un vaso de 
leche de almendras". 

Por su parte, la señora de Car
lier dice: "Cuando salí no la v i . 
Fu i a la calle, pero tampoco es-
baba. Pregunté a irnos niños y 
ninguno la había visto. Para mí, 
digan lo que quieran nos la han 

-quitado, ha sido un secuestro". 
L a hi ja del cónsul belga en 

Valencia es adoptada, salida a l 
parecer de la Casa Cuna de is 
Diputación Provincial, según ha 
podido saber Cifra, 
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BILBAO, CEDIDO POR EL GUECHO, 
INICIA HOY LOS ENTRENAMIENTOS 

U R G I A PENA F U ENTREVISTADO AYER EN E l CENTRO REGIONAL 
D E T E L E V I S I O N D E S A N T I A G O 

El encuentro Lngo-Turista se iniciará a las cinco y media 

Parece, parece que se registra 
cierto movimiento de posibles 
incorporaciones al C.D. Lugo. 
Ayer les anunciábamos el ficha-
je de Copa, y hoy podemos 
anunciarles que anoche ha lle
gado a nuestra ciudad Bilbao, 
el defensa central del Gúecho 
que viene a incorporarse en ca
lidad de cedido, siempre y cuan
do no se compliquen las cosas, 
porque Bilbao jura bandera en 
Figueirido el día once y toda
vía no se sabe si viene o no 
destinado al Cuartel de Gara-
bolos. Porque si lo destinan a 
Santiago, como se teme, enton
ces su concurso va a ser difí
cil 

Bilbao llegó al aeropuerto de 
Labacolla —venía de su domi
cilio de disfrutar un permiso--
y fue recogido allí por un direc
tivo del Lugo. 

Con respecto a Sierra, la otra 
cesión del Sestao, se teme que 
se plantee el mismo problema 
del destino, porque falta saber 
si la directiva hizo gestiones 
para que viniese a Lugo. 

H O Y E M P I E Z A A E N 
T R E N A R I G L E S I A S 

Iglesias, que se halla cum
pliendo el Servicio Militar, está 
disfrutando de un permiso y 
hoy reanudará los entrenamien
tos a las órdenes de Manolín. 

L a presencia del de Chanta
da puede ser muy importante, 
dada l a falta de elementos de
fensivos. 

Tapia tampoco tardará en In 
corporarse, eon lo cual queda
ría medio solventado el proble
ma. 

V I D A L , C A S T I L L O , F E R 
NANDEZ.. . 

Continúan las conversaciones 
eon Vidal, no eon Suso Vidal, 
sino con el Vidal que ya milita
ra en el Lugo y que en la pa
sada temporada perteneciera al 
Compostela, que dicho sea de 
paso es cuñado de Amánelo. 

También se hacen gestiones 
cerca del Deportivo para la ce
sión de Castillo. 

Por otra parte Manolín pre
tende echar mano de Fernán
dez, el delantero de la Cultural 
que ya en la pasada temporada 

TERCERA DIVISION 

Los históricos Lugo, Ponferradina, 
Arosa y Aviles, cayeron ;, • 

^ Los recién ascendidos funcionaron bien 
Y a se ha iniciado el "baile" de la Liga, con sus emociones, sus 

sorpresas y sus líos. Dentro del Grupo I de la Tercera División, 
donde participa el Club Deportivo Lugo, se han marcado veinti
dós goles, lo que repartido entre veinte equipos corresponde a 
una media, de 1,11 goles, para cada participante. No han sido ex
cesivos goles, efectivamente, pero tampoco se ha quedado raquí
tica la cifra, aunque es de suponer que en próximas jornadas se 
supere. 

Sólo un equipo ha ido ganar a campo contrario, el Fabril co
ruñés que sorprendió al Venta de Baños, ante su público, apun
tándose así dos valiosos positivos, que en el futuro pueden tener 
su importancia. 

Paradójicamente, los históricos, aquéllos que tienen más expe
riencia y que han jugado más temporadas en Tercera, Lugo, Aro
sa, Avilés y Ponferradina, se han dejado doblegar por conjuntos 
de mediana potencia, y ante los que debieran haberse apuntado 
un triunfo. 

E l Lugo, fue a perder a Cambados, cuando pocos lo esperaban, 
puesto que el Cambados es un recién ascendido. L a Ponferradina 
"claudicó" ante el Promesas de Valladolid, equipo joven e inex
perto. Y el Arosa, Club que entrena nuestro conocido José Luis 
Viesca, ha tropezado ante el Turista, de nuevo incorporado a Ter
cera. 

E l Noyá'y el Celanova se han repartido los puntos, puesto que 
sus fuerzas se han manifestado muy iguales. Los dos lucharon 
juntos en Regional la temporada pasada y ahora, como buenos 
amigos, se han repartido las "ganancias". 

E l Santoña pudo con el Avilés, equipo de solera pero que no 
da encontrado su sitio en Tercera, mientras que el Siero venció 
al Rayo Cantabria por la mínima y con mucho esfuerzo. Mucho tu
vo que mejorar el Siero, desde que nosotros le conocimos, o muy 
poco tiene el Rayo Cantabria, otro de los débiles en su anterior 
paso por la Tercera División. 

Deportivo Gijón y Torrelavega, han empatado a un gol, no sor
prendiendo a casi nadie su igualada. E l Gran Peña superó la pri
mera prueba en su campo ante el Turón. Y el Gijón Industrial 
venció al Naval, uno de los colistas de la temporada pasada. 

No se puede decir mucho, teniendo como referencias un solo 
encuentro, aunque tal vez esto, para muchos equipos, sea una lí
nea a seguir. 

Se han registrado dos empates, en esta primera jornada, y ocho 
fueron los equipos que han quedado con su casillero en blanco, 
entre los que se encuentra —como ya apuntamos— nuestro Club 
Deportivo Lugo. 

Nada más se puede decir por ahora, aunque suponemos que 
según vaya transcurriendo la competición, se irán produciendo 
nuevas cosas dignas de comentarr 

M. M. 

Piintualkacioiies d@ la Delegación * 
Provipcial de Es F . y Deportes sobre 

el nuevo estadio "Angel Carro" 

jugara algún partido con Mon
cho Lámelo. Como siempre hay 
ciertas dificultades debido al 
Servicio Militar aunque Mano
lín ya realizó alguna gestión al 
respecto. 

E L P A R T I D O D E CAM
BADOS 

No habíamos tenido oportuni
dad de hablar con Manolín 
desde el encuentre de Camba
dos. Ayer, lo hicimos para sa
ber su opinión directa sobre lo 
que ha sido este primer en
cuentro: 

--Tuvimos en contra dos fac
tores importantes. Uno, en el 
terreno de juego y otro el pro
pio Cambados, que actuó con 
mucha garra. 

— Y el Lugo que no ha res
pondido... 

--Hemos pagado la novatada. 
E l equipo no se prepara en 
dos días. Todo requiere un 
tiempo para madurar. Tenga 
en cuenta que en la parte de 
a t rás había cuatro hombres no
vatos, algunos de los cuales de
butaron en la categoría. Por eso 
el primer gol fue un regalo y el 
segundo poco menos. 

Añade: 
—Sin embargo puede servir

nos de lección, una lección que 
tenemos que aprovechar. 

Vuelve a insistir en la caren
cia de jugadores: 

—En total eran trece, y cin
co o seis, como digo, novatos. 
Repito .una vez más que para 
aspirar al ascenso hay que re
forzarse, a no ser que lo que 
deseen es que solo haga juga
dores. Sí es así, de acuerdo, eon 
la particularidad de • que algu
nos de estos que empiezan, y 
no voy a dar nombres, no van 
a salir adelante, porque tienen 
un techo que no puede sobrepa
sarse. Esta es l a realidad. 

G A R C I A PENA E N L A 
T E L E V I S I O N 

E l presidente del C. D. Lugo 
señor García Pena, se des
plazó ayer a Santiago de Com
postela donde fue entrevistado 
por Carlos Tena, redactor de 
Radio Nacional de España en 
L a Coruña y encargado de de
portes del Centro Regional de 
Televisión, y por Pepe Tuñas, 
corresponsal en Lugo, para un 
programa regional deportivo 
del citado Centro. 

García Pena —¡cómo suda
ba!—, habló largo y tendido 
sobre los problemas que afectan 
al C. D. Lugo. 

E L P A R T I D O , A L A S C I N 
CO Y M E D I A 

Aunque no presidida por Gar
cía Pena —se encontraba, co
mo queda dicho en Santiago—, 
ayer celebró reunión la direc
tiva del C.D. Lugo. 

Por el secretario general, se
ñor Dumas Montero, y al final 
de l a misma nos fue facilitada 
la hora de comienzo del en
cuentro a disputar el domingo 
frente a l Turista: cinco y me
dia de la tarde. 

Como delegado se designó a l 
directivo don Amador Real Abe-
lairas. 

MALOCA 

9.200 empresarios agrícolas y 
27.600 trabajadores integran los 
organismos rectores de la Mu
tualidad Nacional Agraria. Ellos 
supervisan su administración e 
intervienen en sus acuerdos y 

A la vista de las declaraciones y comentarios surgidos en ios 
medios informativos, en relación con la autorización concedida 
por la Dirección General de Deportes a la Sociedad Deportiva 
Milagrosa, para la utilización del nuevo estadio "Angel Carro" 
para sus partidos de competicipn oficial, esta Delegación Provincial 
considera oportuno hacer las siguientes puntualizaciones: 

L * Por esta Delegación Provincial se hicieron gestiones, en. 
cuatro oportunidades, con el presidente del Club Deportivo Lugo, 
para que accediese a la utilización del nuevo estadio "Angel Carro" 
por la antes citada Sociedad Deportiva Milagrosa, para sus par
tidos de campeonato oficial, debido al problema surgido a esta 
entidad por la demolición del antiguo campo del miámo nombre, 
donde tenía previsto celebrar sus éncuentros. 

En todas estas ocasiones la respuesta fue una rotunda negativa. 
2.a Comunicada esta determinación negativa a la Sociedad 

Deportiva Milagrosa, ésta decidió solicitar del director general de 
Deportes el uso del nuevo estadio "Angel Carro", obteniendo res
puesta afirmativa, ateniéndose la Dirección General de Deportes H 
a lo previsto en la cláusula 6.a del contrato de arrendamiento de 
la instalación, suscrito entre la DND y el Club Deportivo Lugo el 
día 6 de septiembre de 1974, que dice textualmente: 

" E l Qlub Deportivo Lugo no podrá subarrendar el campo ni 
sus instalaciones a otros clubs ni a cualquier otra entidad, sea o 
no para fines deportivos, reservándose la Delegación Nacional de 
Educación Física y Deportes el derecho de autorizar, a otro club 
la utilización de este campo e instalaciones, para celebrar compe-
llbiones oficiales programadas por la Federación de Fútbol corres
pondiente, bien entendido que únicamente se autorizará a un 
club, además del Club Deportivo Lugo, esta utilización". 

No cabe achacar, por tanto, falta de delicadeza por la Direc
ción General de Deportes al disponer esta autorización a favor de 
la Sociedad Deportiva Milagrosa, por cuanto anteriormente se 
habían realizado gestiones por su representante en esta provincia 
ante el Club Deportivo Lugo, buscando un acuerdo amistoso, 
siendo la decisión final de la mencionada Dirección General, sim
plemente el resultado de estas infructuosas gestiones previas y 
haciendo uso del pleno derecho contractual. 

3.a En cláusula 7.a del citado contrato, por otra parte, se es
tablece que el Club Deportivo Lugo utilizará el terreno de juego, L 
sus instalaciones y anejos, para las actividades de su PRIMER 
EQUIPO, con plena autonomía y sin intervención alguna del arren
dador, salYO lo establecido en la cláusula 6* antes recogida. 

Está claro, por tanto, que el Club Deportivo Lugo solamente 
puede utilizar el nuevo estadio "Angel Carro" con su equipo 
titular. 

4. a En cuanto al canon de utilización establecido por la DND 
a satisfacer por el Club Deportivo Lugo, por el uso del nuevo 
estadio "Angel Carro", es de VEINTICUATRO MIL PESETAS 
anuales. 

5. a E l contrato en vigor de utilización de la instalación que ^ 
nos ocupa, por el Club Deportivo Lugo, fue firmado en Madrid 
por el actual presidente de la entidad, libremente y sin coacción 
alguna, en nombre y # representación del Club, debidamente auto
rizado por la junta directiva para este acto. 

A l margen de los hechos y detalles que recogemos para la 
necesaria aclaración de cuanto está rodeando este caso, esta De
legación Provincial quiere dejar patente su criterio, ya expuesto L 

M 
• 

M 

M 

tanto al Club Deportivo Lugo como a la Sociedad Deportiva Mila
grosa, de que en beneficio del fútbol Incensé debería producirse 
una total coordinación entre ambos Clubs, como entre el primer 
representante local y todos los de categorías inferiores, para que 
la cantera local se potenciase adecuadamente y sus frutos llegasen 
siempre al Club Deportivo- Lugo, como principal representante. 

THOFEO DE FUTBITO DE LAS F IESTAS 
DE LA MILAGROSA 

Con motivo de las fiestas que 
hoy se inician en el distrito de la 
Milagrosa, se desarrollará un tor
neo de futbito con la participación 
de cinco equipos: Racing Club A, 
Racing Club B , S.D. Milagrosa, 
S.D. Deportiva Sindical y Unión 
Deportiva Albeiros. 

La competición comienza también 
hoy con dos encuentros. A las seis 
y cuarto, én las inmediaciones del 
antiguo "Angel Carro", se enfren
tarán, Milagrosa-Racing Club A, 
y a las siete, S.D. Sindical-Albeiros. 

Mañana jueves, a las seis y cuar
to, en el mismo lugar, vencedor 
del Albeiros-Sindical contra Ra
cing Club B , y a las siete, un com
binado de los otros cuatro equipos 
contra el Racing Club C. 

E l viernes se disputará el par
tido de consolación, también a 

las seis y cuarto, y el sábado, la 
final del torneo y un partido pa
ra determinar los puestos tercero 
y cuarto. 

Los trofeos serán donados por 
"Mesón de Alberto", "Deportes 
Bourio", "Comercial Lamas", "Cer
vecería Hut" y Asociación de Ve
cinos de la Milagrosa. 

La entrada para todos los en
cuentros será libre. 

rao AL PLATO EN 
ZOLLE (GUNTIN) 

• E l jueves, día 8, a las cuatro de 
la tarde, se celebrará una gran 
prueba de tiro al plato en Zolle 
(Guntín). 

En dicha prueba se disputarán 
valiosos trofeos de plata. 

E L CALENDARIO DE DEPORTES 
"DINAMICO" 

Hemos recibido el ya famosísimo calendario dé deportes "Di
námico" que, como se sabe, está consagrado a la estadística e 
historia del fútbol español en sus principales facetas. Para todo 
buen aficionado al fútbol, no cabe la menor duda que el "Diná
mico" le servirá para mucho: como consulta, para entretenimien
to, para conocer los ficha jes y alineaciones de multitud de equi
pos y un sin fin más de pormenores referentes a la liga y copa 
del fútbol español, aparte de los encuentros internacionales. 

"Dinámico" tiene una solvencia y una categoría que le viene 
ya desde hace muchos años. Sus impresores han dedicado horas 
y horas de esfuerzo, de talento y trabajo a la recopilación de 
datos, en una labor manual tipográfica digna de elogios. Es un 
calendario que todo buen aficionado español debe tener en su 
bolsillo. A sus archivos deportivos, de gran valor y siempre con 
gran exactitud, hay que sumar en este séptimo tomo —igual que 
los anteriores— la diminuta y artesanísima obra tipográfica. 

Desde estas columnas, queremos felicitar una vez más por el 
éxito del actual tomo a Tomás Tocino e hijos, autores de Artesa
nía Tipográfica "Dinámico". 
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REGRESO AYER DE BULGARIA 

Don Jacinto Reguelra Alonso, orgulloso de 
la actuación de los piragüistas españoles 

Cada país del Este 
cincuenta palistas, y 

estarna representa 
españoles sólo fueron 

por 
nueve 

Don Jacinto Regueira AÍonso, 
presidente del Colegio Nacional 
de Arbitros de la Federación Es
pañola de Piragüismo actuó co
mo juez en los campeonatos mun
diales de piragüismo celebrados 
los días uno, dos y tres de sep
tiembre en Bulgaria. Y el señor 
Regueira Alonso ya regresó ayer 
de Sofía: 

—Salimos de la capitel búlgara 
a las nueve menos diez de la ma
ñana del lunes. Hicimos escala en 
Viena y a la una y media de la 
tarde estábamos ya en Barajas. 

Y a se sabe que. los palistas es
pañoles han conseguido en K-4 y 
1.000 metros dos medallas de bron
ce. -

—Pienso yo que se esperaba mas 
de ellos, sobre todo teniendo en 
cuenta que en las pruebas clasi-
fieatorias llegaron de primeros. 

— Bien, pues yo creo que el 
triunfo fue resonante. E l público, 
que en gran número asistía a las 
competiciones, se levantó de los 
asientos para aplaudir cuando Es
paña conquistó las 'dos medallas 
de bronce. Hay que tener en cuen
ta que los países del Este parti
ciparon cada uno con más de cin
cuenta palistas, mientras que Es
paña llevó nueve. Nos sentimos 
orgullosos. 

—Señor Regueira, ¿pensó en al-
.gún momento en las medallas de 
oro? 

—Aspiramos. Pensar no, porque 
conozco muy bien a los polacos y 
a los rusos, y si bien es cierto que 
España venció en las eliminato
rias, no es raro que ocurriese por
que es ardiz deportivo. Tanto unos 
como otros no dan nunca en las 
eliminatorias todo lo que pueden, 
al contrario de nosotros, que da
mos siempre el do de pecho en 
todas las pruebas en que partici
pamos. 

— E n los últimos campeonatos 
mundiales, España consiguiera una 
medalla de oro; en Montreal una 
de plata y ahora una de bronce. 
¿Vamos a menos? 

—No. E l equipo español de K-4 
sufrió la baja,de Esteban Celorrio, 
sustituido por un juvenil. Y a pue
de imaginarse la diferencia. Por 
eso estemos muy satisfechos por 
estas dos medallas de bronce. La 
diferencia en quinientos metros 
fue aun no de tres segundos. Y 
en mil, un segundo y pico. 

—De haber estado allí Esteban 
Celorrio, ¿habría oro? 

— E n deporte no se puede nunca 
vaticinar. L a realidad son siempre 
los resultados. 

—Los dos lucenses. Misioné y 
Alberto Campos, ¿qué tal han es
tado en el plano individual? 

—Misioné, como siempre, fabulo
so. Alberto llegó a una semifinal, 
que ya no es poco. 

— Y a al margen del deporte, 
¿qué tal los búlgaros? 

—Son gente seria por regla ge
neral, dé su tendencia, pero con 
un respeto para todos. Se nota 
que es un país socialista, donde 

Federación Provincial del 

Tiro Olímpico Español de 

Lügo 
SECCION DE TIRO DE 

PRECISION 
Se pone en conocimiento de los 

socios de esta Federación que to
dos los sábados, de 4,30 a 7, y do
mingos, de 11 a 13 tendrán lugar 
los entrenamientos en la galería 
del Tiro Olímpico sita en Gatasol, 
con vistas a los próximos campeo-
natos. 

• TRIUNFOS DE ORANTES Y V1LAS 
E l español Manuel Orantes venció con facilidad al joven norteame

ricano de 18 años. John McEnroe, por 6-2 y 6-3. en partido de octavos 
de final de los campeonatos internacionales de tenis de Forest Hüls. 

Con este triunfo Orantes da un paso más en su camino hacia 1* 
final individual de este campeonato norteamericano en el .que ya ven» 
ciera en 1975. 

oo O oo —— 
En circunstancias excepcionales, que nada restan a su 43 triunfo 

consecutivo, el argentino Guillermo Vilas avanzó anoche a los cuartos 
de final del torneo abierto de tenis de EE.UU., venciendo al español 
José Higueras por 6-3 y 6-1. 

Después de cinco horas de espera a que les tocara el turno para 
jugar y teniendo que interrumpir la cena para acudir a la cancha y 
evitar que el enfurecido público destruyera el estadio, Vilas e Higue
ras libraron un reñido duelo en la primera mitad del set inicial. 

Higueras se presentó con una táctica que desconcertó micialmente 
a Vilas según él mismo confesó después, y que de haberla mantenido 
hubieran sido muy distintos los resultados del encuentro 

Con bolas elevadas y profundas, alternadas con otras fuertes por 
ios laterales, y con provocaciones al jugador argentino a lanzarse pr^ 
cipitadamente hacia la red para luego sobrepasarlo. Higueras consiguió 
forzar varios errores de su contrario, incluyendo una doble falta, y 
quebrarle el servicio en e l segundo tanto. 

Pero con el juego 3-3 y sacando Higueras, fue evidente ^ alg<> 
le ocurría que le impedía mantener el ritmo al nivel al que lo había 
iniciado. Confesó luego, aunque advirtiendo que para perder con Vilas, 
en la forma sensacional en que éste está jugando, no hacen-falta 
excusas, que sintió fuertes dolores de estómago debido a los nervios 
de la larga espera y a que estaba comiendo un pedazo de pizza cuando 
tuvo que salir a la cancha. 

E l ministro Pío Cabanillas se interesa 
por el problema de los arbitros,vigueses 

Mourtz ha sabido captar perfectamente la personalidad de Jaciniv 
Regueira, un hombre ¡usto donde los haya 

el nivel de vida es muy igual, pe
ro me dio la impresión de que no 
muy óptimo. Con relación a Ma
drid existen muy pocos coches. 
Sin embargo hay tranvías y mu
chos autobuses. Sofía es una ca
pital muy extensa que no debe 
de llegar al millón de habitantes. 
El- comercio es de calidad baja, 
aunque de precios muy altos. 

—¿Qué es lo que más le llamó 
la atención? 

—Los monumentos, de una for
ma especistl el dedicado a Lenin, 

Don Jacinto Regueira trajo tam
bién algunos periódicos búlgaros, 
todos de formato grande, de un 
contenido poco alegre, con esca
sas fotografías. 

MALOCA 

V I G O , 6.— ( A L F I L ) . — E l mi
nistro de Cultura y Bienestar, Pío 
Cabanillas Gallas, se ha interesado 
por el problema que afecta a los 
árbitros de fútbol de la Delegación 
de Vigo. , 

Los árbitros vigueses escribieron 
al ministro explicando su situación, 
derivada del descontento existente 
por la ño celebración de elecciones 
democráticas para designar un de
legado en Vigo. Pío Cabanillas, en 
telegrama recibido hoy por los ár
bitros, señala que se ocupará del 
tema y que para ello ha recabado 
la información necesaria. 

Este telegramá ha traído con
fianza a los árbitros que se mues
tran dispuestos a reanudar su acti
vidad el próximo fin de semana. 

Los árbitros vigueses vienen soli
citando elecciones democráticas des
de hace varios meses. Recientemen
te se celebró una votación en la 
que resultó elegido el señor Soliño, 
por 25- votos a favor y 24 en con
tra. Estos colegiados, pertenecien
tes a las categorías inferiores, no 
dirigieron partidos el último fin de 
semana en señal de disconformidad 

«1 CAMPEONATO PROVINCIAl DE PESCA DE CIPRINIDOS» 

Con notable éxito se ha ce
lebrado el I Campeonato 
Provincial de Pesca cíe Ci
prínidos, para las categorías 
alevín e infanltil, que fue 
organizado por la Socieda'd 
La Venatoria, en colabora
ción con la Federación Pro
vincial de Pesca, Un muy 
agradable ambiente y cama
radería, fue la nota domi
nante a lo largo de la prue
ba, que estuvo cuidada al 
mínimo detalle por los or
ganizadores. Han colaborado 
en este Campeonato, con la 
donación de trofeos, meda
llas y otros obsequios nume
rosas firmas lucenses, a las 
que los organizadores quie
ren hacer constar su agra
decimiento. E n las fotogra
fías de Balaguero, el nutri
do grupo de jóvenes pescado
res premiados, y los tres 
primeros clasificados en ca

da una de las categorías, 
(Belén Martínez Tabeada, en 
alevín femenino; José Luis 
López Ruiz, en alevín mas

culino; y el campeón abso
luto de infantiles, Kamón 
Rebolo Rodríguez).-— BA

LAGUERO 

con la votación. E l señor Soliño, 
a la vista de ello, presentó su dimi
sión, con lo que se crea una situa
ción confusa que tiene a los árbi
tros vigueses divididos. 

L a Federación Gallega parece 
que está dispuesta a hacerse cargo 
a través de la Delegación de Fútbol 
de Vigo, de la designación de árbi
tros para los partidos y demás fun
ciones propias de una Delegación 
del Colegio de Arbitros. 

Además, el organismo federativo 
regional parece estar en buena dis
posición para que en un plazo lógi
co se celebren las elecciones demo
cráticas que los árbitros reclaman 
desde hace tiempo. 

LOS A R B I T R O S D E SAN
T I A G O A C U E R D A N •UN 
P L A N T E 

S A N T I A G O D E COMPOSTE-
L A , 6.— ( A L F I L ) . — Los árbitros 
de fútbol del Colegio de Santiago 
de Compostela han decidido hoy 
iniciar un plante hasta tanto no se 
solucione el denominado «Caso R a 
poso». 

Esta actitud de plante afecta a 
cuarenta y dos colegiados de cate
gorías inferiores, toda vez que en 
una anterior reunión se había deci
dido respetar los encuentros de ca
tegoría nacional. 

Como consecuencia del plante 
habrán de suspenderse unos cin
cuenta partidos de aficionados y 
juveniles, porque los árbitros de las 
demás Delegaciones gallegas se han 
solidarizado en el sentido de no 
acudir a Santiago para arbitrar en
cuentros. 

E l conflicto se suscitó hace va
rios meses al decidir el Colegio Na
cional de Arbitros el descenso de 
categoría del árbitro santiagués, 
Raúl Raposo Garín,. que militaba 
en Tercera División y fue descen
dido a Regional. A los árbiLros de 
Santiago no les convencen las razo
nes por las que se dice fue descen
dido el señor Reposo y así lo hicie
ron saber a los Organismos Regio
nal y Nacional, pero a la vista de 
que continúan sin respuesta satis
factoria acordaron iniciar un plan
te por tiempo indefinido. 

Eí Real Madrid - Sevilla 
y el Valencia-Cádiz, 

jugarán el sábado 
M A D R I D . — ( A L F I L ) . — E l pró

ximo encuentro de Liga entre el 
Real Madrid y el Sevilla se dispu
tará el sábado, día 10, a las 9 de la 
noche, según pudo saber «ALFIL» 
de fuentes próximas al club madri
leño. 

E l Real Madrid pidió autoriza
ción al Sevilla para ello y éste ha 
accedido gustosamente a la peti
ción blanca. 

E L V A L E N C I A A D E L A N 
TA E L P A R T I D O CON
T R A E L C A D I Z 

V A L E N C I A . — ( A L F I L ) . — De 
acuerdo con el club visitante, el 
Valencia ha recibido autorización 
para adelantar una fecha su en
cuentro correspondiente a la se
gunda jornada del campeonato de 
Liga, contra el Cádiz. 

Así, pues, este partido tendrá 
efecto el próximo sábado, día 10, a 
las diez y media de la noche, en el 
estadio «Luis Casanova». 
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SALOnCE^CO 

Por fin hay noticias en torno al Breogán 
• Ayer hubo reunión de la junta directiva 
• VERDAGÜER Y l O G R O M NUEVAS INCORPORACIONES 

Por fin se produjo ya alguna 
noticia concreta en relación con 
el futuro del Breogán, conclu
yendo así ese prolongado silencio 
que llegó a resultar ominoso, por 
lo que tenía de mal agüero, con 
detrimento además para el por
venir del Club, puesto que los 
aficionados, a l no saber en de
finitiva a qué carta quedarse, se 
han mostrado reacios como nun
ca en su apoyo a la entidad breo-
ganista, apoyo que, por lo demás 
ya todos sabemos que nunca pe
có de espléndido. 

Ayer tarde celebró reunión la 
junta directiva, con el fin de 
analizar la situación, nada bo
yante en lo económico y con pro
blemas importantes por lo que 
se refiere a la formación de la 
plantilla, ante las Ilógicas pos
turas que han tomado una buena 
parte de los. jugadores prove
nientes de la temporada 1976-77 
y que, como saben, se encuentran 
retenidos para la 77-78, de con
formidad con las normas vigen
tes en el baloncesto nacional. 

Hemos de repetir, por tanto, 
una vez más, que estos seis j u 
gadores, Alfredo Pérez, Angel Se
villa, José Ramón Lete, Carlos 
Salinas, Manuel Sánchez y R a 
fael Míes están sujetos a la ór
bita breoganista para l a tempo
rada próxima, siéndoles necesa
rio para integrarse en otro equi
po el disponer de la carta de l i 
bertad, que la directiva del club 
lucense decidió que no les será 
concedida, puesto que sus ser

vicios le son precisos y además 
los otros clubs de Primera y Se
gunda División están a l a reci
proca en el_ sentido de que n in
guno de ellos concede cartas de 
libertad aunque se la pidan de 
rodillas. Sin embargo, en estos 
momentos ni Salinas, n i Sevilla, 
ni Elíes se han mostrado propi
cios para continuar juzgando en 
Lugo, el primero de ellos alega, 
al parecer, que no le sienta bien 
el clima de nuestra ciudad, el 
segundo ya es conocido que estu
vo entrenandó con el OAR fe-
rrolano y el tercero puso de ma
nifiesto que había encontrado un 
empleo en Barcelona, L a solución 
es obvia: o juegan en el Breo
gán o se pasarán l a temporada 
en blanco. 

Naturalmente, l a plantilla ne
cesita ser robustecida y en tal 
sentido podemos confirmar a 
nuestros lectores que están muy 
avanzadas las gestiones en orden 
a l a incorporación del catalán 
Verdaguer, a quien ya nos ha
bíamos referido en otra infor
mación anterior, así como la de 
Logroño, un muchacho proceden
te de la órbita madridísta, que 
ei año pasado militó en el Va -
llehermoso y con extraordinario 
rendimiento. 

Queda claro que con los seis 
hombres que están retenidos, más 
estos dos posibles fichajes y otra 
figura de calidad —Junguitu, por 
ejemplo—, el Breogán podría des
empeñar un buen papel en la 
próxima competición, recuperan-

Cflmjp^fl^^^gíonqf de Juveniles, Zona Snr 

EL CHANTADA "GOLEO" A 
LA S.D. SARRIANA (5-0) 

CHANTADA.— (De nuestro 
corresponsal, A L V A R O F E R N A N 
DEZ,! . 

E n partido de fútbol del Cam
peonato Regional de juveniles, 
de la Zona Sur, se han enfrenta
do en la mañana del domingo 
en el campo de Sangoñedo de 
Chantada los equipos juveniles de 
Sarria y Chantada, siendo el re
sultado final de cinco goles a ce
ro favorable a los locales, que ya 
en la primera parte ganaban por 
1-0. A las órdenes del colegiado 
orensano señor Vizcaya, que tuvo 
una buena actuación, los equipos 
presentaron las siguientes alinea
ciones: 

S.D. S A R R I A N A : Muñoz; Fer
nando, Guillermo, Díaz; Balboa, 
G i l ; Cáceres, Miguel, Remigio, 
Folgueiras y López. 

S. D. CHANTADA: Tino; Mo
desto, Pataco, Pilis (Toño); Y e -
bra, Manolo; Lina , Miguel, Juan, 
Fredi, Zorriño (Pateiro). . 

Los pocos espectadores que esa 
mañana , hemos acudido al campo 
de Sangoñedo hemos presenciado 
un gran partido de fútbol entre 
los equipos juveniles de Sarria y 
Chantada, jugadores algunos de 
ellos que merecen estar en cate
goría superior, caso de G i l , Gu i 
llermo por parte sarriana y Y e -
bra, Miguel, Manolo, etc., por 
parte de los chantadinos. L a 
primera parte terminó con el re
sultado de 1-0 favorable a los lo

cales, tanto que fue conseguido 
por Juan de un bonito remate de 
cabeza al minuto de juego. E n 
esta primera mitad se jugó de 
poder a poder, siendo más peli
grosos los ataques de los chanta
dinos, que no lograron aumentar 
su ventaja debido a l a buena 
actuación del meta visitante Mu
ñoz. 

L a segunda parte fue de com
pleto dominio de los locales, ób-
teniendo cuatro goles más alguno 
de ellos de bella fortuna, como 
fue el segundo logrado por Ma
nolo de un tiro cruzado desde 
fuera del área. Estos cuatro goles 
dé l a segunda parte fueron logra
dos por Manolo (3) y Pateiro. 

Como destacados debemos c i 
tar a Manolo, Yebra, Miguel, Pre
di y Modesto por parte chantadi-
na, cumpliendo los demás muy 
bien; por los s á m a n o s destaca
ron Díaz, Balboa, G i l y Remi
gio. 

Es una pena que estos partidos 
de juveniles no sean presenciados 
por mayor número de aficiona
dos pues de esta manera no 
sienten el apoyo de la afición, que 
debía de estar con ellos como lo 
está cuando juegan los considera
dos "mayores"; además, posible
mente dentro de muy pocas jor
nadas estos juveniles estarán j u 
gando con el equipo titular en 
segunda categoría regional. 

El Progreso en Sí OIS { 
Ponemos ¿n conocimiento di nuestros suscriptores, que j | 

el nuevo punto de recepción y venta en NOIS es en el 
'BAR DO MAESTRO" I 

i 
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do al propio tiempo a valores re
sidenciados en Lugo, cuyo con
curso, como en el caso de Pepe 
Conde y otros varios, podrá ser 
de interés, lo que también rige 
para los "juniors", en quien 
nuestro equipo debe buscar su 
futuro, con la ventaja de su l i 
gazón a l equipo durante un pe
ríodo más prolongado. 

Pero, simultáneamente con l a 
formación del elenco de jugadores 
y el inmediato comienzo de los 
entrenamientos bajo l a dirección 
de Ventura, hay que afrontar la 
recuperación de socios, la orienta
ción de la publicidad del Pabe
llón Municipal y la captación de 
ayudas económicas por parte de 
entidades diversas, todo lo cual 
es imprescindible para desempe
ña r un papel digno en una ca
tegoría en la que hay quince 
equipos de mucha categoría, tales 
como Caja Rural de L a Laguna, 
Helios, de Zaragoza, Aguilas de 
Bilbao, Valladolid, etc., y en la 
que les triunfos no vendrán por 
añadidura, sino a base de cons
tancia entusiasmo y fe en el 
equipo por parte de todos.— G . 

PERICO: A la tercera va la vencida 
Esta vez ganaré, seguro", afirma el 

maño ante su pelea con Muangsurin 
Manila será el escenario del campeonato 
a finales de este mes 

Baltasar Belenguer (Sangchilli), José Legrá, Carrasco, Perico 
Fernández, José Durán y Miguel Velázquez. Estos han sido los seis 
púgiles españoles que se proclamaron campeones mundiales en 
sus divisiones respectivas. Cinco de ellos, en la que podríamos lla
mar la época contemporánea de nuestro boxeo. Sangchilli fue el 
único campeón de la anteguerra. Legrá abrió la lista de los cinco 
grandes, los cinco que llegaron al trono mundial, en la postgue
rra. 

E l panorama actual, con sólo dos de estos ex-carapeones en 
activo, España no cuenta con muchas posibilidades de conquis
tar un nuevo título mundial. Si acaso, Perico puede reconquistar 
la corona que perdió frente a Saensak Muangsurin. hace poco más 
de dos años en Bangkok, ya que aunque fracasó en su intento el 
17 de julio último en Madrid, donde el thailandés le venció, discu-
tidamente, a los puntos, va a tener una nueva oportunidad, que 
se anuncia para er presente septiembre en Manila. Será la tercera 
pelea entre ambos púgiles y Perico confía que se cumpla aquello 
de que "a la tercera va la vencida". 

Como siempre, el mañico se muestra optimista y afirma que 
vencerá a su rival. "Ganaré al "chino", dice. Y a es sabido que 
Perico llama a Muangsurin "el chino". Añade que el combate de 
Madrid le sirvió para darse cuenta de muchos defectos que come
tió y de los defectos que, a su vez tiene Muangsurin. "Estuve mal 
aconsejado", acusa. De todas formas, sigue considerando que no 
perdió el combate. 

Realmente, Perico Fernández sorprendió en sus quince rounds 
contra Muangsurin. E l Palacio de los Deportes de Madrid fue es
cenario de un combate duro, dramático, nivelado, al final del cual 
el árbitro y los jueces proclamaron vencedor a los puntos al pú
gil thailandés, decisión que no mereció el beneplácito del "res
petable" que, como todos recordarán, provocó graves incidentes, 
arrojando botellas y otros objetos al ring cuando el locutor anun
ció el veredicto favorable al campeón que retenía así el título con 
muchas más dificultades de las previstas. 

"A PERICO NO HAY QUIEN LE PONGA EN LA 
LONA" 

"Yo estaba bien preparado, como lo demostré en los quince 
rounds, sobre todo al final, ya que acabé mejor que él. E n los dos 
últimos asaltos estuve a punto de tirarle. Confieso que subí al 
ring un poco preocupado, porque todos decían que me iba a dejar 
R.O. Pero, ya lo vieron: a Perico no hay quien le ponga en la 
lona. E n Bangkok tuve que abandonar por el enorme calor, de 
lo contrario no habría perdido el título, seguro. Ahora, cuando 
nos enfrentemos la tercera vez, todo va • a ser muy distinto. Ya 
lo verán". 

J . BENITO 

V A T I C I N I O S : 1*X*2 V A T I O IN10S:1*X*2 V A T I C I N I O S 

v a m e 
SOBRE E l PAPEL, UNA JORNADA DE FUERZAS W \ E0ÜI1IBRADAS 
Cuatro "equis" y dos "doses", 

ha sido la cota de variantes del 
primer boleto de la temporada. 
Casi un cincuenta por ciento de 
variantes, que si bien no ha sido 
suficiente para hacer millona
rios, aunque l a "equis" del B i l 
bao - Betis, a l igual que el "uno" 
del Salamanca - Real Madrid, 
no entraban en todos los cálcu
los. Sin embargo, lo dicho, no 
han motivado l a lluvia de millo
nes, ya que. la lógica, salvo esos 
dos casos, no muy extravagantes 
que digamos, ha sido l a nota 
dominante del primer boleto. 

Pasemos ahora a echar un 
vistazo, para hacer el acostum
brado comentario de los miérco
les, a l boleto de l a jornada nú
mero 2; boleto, que a simple 
vista ofrece partidos muy intere
santes, a los que les iría como 
anillo al dedo, la variante, ya que 
-hay mucho equilibrio de fuerzas, 
a juzgar por los encuentros que 
integran este segundo boleto de 
la recién estrenada Liga 1977-78. 

ESPAÑOL - A T . D E B I L B A O . 
Mientras que los catalanes han 
hecho un flojo encuentro en Se
villa, el Athlétic de Bilbao, ha 
sido sorprendido nuevamente, por 
el Real Betis de Balompié, ac
tual Campeón de Copa. Cabe su
poner, que tanto "leones" como 
"periquitos" se esforzarán al 
máximo para enriquecer su casi
llero de puntos: l -x -3 . 

R E A L M A D R I D - S E V I L L A . 
Todos lo hemos visto en l a pe
queña pantalla a un Real Ma
drid que no creo que haya con-
vencido al menos exigente de sus 
hinchas en su actuación del "Hel-
mánt ico" , y aunque todo parece 
indicar que la victoria será para 
las huestes de Miljanic, el Sevilla 
puede dar mucha guerra y difi
cultar esa presunta victoria "me
rengue" : 1. 

B U R G O S - SALAMANCA. Aun
que los burgaleses han sacado 
un buen resultado en el Estadio 
Insular, tampoco hay que des

cuidar el partido tesonero y bien 
llevado en medio campo, espe
cialmente, de los "charros" ante 
el desvaído hexacampeón de Euro
pa, por eso damos paso a la se
gunda variante: 1-x. 

G I J O N - L A S PALMAS. E n 
cuentro muy nivelado, al menos 
sobre el papel. L a mayor expe
riencia de los isleños pudiera de
terminar dificultades para un 
Sporting que nos ha gustado en 
confrontaciones veraniegas. Por 
si acaso, y tratando de asegurar 
la apuesta, aconsejaríamos doble 
signo, por este orden: 1-x. 

E L C H E - H E R C U L E S . Partido 
de plena rivalidad, en el que 
puede darse cualquiera de los 
tres signos, por eso optamos por 
dar el segundo triple, por este 
orden: x-2-1 . 

R A Y O VALLECANO-SANTAN
D E R . Aunque los de Vallecas 
han comenzado bien en el par
tido de Cádiz, lo cierto es que al 
final han claudicado, por eso 
habrá que pensar que l a mayor 
madurez de los "montañeses" 
puede determinar la variante; 
1-x. 

R E A L SOCIEDAD - AT. MA
D R I D . E l equipo de Luis Arago
nés, Campeón de l a pasada tem
porada, ha comenzado extraordi
nariamente batiendo con autori
dad y contundencia al Valencia 
de Marcel Domingo, lo que le 
valió para empezar esta Liga 
ocupando la cabeza de l a clasifi
cación. Partido muy fuerte, se 
nos antoja será este de Atocha, 
para el que es menester jugar 
con los tres signos: x-2-1 . 

B E T I S - BARCELONA. Por 
los pelos ha logrado el Barcelona, 
sin Cruyff, imponerse, en par
tido inaugural, a la .Real Socie
dad que entrena José Antonio 
Irulegui, mientras que los sevilla
nos que adiestra el también vas
co Rafael Iriondo, ha sacado un 
valioso positivo en "San Ma
ntés" . Asi vistas las cosas, da
mos los tres signos, por este or
den: l -x -2 . 

HTJET.VA - J A E N . Aunque se 
trata de un partido de rivalidad, 

nos da l a impresión de que este 
año el Real J aén dista bastante 
de aquel de la pasada temporada, 
que estuvo a punto del ascen
so, mientras que el decano de 
los equipos españoles, que dirige 
ahora Ensebio Ríos, se presenta 
bastante fuerte y compacto, por 
eso, no vamos más allá de un 
posible empate: 1-x. 

V A L L A D O L I D - C A S T E L L O N . 
Dos equipos que han comenzado 
la temporada' perdiendo, aunque 

, cabe esperar que en esta ocasión 
sea el equipo castellano que di
rige Paquito, quien sume los dos 
puntos: 1. 

ZARAGOZA - OVIEDO. Por 
contra estos dos "onces" llama
dos a ser gallitos en Segunda 
" A " , han empezado bien el tor
neo liguero, ya que ambos han 
estrenado- sus correspondientes 
casilleros. De todos modos el am
biente y terreno, pueden pesar 
mucho en favor de los "maños ' , 
que han estado a punto de ga
nar en L a Coruña. De todos mo
dos, nuestro pronóstico queda a 
doble: 1-x. 

B A R A C A L D O - CORUÑA. No 
será fácil esta salida para el equi
po de Juan Arza, que t ra ta rá de 
enjugar en el País Vasco ese ne
gativo que le ha endosado el Real 
Zaragoza, el pasado domingo. De 
cualquier manera, hay que es
perar algo de la entrega y expe
riencia de los coruñeses: 1-x. 

A L A V E S - GEANADA. Co
mienza pegando fuerte el Depor
tivo Alavés de Joseíto, equipo con 
el que cuentan ciertos técnicos 
para dar mucha guerra en la ac
tual temporada, por eso poco 
apostamos por la suerte del Gra 
nada, pese a que en teoría, de
bería ser superior: 1. 

L E R I D A - GERONA. Encuen
tro de suma rivalidad, en la que 
el "cuadro" gerundense actual 
líder, a l batir contundentemente 
al San Andrés el pasado domin
go, se presenta como favorito, 
pero los factores ambiente y cam
po también pesan lo suyo, por 
eso dejamos así el pronóstico: 
x-1-2. 
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Automóviles m 

ACADEMIA AUTO GUIA. Apren
dizaje garantizado en ciudad, en 
carretera. Muñoz Grandes, 75. 
Teléfono 23-02-42. 

AUTOS GENARO antes de vender 
su cochf> usado consúltenos. Lo 
pagamof más y a l contado. 

AUTOS GENARO compra-venta-
cambio, vehículos de ocasión. 
Grandes facilidades. 

AUTOS GENARO. Avenida Coru-
ña, 122. Teléfono 21-83-87. 

AUTOS R A L L Y , compra - venta-
cambió automóviles usados. Ge
neral Mola, 19, lugo. Teléfono 
21-84-26. Concepción Arenal, 84, 
Monforte de Lemos. Teléfono 
40-29-31, Urbanización Cantarra-
na. Vivero. Teléfono 56-06-11. 

AUTOS HERMANOS - VAZQUEZ, 
Compra, venta, cambio automó
viles. Plaza Obispo Odoario. Te 
léfono 21-44-26, 

VENDO D . K . W . , impecable. I n 
formes: 18 de Julio, 141. 

S E VENDE R-8, en buen estado. 
Calle Monforte, 46 - 3.° 

AUTOS G O Y A Regente/car, Au
tomóviles sin conductor. Coches 
impecables, 40 oficinas en toda 
España. E n Galicia: Lugo, Ruiz 
de Alda, 3. Teléfono 21-18-00 j 
21-18-71. L a Coruña, Santiago y 

. Vigo. 

AUTOS B E R N A R D O compra su 
coche usado. Paga más al con
tado. 

A U T O S BERNARDO. Compra-
venta-cambio. Vehículos usados. 
Avda. Coruña 69, Telf, 21-87-61. 

AUTOS B E R N A R D O automóviles 
revisados y garantizados. Muchas 
íaeilidades. Teléfono 21-87-61. 

A L V A U T O seriedad, garantía, 
en compra-venta-cambio toda 
clase modelos coches usados. Ca
lle Chantada, 7. Lugo, 21-89-14. 
San Roque. 25. Ribadeo. 

LAND ROVER cortos - largos. 
Garantizados. PacL'idades. Autos 
Jema. Talleres propios, Ortiz 
Muñoz, 25, Teléfono 21-13-27. 

VENDO D.K.W., motor Merce
des, impecabler autorizado 1.000 
kilómetros. General Telia, 9. 
Teléfono 22-33-86. 

Bolsa de la Propiedad 
E n esta sección únicamente 
podrán publicar sus anuncios 
ios agentes colegiados de la 
Propiedad inmobiliaria y ios 

propietarios de tincas 

ALQUILO nabitaciones amuebla
das. Teléfono 21-11-99. 

ALQUILO habitaciones. Avenida 
Ramón Perreiro, a .chicas estu
diantes o que trabajen. Teléfo
no 21-32-22. E n horas comerciales. 

S E A L Q U I L A piso amueblado a 
estudiantes y habitaciones con 
derecho cocina. Teléfono 22-31-98. 

S E A L Q U I L A piso amueblado en 
Catasol, bloque A - 2 - 6.° - Izqda, 
Informes: Teléfono 22-17-84, 

Fincas y Solares 

Alquileres 

ALQUILO bajo, para negocio, so
bre 100 metros cuadrados. Telé
fono 22-27-47. 

A L Q U I L A S E Dajo muy céntrico. 
Informes: Teléfono 21-39-44. 

ALQUILAMOS piso amueblado, 
teléfono,, 4 habitaciones, cocina. 
Teléfono 21-13-26. 

A L Q U I L A S E bajo amueblado. Ca
rretera de Fonsagrada, 29. 

SOYUVE alquila apartamento en 
Torremolinos, por quincena o 
semana. Teléfono 21-13-26. 

N E C E S I T O piso en alquil tu juatro ' SOYUVE vende pisos, fincas, casas, 
o cinco habitaciones. Llamar: solares. Nóreas, 15 - 2.°- Teléfo-
Teléfono 21-88-70. ! no 21-13-26. 

L A R . Agencia Oficial de la Propie
dad Inmobiliaria. Plaza de An
gel Fernández Gómez, 3 - 1.°. 
Teléfono 21-53-65. (Detrás del 

* Ayuntamiento). 

OCASION. Fincas propias chalet a 
4 Krns. Lugo, 5.000 m2, A 11 k i 
lómetros Lugo 5,000 m,2. Teléfo
no 21-77-49, 

L A Y B E , vende pisos en Avda. Co
ruña con calefacción y ascensor. 

L A Y B E , vende pisos Avda. de C a 
rrero Blanco, 3 dormitorios, ca
lefacción, trastero, ascensor - y 
garaje. 

L A Y B E , extraordinarios pisos en 
zona Estación Autobuses, 140 m2. 

L A Y B E , piso 120 m2. en C / . Prima
vera. Muy, soleado. 

L A Y B E , vendemos piso Avda. R a 
món Perreiro; todos ios servicios. 

L A Y B E , vende pisos en Avda. de 
Muñoz Grandes. Garaje; traste
ro, ascensor y calefacción. 

N U S E Z TORRON vende casas, so
lares, fincas, pisos. Santo Do
mingo 1-1.°. 

VENDO pisos céntricos, todos pre
cios, bajos industriales venta y 
traspaso, fincas industriales y de 
recreo todas carreteras. Rodrí
guez Lorido. Plaza Ramón Mon
tenegro (Agencia). 

S E VENDEN fincas propias pa
ra chalet o fábrica, a diez Ki 
lómetros de Lugo, Telf. 21-12-13. 

S E VENDEN fincas a 7 K m . de L u 
go, con mucho frente carretera 
general (próximas restaurante L a 
Palloza), de 5.000, 6.000,. 7.000, 
16.000 y 24.000 m2.. Juntas o se
paradas. Infórmese llamando al 
teléfono 22-37-37 y 21-15-74, 

VENDO pisos, oajos comerciales, 
solares, fincas. Agencia Faro, Ca l 
vo Sotelo, 24 bajo. 

VEIS DO pi£o calle Orense, número 
5-1,° derecha. Informes: Cafete
ría Madrid. 

F A Z GONZALEZ vende .magnífi
cos pisos, 3 habitaciones, cocina 
amueblada y servicios color, am
bos azulejo serigrafiado hasta 
techo, balcón corrido, soleados, 
próxima entrega. Económico. Te 
léfono 21-42-70. 

PAZ GONZALEZ vende ático, 3 
habitaciones, cocina amplia y 
servicio completo, estupenda te
rraza, con local, entreplanta ap
to negocio, a estrenar, 1.000.000 
pesetas. Teléfono 21-42-70. 

P A R T I C U L A R , vende piso. Infor
mes: Calle Río Ser, 2 - 3,°. 

VENDESE casa en Campo Castillo 
y solar en Segunda Ronda, I n 
formes: Campo Castillo, 15 - 2,°. 

VENDESE pisos y aiquilanse Da-
Jos y garajes. Telf 22-17-^9. 

L A Y B E , piso C / , Rio Navia, cons
trucción primera calidad, amplio. 

VENDO piso. Rio Lor, Teléfono 
21-67-55. 

«RIVAS» 
AGENCIA OFICIAL DE LA 

PROPIEDAD INMOBILIARIA 
LUGO: Campo Castillo, 18 

1.° C, Telf. 21-59-98 
LA CORUÑA: San Andrés, 

13&-y.0, Telf. 22-74-78 
E L F E R R O L : C / . José An

tonio, 55. Telf. 35-25-92 
Tiene para Vd. todo tipo de 
pisos, terminados y en cons
trucción, bajos, fincas y 

negocios 
Consúltenos en: ' 

Campo Castillo, 18-1.° C 
L U G O 

S E VENDE finca 70.000 m2., a 12 
kilómetros de Lugo. Carretera 
Portomarín., Informes: Teléfonos 
21-18-37 y 21-86-34. Lugo. 

VENDO chalets, en Polígono de L a 
Fervedoira. Informes. Manuel 
Castro G i l . Teléfonos 21-16-46 y 
21-29-75. 

VENDO bajos comerciales, pisos 
modernos, céntricos. Facilidades. 
Informes. Rio Neira, 21, entre
suelo. Telfs. 22-23-83 y 22-08-78. 

VENDESE piso, en General Mola. 
P r e c i o interesante. Teléfono 
21- 48-74. 

S E VENDE piso C / . Rampa de 
Claudio López. Informes: Telé
fono 22-12-82, 

L A R vende buhardilla en calle 
Germán Alonso, 1,350.000 pesetas, 

L A R vende casa con solar, 220 
metros cuadrados. 

I . COGALSA vende pisos y bajos 
comerciales en Sarria. Próxima 
entrega. Facilidades. Informes 
en Lugo. Teléfono 21-25-34. S a 
rr ia Obra. 

I . COGALSA vende finca propia 
para chalet desde 150 pesetas 
m2. Informes: San Pedro, 4 - 2,°, 

I . COGALSA vende finca edifica
ble, ,10.000 m2, bien situada. I n 
formes: San Pedro, 4 - 2.°. 

L A R vende pisos-en Atenida L a 
Coruña. Todos los servicios. F a 
cilidades. 

L A R vende piso en Calle Prima
vera. Todo exterior. Acogido. 
Facilidades. 

L A R vende magnífico piso en Pro
longación calle Mondoñedo. Dos 
millones entrada. Resto 6 meses. 

L A R vende piso en Ronda Carrero 
Blanco. 1.210.000 pesetas entrada, 
resto 15 años, 

L A R vende finca en Rábade 5,000 
metros cuadrados, 500.000 pese
tas. 

L A B vende finca en Corgo. 5.000 
metros'cuadrados 700.000 pesetas. 

L A R vende finca en Conturiz hasta 
6.840 metros cuadrados. 

S E VENDEN dos pisos en calle R a 
món Montenegro, esquina calle 
Primavera- todo exterior, con as
censor, garaje, calefacción, etc. 
Infórmese, llamando ai teléfono 
22- 37-37 y 21-15-74, 

O K T E I N vende locales comerciales 
en las mejores zonas capital. I n 
formes: Teléfono 21-31-52, 

O R T E I N vende pisos en construc
ción, 115 m2 útiles, 4 habitacio
nes, salón comedor, 2 baños, co
cina, tendedero, trastero, cale
facción, ascensor. Grandes facir 
lidades. 1.000,000 pesetas entrada, 
San Pedro, 7 - 1.°. 

PISOS 350.000 pesetas entrada. 
Resto facilidades, 150 m2, 4 habi
taciones, salón comedor, cocina, 
baño, aseo, calefacción individual, 
ascensor. Carretera Coruña, Ven
de Ortein, 

- « • 
VENDO solar céntrico mu metros. 

E x c e l e n t e inversión.. Razón: 
Huertas, 21. 

S E VENDEN pisos propios para 
profesionales, 3.°, 4.° y 5.° y un 
ático. C / . Ciudad de Vigo, 25. 
Estación Autobuses. Informes: 
Bajos Muebles el Castillo. 

O R T E I N vende pisos 117 m2, 2 as
censores, calefacción, trastero, 
garaje. Zona ajardinada, lujosos, 
acabados. Excelente precio. San 
Pedro, 7 - 1,°. 

O R T E I N alquila locales propios 
para oficinas, céntricos. San Pe
dro, 7 - 1.°. 

O R T E I N vende pisos, próxima en
trega, cocina totalmente amue
blada. Río Navia, Informes: San 
Pedro, 7 - 1.°, 

P R O X I M A INICIACION OBRAS, 
en Lugo, zona 2,a Ronda desde 
1,750.000 hasta 2.700.000. Infor
mes: S U B V E N , S. A. Plaza Co
mandante Manso, 11 - 1.° - D. 

VENDO pisos en construcción, so
bre 100 m2. Plaza Ejército Espa
ñol. Informes: Calle Quiroga, 
13 - 1.°, 

PISOS lujo, en construcción, zona 
Estación Autobuses, pago apla
zado. Ortein, San Pedro, 7 - 1.°. 

P R O X I M A INICIACION OBRAS, 
en Ribadeo, pisos de 2, 3 y 4 
dormitorios, desde 1.890.000 has
ta 2.410.000. Informes: S U B V E N , 
S. A. Plaza Comandante Man
so, 11 - 1,° - D. 

S O Y U V E vende piso en calle 
Orense, muy amplio. Teléfono 
21-13-̂ 26. 

S O Y U V E vende pisos en distintas 
zonas de la capital: Pingoy, Ca -
tasol, calle Primavera, calle 
Orense, Sierra de Aneares, Nó
reas, Carrero Blanco, etc. Visíte
nos, calle Nóreas, 15 - . 2.°. 

S O Y U V E administra fincas, comu
nidades, cooperativas. Nóreas, 
115 - 2.°. Teléfono 21-13-26. 

S O Y U V E vende bajo comercial 500 
m2. Teléfono 21-13-26. 

VENDEMOS o traspasamos local 
amplio, zona Parque. Teléfono 
21rl3-26. 

Traspasos MB ;. 
V WWWNV 

S E TRASPASA 'bajo comercial 
céntrico. (Sobre 230 m2.) "Díaz 
Paz" Telf. 21-46-06. C. / José 
Antonio, 11-1.°. 

S E TRASPASA Bar Castroverde. 
informes; de 4 a 6. Teléfono 
21-60-44. 

POR NO poder atender, se traspasa 
Nave taller reparación Automó
viles y otros, informes Sagón 
Publicidad, Avda. Coruña, 103. 

S E TRASPASA Café 
Teléfono 21-60-47. 

Bar Neno. 

S E TRASPASA mercería. Recáte
lo, 20. Se puede cambiar de ne
gocio. 

T R A S P A S A S E café-bar. buena s i 
tuación, renta baja. Teléfono 
21-50-59. 

POR NO PODER atenderla, tras
paso peluquería de señoras. Telé
fono 21-70-08, 

T R A S P A S A S E Café Bar, Plaza 
del Campo. Teléfono 21-47-65, 

T R A S P A S O dos locales muy cén
tricos, muy baratos. Teléfono 
21-52-55. 

Colocaciones 

S E N E C E S I T A dependiente de 
mostrador para Cafetería. I n 
formes: Oficina de Empleo. 
Ref, 3.305. 

Demandas Ib 
S E N E C E S I T A chica de servicio f i 

ja , para Barcelona, con matrimo
nio sin hijos. Llamar teléfono 
21-10-78. 

S£ N E C E S I T A chica fija. Doctor 
Gasalla, 30 - 3.° - D. (Tardes). 

N E C E S I T O chica fija, buen"suelda 
Marina Española, 22 - 6.° - Izqda, 

S E N E C E S I T A chica fija. Doctor 
Gasalla, 29 - 5.° - Izqda. 

S E N E C E S I T A chica todo el día. 
Informes: Ruanueva-, 32 - 3.°. 
(Por las tardes). 

D I R E C C I O N E S mano o máquina. 
Pagamos hasta 1.000 pesetas dia
rias. Escribir Cruzada Verde I n 
ternacional. Balines,, 246 - Bar -

• celona. 

30.000 mensuales trabajando en 
casa. Pagamos a l contado. E s 
cribir Alba, Enamorados. 23^ 
Barcelona. 

P R E C I S A S E chica fija. Calle 
Reina, 18 - 2.°. 

S E N E C E S I T A chica fija. Doctor 
Gasalla, 30 - 6.° - D. 

S E N E C E S I T A chica fija, buen 
sueldo. Teléfono 21-33-13. 

iSE N E C E S I T A chica fija. Calle 
Orense, t - 2.° - Izqda. 

N E C E S I T A S E -chica fija Pintor 
Corredoira, 5 - 5.° - Izqda. ( R a 
món Ferreiro). Teléfono 22-14-73, 

S E A D M I T E N estudiantes. Calle 
Aneares, 14 - 2.° - A. 

F A M I L I A lucense necesita emplea
da hogar para residir en Vigo, 
Dan vacaciones. Telf. 22-06-68, 
de Lugo. 

S E N E C E S I T A asiatenta, maña 
nas. Teléfono 22-05-23. 

S E N E C E S I T A asistenta todo el día. 
Informes: Calle Chantada, 30-
B a j o - B . 

S E N E C E S I T A chica, Catasol, 
26 - 10,° - Izqda. Informes: De 
3 a 5 tardes. 

S E N E C E S I T A chica fija. Calvo 
Sotelo, 19 - 4,° - Izqda, 

S E N E C E S I T A asistenta de 9,30 
a 4. Tres de familia. Razón: Ce
drón del Valle, 31 - 4.°. De 1 a 5. 

S E N E C E S I T A chica para tra
bajo doméstico. Ocho horas dia
rias. Sueldo a convenir. Teléfo
no 21-52-73. 

BUSCAMOS personas para traba-
Jos caseros muy rentables. Uni 
versal - Altea (Alicante). 

A G E N T E ventas alfombras, Lugo 
y Asturias. A comisión, Séguri-
dad Social Régimen Especial. 
Apartado, 303. L a Coruña. Refe
rencia "Alfombras". 

A S I S T E N T A todo el día con i n 
formes. Marina Española, 22-4.°-
Izquierda. 

S E N E C E S I T A chica fija. Razón: 
Ramón Montenegro, 28. De 4 a 6. 

Enseñanza 
'¿%yssss¿sJ~,~,... ^ v ^ w w w w s ^ 

C. 1. L . Inglés, francés, alemán. 
Ruanueva. 25. Teléfono 21-89-31. 

C O N T A B I L I D A D banca, prepara
ción intensiva, oposiciones. Tele
fono 21-30-74. 

A„ '''"'sy/ys^s-xs. 
Huéspedes Ü B 

CHICAS estudiantes, habitaciones 
con cocina. Avenida Coruña, 61. 
Teléfono 21-33-69. 

S E A D M I T E N estudiantes. Infor
mes: ^Teléfono 21-85-09. 

Varios 

D E T E C T I V E S A L M I número 2, 
conductas matrimoniales, prema
trimoniales, laboralles, etcétera. 
Teléfono 21-74-09. 
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MENDEZ Y GHANDI O especia- 5 
lidad en pintura en general, s 
empapelado, moqueta y sintasoi. S 

• Teléfonos 21 38 82 - 21 50 49. \ 

J O S E VAZQUEZ A R E S . Especiali
dad en empapelados y sintasol 
Teléfono 21-40-78. 

A T E N C I O N : Pintado de edificios, 
fachadas, habitaciones, empape
lado. Pinturas C. Conde, Agui-
xre, 2. Teléfonos 21-29-23 y 
22-01-10. 

P I N T U R A S en general. Alfonso 
Vázquez Ares. Calle Portugal, 31. 
Teléfono 21-55-97. 

Ventas Ib 
S E VENDE una pala J.O.B,, con 

Retro y Pala. Informes. Comer
cial Modesto. Teléfonos 22-37-92 
y 22-13-45. 

" E N R I B A D E O . Véndese maquina
ria-aserradero. Cupo maderista 
Galicia. Teléfono 11-00-63"; 

P A P E L impreso para envolver co
mercio todos ramos. Solicite ta
rifa y muestrario. Telf. 21-26-79. 

VENDO dos bocoys grandes, una 
cafetera de un grupo, dos mesas 
y ocho sillas. Informes: Telé
fono 22-03-42. 

V E N D E S E parque niño, " J a n é " , 
como nuevo. Río Chamoso, 
1 - 4.° - D. 

VENDO o cambio estudio en L a Co-
ruña por pequeño local o buhar
dilla en Lugo. Teléfono 21-15-40. 

A NUESTROS 
ANUNCIANTES 

Los anuncios para «esta 
Sección sólo se recibirán 
en nuestras oficinas hasta 
las ocho de la tarde. 

t 
EL SEÑOR 

D. Ramón Vispo Domínguez 
(Directivo de la S.C.R. Ledicia) 

Falleció en su casa de Burela, el día 6 de los corrientes, a los 45 
años de edad, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la 

bendición de Su Santidad 
D. E. P. 

SUS COMPAÑEROS DE LA S. C. R. LEDICIA, 
RUEGAN a sus amistades y personas piadosas una oración por 

el eterno descanso de su alma y la asistencia a la conducción del 
cadáver al cementerio parroquial hoy} miércoles, día 7, a las ONCE 
de la mañana y seguidamente a los funerales que se celebrarán en 
la iglesia parroquial de Burela; favores que agradecerán. 

Burela, 7 de septiembre de 1977 

Durante los días 8, 9 y 10 del 
actual, se celebrarán . en nuestra 
ciudad varios actos para conme
morar el primer Centenario de la 
fundación de la Adoración Noc
turna en España, que se han dadj 
"a conocer a través de programas y 
carteles por toda la nación y prin
cipalmente en nuestra ciudad, los 
cuales consistirán esencialmente en 
lo siguiente: 

Día 8, a las 19,30, solemne Jue
ves Eucarístico en la Santa I .C.B. 

Día 9. a las 20,30 horas, confe
rencia a pargo de don Enrique Rev 
Lorenzo sobre «Eucaristía y com
promiso vocacional del Cristiano», 
en el local de Acción Católica, en 
la calle de la Cruz. 

Día 10, a las 18,30, reunión dé 
los Presidentes y Directores Espi
rituales de los Consejos Diocesanos 
de Galicia y a las 19 horas, Asam
blea Regional de la A .N .E . en el 
salón de actos de la Casa de Ejer
cicios, a continuación de la cual se 
celebrará una cena de hermandad. 
Después de la concentración de 
Adoradores con sus banderas, se 
celebrará a las 23 horas, una Pro
cesión Eucarística, continuando, con 
la presentación de adoradores y re
novación de compromisos, misa 
concelebrada presidida por el exce
lentísimo señor Obispo de la Dióce
sis, con asistencia de otros prela
dos de la región, para terminar a 
las 0,45 horas con la solemne V i 
gilia Extraordinaria, seguida de un 
acto mariaho. 

Considerando a nuestra provin-

E N C E N T R O 
G O R U f i A 

a 60 metros Plaza Pontevedra, 
sobre Playa Riazor, se venden, 
piso ático, 105 metros cuadra
dos y piso 140 metros cua
drados con azotea de 35 metros 
cuadrados. Vistas maravillosas. 

Precios razonables. Razón: 
Teléfono 63-50-57 

De 3,30 a 5 

C O N REGULACION CONSTANTE DE TEMPERATURA 

NEVOS CAIENTADORES A GAS JBMERS 
Una nueva gama de calentado

res de agua a gas ha venido a in
crementar el programa Junkers que 
ha solucionado definitivamente el 
problema de mezclar el agua fría 
y caliente para conseguir la tem
peratura deseada. 

Con este revolucionario sistema 
de regulación progresiva y conti
nua de la temperatura, usted no 
tiene más que graduar la tempe
ratura deseada y el calentador ha
ce el resto; consiguiéndose de esta 
forma un considerable ahorro de 
gas y agua. 

Como ya viene siendo caracte
rístico de todos los modelos Jun
kers, el encendido piezo eléctriqo 
-—una de sus decisivas ventajas—, 
facilita aún más su manejo pues, 
con tan solo apretar un pulsador, 
el calentador se pone automática
mente en funcionamiento, 

SISTEMA D E S E G U R I D A D 
T E R M O • E L E C T R I C O 

Los aparatos a gas Junkers, in
corporan un sistema de seguridad 
termo-eléctrico que evitan toda po
sibilidad de escape de gas en caso 
de apagarse la llama, lo que prác
ticamente garantiza una seguridad 
del cien por cien. 

Los quemadores principales son 
fácilmente adaptables a cualquier 
tipo de gas, con lo que con unas 
pequeñas modificaciones usted po
drá adaptar su calentador al nuevo 
típo de gas de su vivienda. 

Su quemador piloto está diseñado 
& forma que se eviten los depósi
tos de polvo en su superficie, su
primiéndose cualquier posibilidad 
ne bloqueo. Además ei regulador 
8el eaudal de agua garantiza una 
temperatura uniforme en todo mo-
vtento. 

Otra característica importante de 
• * «üiüKlitéom feakers es su ¡a-

: : : 

mmm 

Junkers, calentadores a gas con un nuevo sistema de regulación 
progresiva y continua de la temperatura y encendido plezo eléctrico 

tercambiador de calor, fabricado de 
cobre emplomado de alta calidad, 
concebido para una larga duración 
y fácil mantenimiento. 

Por otra parte, existen generado
res de agua caliente Junkers, que 
además pueden calentar su casa 
entera o su piso. Estos aparatos 

de doble servicio constituyen una 
gran ventaja, pues con el mismo 
aparato Ud. puede disponer de 
agua caliente al instante, al tiem
po que calienta su hogar. 

Además, Junkers continúa sien
do el único calentador a gas con 
teclas. 

Juan J . Montero 

cia como cuna de la fundación de 
la A .N.E . por la destacada labor 
llévada a cabo por insignes lucen-
ses, no podemos dejar pasar estas 
fechas sin rendirles un merecido 
tributo, haciendo a la vez un pe
queño historial sobre esta piadosa 
Obra. 

Nace en París la Adoración Noc
turna al Santísimo Sacramento el 
día 6 de diciembre de 1848, esta
bleciéndose en España 29 años más 
tarde, no obstante, ya en el año 
1854 por idea de un ilustre grana
dino don José María Zamora y 
Granados nace en nuestra Patria 
un Amor a Cristo Eucaristía, tra
ducido en la práctica del C U L T O 
CONTINUO, que consistía en que 
un grupo formado por 31 hombres 
debía comulgar cada uno una vez 
al mes, cuya práctica piadosa fue 
aprobada y enriquecida con indul
gencias por S.S. Pío I X y por todos 
los Obispos de España. 

A l morir el señor Zamora y Gra
nados en mayo de 1868, dejó en
comendada esta Obra del Culto 
Continuo al Santísimo Sacramento 
en notable documento al Sr. OUs-
po de Lugo, Excmo. Sr. D. JOSE 
D E LOS RIOS Y L A M A D R I D 
y cuatro insignes gallegos: D. Luis 
de Trelles y Noguerol, de Vivero; 
D. Pascual Silveiro Gayoso, de V i -
Ualba y D. Manuel Silva Villaron-
te y D. Isidro Conde, de Lugo, 
siendo el primero de éstos el que 
con su ingente labor literaria y po
lítica así como su gran amor a la 
Eucaristía, el que años más tarde 
fundaba la Adoración Nocturna Es
pañola. 

Fue D. L U I S D E T R E L L E S 
Y N O G U E R O L , seminarista en el 
Seminario de Santa Catalina de 
Mondoñedo, dejando posteriormen
te esta carrera para iniciar la de 
Derecho, y al terminar estos estu
dios, ejerce la abogacía en L a Coru-
ña y Madrid. Como hombre de gran 
valía, se dedica a la política, mili
tando en el partido liberal, tan de 
moda en aquélla época, siendo 
diputado de este partido por su 
pueblo natal, colabora en «El He
raldo», «La Nación» y «El Orien
te», siendo redactor de este último. 
Años más tarde se dio cuenta de 
su equivocación, y en abril de 1861 
ingresa en el Apostolado de la Ora
ción en su parroquia de Santiago 
de Vivero, y- desde entonces cambió 
totalmente su vida, y. de ser dipu
tado por el partido liberal pasó a 
ser diputado tradicionalista, y de 
redactor de «El Oriente» a fun
dador de «La Lámpara del ¡Santí
simo», de cuya Obra fue alma y 
vida. 

' Habiendo sido comisionado a Pa
rís para efectuar el canje de prisio
neros carlistas, conoció en la Em
bajada de España y trabó gran 
amistad con el diplomático español 
D. Juan de Montalvo y O'Farrill, 
que pertenecía al Consejo Superior 
de la Adoración Nocturna de Pa
rís, con quién tuvo ocasión de ado
rar por primera vez de noche al 
Santísimo Sacramento en dicha 
ciudad, admirándole tanto esta 
práctica religiosa, que años más 
tarde había de ser su ardiente y 
fervoroso apóstol, fundando la 
Adoración Nocturna en España, 

c^iyo hecho tuvo lugar el día 3 de 
noviembre de 1877, que reuniéndo
se con seis españoles más, cuyos 
nombres eran su g r a n amigo 
D. Juan de Montalvo, D. Manuel 
Silva Villaronte, D. Pedro Izquier

do, D. Miguel Bosch, D. Manuel 
Maneiro y D. Rafael González, ce
lebraron la primera noche de vela 
ante el Sandísimo en la Iglesia del 
extinguido convento de Capuchi
nos del Prado en Madrid, siendo 
así como ha nacido esta gran Obra 
en nuestra Patria, que actualmen
te cuenta con más de 50.000 ado
radores. 

Fue D. Luis de Trelles y Nogue
rol el que principalmente realizó 
una incansable labor para estable
cer en t^da España la Adoración 
Nocturna, fundándose la de nues
tra Diócesis en el año 1885 por 
D. Ramón Lías Yepes, que fue el 
primer presidente del Consejo Dio
cesano, sucediéndole posteriormen
te D. Manuel Pardo Becerra, 
D. Luis López Martí, D. Andrés 
Iglesias, D. Aniceto Codesal y, el 
que lo desempeña actualmente. E n 
nuestra ciudad se celebra diaria
mente la Adoración Nocturna ante 
el Santísimo, cubriéndose 24 tur
nos por la rama masculina y los 
días restantes del mes por las fémi-
nas, que si bien esta Obra desde su 
fundación fue exclusivamente de 
Caballeros, en el año 1939 se fun
dó en España la Adoración Noc
turna Femenina, que tan magnífi" 
ca labor está llevando a cabo. 

' Estos actos que coi) carácter re
gional se celebrarán durante estos 
días en nuestra ciudad, así como 
otros que ya se han celebrado y se 
siguen celebrando por toda Espa
ña, terminarán con los programa
dos por el Consejo Superior de la 
Adoración Nocturna Española, que 
se celebrarán en Madrid los días 
5, 6, 7 y 8 de octubre, terminando 
en este último día con una solemne 
Vigilia, para cuyos actos tienen 
anunciada su asistencia representa
ciones de varios países, teniendo en 
cuenta que la Adoración Nocturna 
se encuentra extendida por todo 
el mundo, principalmente en Euro
pa y América, pudiendo citar, en
tre otros, Francia, Italia, Austria, 
Portugal, Bélgica, Inglaterra, Ale
mania, Estados Unidos, Brasil, Ca
nadá, Méjico, Ecuador, Costa R i 
ca, Chile, Perú, Venezuela, Puerto 
Rico, E l Líbano, L a India, Ceilán, 
etcétera, que según los cálculos ac
tuales, el número total de asistentes 
a estos actos sobrepasan ya los 
6.000. 

Y -para terminar, quisiera hacer 
un llamamiento a todos los católi
cos de nuestra región y muy espe
cialmente a los lucenses, para que 
nos honren con su presencia en es
tos actos que vamos a celebrar con 
motivo de cumplir este primer cen
tenario de la fundación de la Ado
ración Nocturna en España. Esta 
es una Obra de Fe y de culto al 
Santísimo Sacramento, sin ostenta
ciones y con sacrificio, es un ho
nor del cual quisiéramos hacer par
tícipes a todos los católicos, y en 
especial, a los de esta Ciudad del 
Sacramento, que aún no han tenido 
la dicha de acompañar a Jesús Sa
cramentado en estas horas silen
ciosas de la noche, que nos permi
te estar muy cerca de Cristo y ha
blarle en la intimidad; no sabría 
que. argumentos aportar para con
vencerles, ya que esta Obra para 
conocerla y amarla, hay que vivir
la, por eso sólo les diría lo que Fe
lipe le dijo a Natael cuando éste 
ponía reparos para ir en busca de 
Cristo: ¡Vé y verás! 

•Lugo, 1 de septiembre de 1977. 
E l Presidente del 

Consejo Diocesano. 

El índice de peligro 
de incendio, 
forestal 

El monte guarda y da 
vida a multitud de especies 
animales. La madera de sus bosques 
da trabajo a miles de personas. 
Respetemos el monte. 
Protéjalo: colabore con 
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NUEVAS PINTADAS 
Por Julio MANEGAT 

uno de ios enclaves más barceloneses y helios de ia 
ciudad, en el barrio Gótico, cuyo centro es la catedral, han 
aparecido sobre los muros unas pintadas. Esto, claro, en el 
tiempo de las piedras repletas de gritos y de rebeldías, no 
serta noticia si no se tratase de unas pintadas originales. 

Sí, porque aquí no se ventilan peticiones de signo político 
o laboral, sino de un signo que nos acerca a uno de ios pro
blemas más difíciles de controlar entre ios muchos que en 
nuestro tiempo se plantean: el del consumo de drogas. 

De ésto te trata. Las pintadas claman por ia libertad para 
consumir drogas, sin especificar si de las fuertes, o de las flo
jas o suaves. Entre las nuevas pintadas una dice textualmente 
así: "Con droga todos viviríamos mejor". No hace mucho, en 
ia televisión pudo verse un programa dedicado a este proble
ma en España y en Estados Unidos. Se habló de la marihuana, 
de ia heroína, de los procedimientos que utilizan los trafican
tes para Introducir en España ia droga, por la puerta de Al-
geciras, y del problema desde el punto de vista penai, sociai 
y médico. 

El hecho de que en algunos países empiece a pensarse qu« 
el consumo Individual de drogas suaves no es delito, está, por 
así decirlo, realizando una campaña publicitaria gratuita para 
que sean más los jóvenes que se acercan a esta evasión de un 
mundo que no les gusta y en el que se van perdiendo muchos 
de los asideros de esperanza moral que lo sostenían. La frus
tración personal y colectiva, la falta de fe en valores supe
riores, el desarraigo, la marginación, el desempleo, la soledad 
de las inmensas ciudades, el snobismo, y hasta e! tener de 
todo, en muchos casos, empujan a la experiencia de ia droga 
que es tanto un paraíso artificial como una mentira, una re
beldía como una búsqueda de la propia entidad que, peligro
samente, hace equilibrios sobre el abismo. 

Pintadas exigiendo, la libertad para el consumo de drogas 
son un signo más, y muy elocuente, de una sociedad en crisis 
de búsqueda, de caminos, de falta, como decía, de esperanza. 
Y lo peor es que quienes escriben esos gritos en las paredes 
están convencidos de que "Con droga todos viviríamos mejor". 
Es como pedir que todos nos embriagásemos y viésemos, y 
viviésemos, el mundo desde el cristal de una borrachera. For
mas de huida. Tal vez formas de tristeza, de soledad, de miedo. 

Puede que sean palabras puramente esporádicas, pero !o 
cierto es que en el barrio Gótico de Barcelona se pide la li
bertad para el uso y consumo de la droga. No se- trata, me 
parece, de que nos escandalicemos, sino de que meditemos u n 
poco en todo lo que esto significa y puede significar, no sólo 
hacia el futuro, sino en el mismo presente. 
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• PORNOGRAFIA Y N I 
ÑOS 

L a conocida moi'iíiista y 
activista social Mary White-
house pidió al partido con
servador británico que pro
mueva un mayor rigor legal 
en lo que atañe a ia porno
grafía en relación con los n i 
ños. 

E n una solicitud dirigida 
a la líder conservadora Mar-
garet Thatcher, la señora 
Whitehouse considera que de
be ser ilegal la utilización 
de menores de 16 años para 
la distribución comercial de 
material pornográfico. 

" L a s leyes contra la obs
cenidad —dijo Mary White
house— está tan desarraiga
das que es muy difící; con

seguir un proceso contra 
quienes las violan". 

Margaret Tratcher y Ma
ry Whitehouse se entrevista
ron hoy en el Parlamento 
para discutir el tema. 

• LOS DISCOS LO MA
TARON 

Ciertos discos pueden rom
per los oídos del oyente, pe
ro nunca se habló de discos 
asesmos, como los que dieron 
muerte en Bruselas a un n i 
ño de' cuatro, años. 

L a noticia es tráfica, pero 
aleccionadora-para padres y 
comerciantes imprudentes. 

E l niño J . Debucquoy 
acompañaba a su p a d r e 
mientras éste elegía unos dis
cos. Luego fue hacia una es

tantería donde había gran 
cantidad de "larga duración"' 
amontonados. 

Se aupó a la estantería y 
cientos de discos cayeron so
bre él matándole instantá
neamente. 

Un descuido del padre y 
unos discos mal colocados 
colocados provocaron el ac
cidente. 

• LA T I E R R A ESTA 
ENGORDANDO 

S E C U E S T R A D O R E S 

PERFUMERIA N A O O M l \ EXTRANJERA 
BRÜNCEADÜRES • A R T I C E O S de PLAYA 

A L T A C O S M E T I C A 

DROGUERIA CENTRAL 

La tierra está engordando 
según cálculos de científicos 
soviéticos de los que se ha 
informado en Moscú. 

L a agencia soviética de no
ticias Tass dice que los cien
tíficos han descubierto qiie 
40.000 toneladas de polvo es
pacial se depositan anual
mente sobre la corteza te
rrestre. Pero ei aumento real 

' es menor porque la tierra 
suelta al espacio los iones 
(pai'tículas cargadas eléctri-
camenfev de ciertos elemen- < 
tos. ^ 

Comparado con el peso to- é 
tal de la tierra, el incremen- * 
to es mimisculo. E n los úl- * 
timos 500.000.000 de años el * 
aumento de peso ha sido só- : 
lo de una centésima. 

Casi todos' los cometas y 
asteróides se convierte en 4 
polvo cuando atraviesan la 4_ 
atmósfera. - / 

C A R C E L POR 
R I A S A T I T O 

Una muniquesa, de 40 ^ 
años. fi*e condenada a tres / 

'meses de cárcel, en Yugos
lavia, donde se encontraba > 
de vacaciones, por formular ^ 
injurias contra el mariscal > 
Tito. * 

L a turista alemana, que y 
estaba ligeramente embria
gada, gritó un "mierda para 
T i t o " cuando el Jefe del es-

/ tado yugoslavo apareció en 
• 

. V - - , / 

£ la pantalla del televisor de • 
/ un bar. ^ 
y E l Ministerio alemán de y 
,4 Relaciones Exteriores confir- ^ 

mó la detención y el encar-
celamiento de la turista mu- * 
niquesa y está haciendo ges- * 
tienes para que ésta sea in 
dultada. 

• ' i 

Una nota de Prensa, hecha pública, dice que la policía argentina 
ha detenido a uno de ios secuestradores de .David Kraiserburg, el 
cual ha confesado que el niño ha sido asesinado. David, hijo de 
un importante periodista argentino fue secuestrado hace un año, 
a la edad de veintiún meses. Ahora llega la noticia, todavía sin 

confirmar, de su muerte. - (Foto CIFRA GRAFICA) 
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• LAS C L A R A S AGUAS 
D E L L A G O B A I K A L 

Los científicos soviéticos 
han descubierto varios de los 
secretos que rodean a las 
cristalinas y diáfanas aguas 
del lago Baikal, en la Sibe -
ria subcentral, informa la 
agencia Tass. 

Según parece, las algas mi
croscópicas diátomas "phy-
lum Crysohita" —estas mi
núsculas criaturas que for-

(Pasa a ta página 19) 

C R O N I C A P O L I T I C A 

EXPECTATIVA: E l definitivo programa de gobierno 
• Parece que se publicará y se someterá a las Cortes 

MADRID. - (De nuestra Redacción). - Mientras la 
crisis UCD-Gobierno parece estar contenida y canaü 
zada por las vías internas del partido, la actividad y 
la expectativa política se centra ahora en ese definí 
tivo programa de Gobierno que el equipo Suárez pa
rece va a dar, ai fin, a la lux pública y a someter a 
las Cortes. El Consejo de Ministros de mañana, ia 
reunión del comité político de UCD ej viernes y los 
próximos contactos de Adolfo Suárez con otros diri
gentes políticos pueden ir despejando un campo que 
aún tiene bastantes nubarrones. 

Mientras tanto, en las Cortes prosiguen ios traba-
ios de la ponencia constitucional, que ayer trató de 
los principios generales que deben inspirar el estado 
de derecho, así como los preliminares del título se 
gundo de ta Constitución, que vendrá a ser la carta 
de los derechos civiles y políticos de los ciudadanos, 
tanto a nivel individual como colectivo. 

Pese a que la pasada semana se nos informó a los 
periodistas que la primera revisión del título primero 
había concluido, según el presidente y portavoz de 
turno de la ponencia, señor Peces Barba (PSOE), ayer 
volvieron ios ponentes sobre éste para definir los 

principios generales del derecho o marco íuridico del 
Estado. En este artículo se establece el principio de 
obligación de los poderes públicos y de los ciudadanos 
que se enumeran en la Constitución. 

Entre estos principios se especifican el de publici
dad y jerarquía normativa, de legalidad y retroactivi 
dad de las normas sancionadoras o restrictivas de ios 
derechos individuales o sociales, seguridad jurídica y 
responsabilidad del Estado en los casos de abuso o 
desviación de poder, así como por los actos de sus 
órganos y funcionarios. Toda la legislación española, 
desde los códigos hasta las normas procesales queda 
rán, una vez vigente la Constitución, sometidas a re
visión en cuanto a su adecuación a estos principios. 

En cuanto ai título segundo de la Constitución 
-que se comenzó a estudiar la pasada semana anali 
zando. los proyectos presentados por Alianza Popular, 
socialistas y comunistas-, en la sesión de ayer se vie 
ron los proyectos del partido gubernamental y la mi
noría vasco-catalana. Según manifestó el señor Peces 
Barba,' la ponencia eligió uno de tos proyectos -no dijo 
cuál- para utilizarlo como documento de trabajo, utiii 
zándosé los demás como complementarios. 

Este título II -verdadera carta fundamental de iai 
libertades- contendrá, en su primer artículo, el reco 
nocimiento y regulación de la problemática de los 
derechos fundamentales, empezando por su ámbito de 
vigencia, no sólo territorial, sino también personal 
Así, se esttblecen los principios jurídicos como la im 
posibilidad de privar de la nacionalidad a un ciudada 
no si no es con arreglo a la ley, imposibilidad de efec 
tuar la extradición de los españoles, a no ser median 
te un tratado de reciprocidad con el país de que se 
trate, extradición que en ningún caso alcanzará a los 
delitos políticos. También se contempla el reconocí 
miento de los derechos de los extranjeros, con excep 
ción de los políticos -entre ellos, eJ voto- y la obliga 
ción del Estado en orden a orientar su acción exterior 
a la protección de los españoles en el extranjero, y 
en especial a ios emigrantes, piara que gocen en sus 
países de residencia de los mismos derechos que los 
ciudadanos de esos países. Por último, se establece el 
principio de acceso de todos los ciudadanos a las 
funciones y cargos públicos. 

En el siguiente artículo quedará establecida la 
(Pasa a la página 19) 


